
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

NACIONAL 

10 de febrero de 2023 

 

  PORTADAS NACIONALES  

 

 

 

 

Capturan militares a Lupe Tapia, 
mano derecha de El Mayo 

Inflación no cede; en enero 
aumenta 0.68% mensual 

‘Manotazo’ de Banxico contra 
inflación; sube tasa ½ punto 

Descarta forzar la paridad de género Tejió García Luna red de robo 
al erario por 745.9 mdd 

Elevan tasa ante presión 
inflacionaria 

Baja inflación en EU… y sube 
en México 

 

Familia Michoacana crece su 
dominio en Guerrero 

Gas robado Sorprende Banxico punto la 
tasa de referencia 

Crimen domina el mercado del 
gas LP 

Inflación repunta a 7.91% en la 
peor cuesta de enero desde hace 

22 años 

Desde la ciencia marcan el 
cambio 

García Luna utilizó 40 empresas 

para desviar millonarios recursos 
745.9 mdd de Genaro Plan B electoral ente INE y 

Jucopo en el Senado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

viernes, 10 de febrero de 2023 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Abrazo de Acatempan en San Lázaro: Ignacio Mier y Santiago Creel llegan a varios acuerdos.- -El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, limó asperezas con el 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, tras el desencuentro que tuvieron por la presencia de militares 
armados en el recinto legislativo de San Lázaro. Tras una reunión entre el legislador panista y los 
coordinadores parlamentarios, Creel Miranda, informó que en adelante definirán un protocolo para 
definir el acceso de militares a la instalación del Congreso Permanente, y aseguró que las diferencias 
por ese episodio quedaron superadas como ocurrió en 1821, cuando Agustín de Iturbide y Vicente 
Guerrero se dieron en abrazo de Acatempan. [INFOBAE] [UNIVERSAL] [HERALDO] [LATINUS] [RAZÓN] 
[MVS] [INFOBAE] [FORBES] [CRÓNICA]  

El abrazo de Acatempan legislativo.- Luego que acusó al presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel, de agraviar a los símbolos patrios y violentar el reglamento de la Cámara de Diputados, el 
presidente de la Jucopo, el morenista Ignacio Mier, hizo las paces con el panista, con quien incluso 
se abrazó. [REFORMA] [ENFOQUE NOTICIAS] [EXPANSIÓN] [SDP] [DIARIO DE MÉXICO] [FINANCIERO] 
[ARSENAL] [SIN EMBARGO] [MILENIO] 

Se abrazan y llegan a acuerdos Creel y Mier.- Con el abrazo de Acatempan legislativo, el presidente 
de la Jucopo, Ignacio Mier, y de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dieron 
por concluido el diferendo provocado por la prohibición del ingreso de la escolta militar armada al 
salón de Plenos, el pasado 1 de febrero. Mier indicó que, junto con los coordinadores parlamentarios, 
acordaron fortalecer los trabajos de coordinación para garantizar la unidad de la Cámara baja. En 
tanto, visiblemente nervioso, Creel indicó que en el curso de los trabajos legislativos se dan 
diferencias y desencuentros, pero afortunadamente se llegó a un buen entendimiento con lo que se 
acordó trabajar en un protocolo de actuación. [HERALDO] [AL DÍA] [XEVA] [FÓRMULA] [UNOTV] 
[IMAGEN] [MILENIO TV] [RAZÓN] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] 
[FINANCIERO] [SOL DE MÉXICO] [OVACIONES] [INDEPENDIENTE] [MILENIO] [VORÁGINE] [MILED] 
[MILENIO] [HERALDO]  

En ceremonia de la Marcha de la Lealtad se respetó protocolo.- Se llevó a cabo la conmemoración 
del Aniversario 110 de la Marcha de la Lealtad. En esta ocasión, tanto la Ministra como Santiago Creel 
se ubicaron cerca del Presidente respetando el protocolo de los últimos años, en los que el Ministro 
Presidente ocupó un lugar cercano al titular del Poder Ejecutivo. [MILENIO TELEVISIÓN] [IMAGEN] 
[EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [REFORMA] [RAZÓN] [JORNADA] [HERALDO] [LATINUS] [24 HORAS] 
[AZTECA NOTICIAS] [POLÍTICO MX] [MILENIO TV] [HOJA DE RUTA] [INFORMADOR] [DIARIO] [NORTE] 
[NTR] [DEBATE] [NORTE] [REFORMA] [MILENIO TV] [IMAGEN] [TELEVISA] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[EXCÉLSIOR] [24 HORAS] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [JORNADA] [OVACIONES] [INDEPENDIENTE] 
[CRÓNICA] [RAZÓN] [MILED] [PRENSA] [REFORMA] [REFORMA] [CRÓNICA]  

Comentario / Manuel López San Martín (Periodista).- “El presidente López Obrador se encontró de 
nuevo con la Ministra presidente de la Corte Norma Piña y con el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel. Participaron en la ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad, los 200 años del Heroico Colegio Militar. Como el domingo pasado en Querétaro, colocaron 
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a la ministra y también a Creel a un costado y lejos, lejos del Presidente, para que sientan el frío, 
pensará”. [MVS] 

Santiago Creel se nombra "El hombre Constitución" y lo demuestra en video de TikTok para "la 
chaviza".- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Cree Miranda, se autodenominó "El 
hombre Constitución" y para dejarlo en claro mostró en un video las diversas versiones que posee 
de la Carta Magna. A través de TikTok, el diputado del PAN expresó: "Soy el hombre Constitución". 
En el video, el legislador mostró las versiones que tiene de ella. [UNIVERSAL] [LA SILLA ROTA] [NET 
NOTICIAS] [XEVT] [INFOBAE]  

Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con Azucena 
Uresti para Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, comentó: “Me fue muy bien, yo le llamé ‘el abrazo de Acatempan parlamentario’ (con Ignacio 
Mier). Siempre hay desencuentros, pero el punto es que esos no duren; que se superen, ya se 
superaron. Ahora vamos a redoblar el paso para los trabajos legislativos. Tuve la oportunidad de 
platicar hoy con el Presidente del Senado, quedamos de vernos muy probablemente la próxima 
semana y convenimos escoger 10 temas que estén atorados en el Senado y 10 de la Cámara de 
Diputados para desatorarlos”. [RADIO FÓRMULA] 

Santiago Creel y Alejandro Armenta buscarán 'desatorar' 20 temas prioritarios del Congreso.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que, junto a su 
par del Senado, Alejandro Armenta, buscarán 'desatorar' 20 temas prioritarios del Congreso. "Tuve 
la oportunidad de platicar con el presidente del Senado (Alejandro Armenta) y ya quedamos de 
vernos muy probablemente la próxima semana. "Convenimos (...) vamos a escoger 10 temas que 
estén en el Senado ahorita y ustedes escojan 10 temas que estén en la Cámara de Diputados atorados 
y vamos a desatorarlos. "Ustedes marcan las prioridades del Senado en la Cámara de Diputados y 
nosotros los diputados marcamos nuestras prioridades en el Senado", ejemplificó. En entrevista con 
Azucena Uresti para Grupo Fórmula, Creel explicó que ya habló con los coordinadores parlamentarios 
de San Lázaro y en un par de días entregarán sus prioridades, serán ordenadas en la Mesa Directiva. 
[MILENIO] [TELEFÓRMULA] [RADIO FÓRMULA] 

Solicita Valenciano a Diputado Creel apoyo para distribuidor vial.- Durante su visita a la ciudad de 
México del Presidente Municipal, Jesús Valenciano, aprovechó para gestionar más recursos y mejor 
infraestructura para el municipio, además de realizar algunas visitas de seguimiento a varias 
peticiones en favor de Delicias. Destaca la visita al presidente del Congreso, Santiago Creel, para 
solicitar su apoyo a fin de conseguir ante el Congreso de la Unión, un distribuidor vial que se requiere 
en el acceso sur de la ciudad a la altura de la caseta de la Guardia Nacional, al igual que para para el 
proyecto de drenaje pluvial que demanda el municipio. [LA OPCIÓN]  

Rinde protesta como secretaria de la Mesa Directiva, la diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD).- 
En la sesión semipresencial, rindió protesta como secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Olga Luz Espinosa Morales (PRD), luego de que fue aprobado el acuerdo de su designación 
con mayoría calificada de 465 votos a favor, cero en contra y 9 abstenciones. [VISIÓN]  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dio a conocer la modificación de turno a comisiones 
de cuatro iniciativas.- En la sesión semipresencial de este jueves, la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados informó de la modificación de turno de cuatro iniciativas. [HOJA DE RUTA]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena).- En entrevista para Milenio 
Televisión, el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, señaló que: “Lo cierto es que 
vamos a acatar la sentencia (de la Sala Superior del Tribunal sobre elección de consejeros del INE). 
La sentencia fue dirigida al Pleno de la Cámara de Diputados la semana pasada, el jueves tomó 
conocimiento el Pleno e instruyó el Pleno a la Junta de Coordinación que modificara la convocatoria. 
La convocatoria seguramente será presentada al Pleno el martes y también se definirá la integración 
del Comité Técnico responsable de procesar la elección de los consejeros que van a sustituir a los 
cuatro que concluyen”. [MILENIO TELEVISIÓN]  

Rubén Moreira presenta libro en Puebla sobre combate a la inseguridad y reconoce a Nacho Mier.- 
El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, presentó su libro Jaque Mate al 
Crimen, en el que cuenta las estrategias que usó para disminuir la inseguridad en Coahuila, además 
de reconocer la labor de su homólogo de Morena, Ignacio Mier Velazco. [CAMBIO]  

Ayer se dio un paso más a la militarización: Jorge Álvarez Máynez.- Somos la única fuerza política 
que se opone a este proceso cruel, perverso que lleva al país inmerso 15 años en la militarización y 
en el que “ayer se da un nuevo paso a la apertura del espacio aéreo al control de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, un hecho grave y un paso más a la pérdida de espacios civiles en la vida pública de 
México”, señaló el diputado de MC, Jorge Álvarez Máynez, en entrevista para "Así las Cosas" con 
Gabriela Warkentin y Javier Risco. [W RADIO] [W RADIO] 

“No puedes afilar el hacha al verdugo”: MC criticó entrega del espacio aéreo al Ejército.- Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados lamentó que con la 
apertura del espacio aéreo para dejarle el control al Ejército representa un nuevo paso para 
desmontar la capacidad civil del Estado mexicano y así continuar con la militarización emprendida 
desde 2011. [INFOBAE]  

Denuncia MC peculado en Campeche.- El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez 
Máynez, informó que interpuso una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales por el presunto desvío de recursos públicos del gobierno priista de Campeche a 
operadores políticos que hoy son altos funcionarios del gobierno de Morena. [JORNADA] 
[EXCÉLSIOR] [INFOBAE]  

COMISIONES  
Avalan en Comisiones reforma para que personas trabajadoras independientes obtengan créditos 
de vivienda.- Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Vivienda, que presiden las diputadas 
Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), y Lilia Aguilar Gil, respectivamente, aprobaron reformar la 
Ley del Seguro Social, la Ley Federal del Trabajo, y la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores, en materia de vivienda para personas trabajadoras independientes. 
El dictamen con proyecto de decreto fue aprobado en lo general y lo particular por unanimidad de 
ambas comisiones: 25 votos de la Comisión de Vivienda y 19 de Seguridad Social. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 
Diputados avalan prohibir venta de grasas trans.- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
adicionar el artículo 216 Bis a la Ley General de Salud, para establecer que los aceites y grasas 
comestibles, así como los alimentos y bebidas no alcohólicas, no podrán contener en su presentación 
para venta al público aceites parcialmente hidrogenados, conocidos como grasas trans, que hayan 
sido añadidos durante su proceso de elaboración industrial.[UNIVERSAL] [AZTECA NOTICIAS] 
[JORNADA] [CONTRARÉPLICA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  
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Morena va por ‘ley centennial’: busca que haya diputados ¡de 18 años!- Graciela Sánchez Ortiz, 
perteneciente a la bancada de Morena, presentó una iniciativa para reducir la edad mínima de las 
personas que aspiren a cargos de elección popular: 28 años para ser gobernador, 21 para ser senador 
y 18 para ser diputados, con lo que se busca modificar diversos artículos de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos. [FÓRMULA] [MILENIO TV]  

Morena pide que FGR informe sobre recursos que Peña Nieto dio a asociación de Josefina Vázquez 
Mota.- El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, de Morena, presentó un punto de acuerdo para 
proponer que la Cámara de Diputados exhorte a la Fiscalía General de la República (FGR) para que 
haga público el destino de más de mil millones de pesos que el gobierno del expresidente Enrique 
Peña Nieto entregó a la actual senadora Josefina Vázquez Mota para apoyar a migrantes mexicanos 
en Estados Unidos. [UNIVERSAL] 

Presenta PAN amparo contra Plan B.- La diputada María Teresa Castell de Oro (PAN) informó de la 
presentación de un amparo en contra del Presidente de la República y el Congreso de la Unión por 
violaciones al procedimiento en la aprobación de reformas a la Ley General de Comunicación Social 
y la Ley General de Responsabilidades Administrativas. [24 HORAS]  

OPINIÓN 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Santiago Creel Miranda, propuso al Ejecutivo 
Federal dialogar sobre seguridad porque consideró que los pleitos no dan para generar empleos, 
tener mejores sistemas de educación y salud, pacificar al país con un adecuado tratamiento al crimen 
organizado. Yo le pido al presidente López Obrador, le exijo, porque es un derecho, que dialoguemos 
sobre la violencia. Ahí no hay prebendas para nadie, al contrario, hay beneficios para todos, sobre la 
violencia. Cómo atacar la violencia y cómo poder bajar los índices delictivos del país (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/De la mentira al insulto.- El pasado 5 de febrero fuimos 
testigos del enfado del presidente (…) El representante del Poder Legislativo, Santiago Creel Miranda, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, también hizo que el Presidente frunciera 
el ceño. Creel llamó al diálogo y a superar las diferencias de facciones, a respetar la división de 
poderes y sobre todo respetar a la Constitución (…) [HERALDO] El tema se comenta en: EL 
CRISTALAZO SEMANAL [CRÓNICA/p.4] KENIA LÓPEZ RABADÁN [UNIVERSAL/p.1-p.16] EVERARDO 
MORENO CRUZ [UNIVERSAL/p.1-p.17] 

COLUMNA/ARSENAL/ (…) El 9 de febrero de 2023 ocurrió otro suceso que Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, bautizó como “el abrazo parlamentario de 
Acatempan”. Es el abrazo que el panista se dio ayer con Ignacio Mier, coordinador de la bancada 
guinda en San Lázaro, al término de la reunión del presidente de la Mesa Directiva con los 
coordinadores parlamentarios (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Con un abrazo zanjearon sus diferencias el presidente de la Mesa 
Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, y el líder de la Jucopo, Ignacio Mier. En días pasados, el 
morenista dijo haber recibido peticiones para remover del cargo al panista, pero en la encerrona que 
ambos tuvieron ayer eso quedó rebasado. Es decir, Creel se queda.  [HERALDO/p.2]  El tema se 
comenta en: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 
EN PRIVADO [MILENIO/p.3] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.5] TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.9] CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.40] RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2] DESDE 
LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/(…) El coordinador Jorge Romero Herrera fue consultado sobre la 
reunión que sostendrá la Junta de Coordinación Política con el presidente de la Mesa Directiva, 
Santiago Creel Miranda, para abordar lo ocurrido en la sesión del Congreso General del 1 de febrero, 
a lo que respondió: “lo vamos a defender”. (…) [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/EN PRIVADO/(…) No hubo problema alguno y  ayer, en el nuevo formato de la ceremonia 
del aniversario de la Marcha de la Lealtad que encabezó el Presidente. En el presídium él y su esposa, 
flanqueados por los secretarios de Defensa y Marina. Luego, Adán Augusto López Hernández, 
Santiago Creel, Norma Lucía Piña y Rosa Icela, y a la izquierda de Beatriz, Ebrard, Armenta y 
Sheinbaum (…) [MILENIO/p.3] El tema se comenta en: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] ALTO 
MANDO [EXCÉLSIOR/p.15] RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2] ASTILLERO (FOTO) [JORNADA/p.8]  

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) En TikTok se viralizó el nuevo sobrenombre del presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, y ahora le llaman "El hombre Constitución", por un video que 
subió a la red social donde “presume” todas las versiones de la Constitución que tiene. “Tengo todas 
las versiones, para trabajar, para presumir, la de bolsillo, la digital, también la Constitución que habla 
de la Constitución”, dice en tono jocoso. ¿Será que don Santiago está feliz, feliz, feliz, luego de que 
no fue removido de la presidencia de la Cámara de Diputados? [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Layda Sansores San Román, es quien tiene que aclarar el asunto 
que se conoció a través de videos, donde ex funcionarios del gobierno que hoy preside controversial 
gobernadora, le ofrecen dinero para su campaña. Sin ambages, el diputado Rubén Ignacio Moreira 
Valdez, exige que el Fiscal de ese estado, Renato Sales Heredia, inicie la averiguación (…) [LOS TRES 
PODERES] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…)El diputado Jorge Álvarez Máynez del Grupo Parlamentario 
de MC, rechazó las modificaciones para que la vigilancia del espacio aéreo mexicano sea coordinada 
por la Secretaría de la Defensa Nacional, limitando las funciones civiles de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Dijo que se trata de una propuesta inconstitucional 
que contraviene el artículo 129 de la Constitución (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Aviación Civil, Cabotaje y Destrucción.- (…)Lo más 
inquietante en las iniciativas de reforma la Ley de Aviación Civil es la apertura de los cielos mexicanos 
al cabotaje de empresas extranjeras, quienes, de aprobarse las iniciativas de reforma, ahora podrían 
ofrecer vuelos entre ciudades de nuestro propio país, con el AIFA como base y cabeza de playa (…). 
[ECONOMISTA/p.28] El tema se comenta en: AL MANDO [HERALDO/p.19] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/El cambio en el Estado de México.- (…) El cambio en esta 
contienda, lo representa la posibilidad de tener por primera vez en México, un gobierno de coalición 
en el que el PRI es solo una de las partes, pues el PAN, el PRD y Nueva Alianza serán parte 
fundamental en los poderes Ejecutivo y Legislativo. En tiempos de polarización, la coalición Va por el 
Estado de México representa un cambio responsable y con rumbo, donde más que ganar los partidos, 
triunfen las leyes, las instituciones y una sociedad dispuesta a analizar opciones y a participar para 
exigir resultados (…) [UNIVERSAL/p.1-p.16] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/ “Niego categóricamente”.- (…)Me imagino que 
cuando Calderón Hinojosa esté en prisión, seguirá negando categóricamente sus crímenes y se 
declarará perseguido político. Pero Calderón será un político preso por criminal peligroso, y no un 
preso político (…) La derecha está arrinconada y esta situación la hace más peligrosa que nunca. 
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Habrá que fortalecer la unidad de nuestro movimiento y consolidar a nuestro gobierno.  
[HERALDO/p.12-p.13] El tema se comenta en: DEFINICIONES [HERALDO/p.9]  

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/ Felipe Calderón debe ir a la cárcel.- (…)Las revelaciones 
que han salido a la luz en el juicio en Estados Unidos contra su amigo, Genaro García Luna, confirman 
las acusaciones y señalamientos que a lo largo de estos años se han hecho, no sólo contra el propio 
ex secretario, sino contra Calderón y todo su gobierno espurio(…) No hay forma en que Calderón, 
García Luna, Margarita Zavala, o el PAN (…)  puedan aducir que se trata de una persecución por parte 
del gobierno de AMLO motivada por rencores personales (…) [HERALDO] El tema se comenta en: 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41] LA FERIA [FINANCIERO/p.46] CÓDICE [CRÓNICA/p.2] INDICADOR 
POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.3] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La informalidad y la dignidad humana en la Ciudad de los Derechos.- 
(…)La OIT ha hecho recomendaciones a México para atender el tema de la informalidad y según datos 
de la Organización Mujeres en Empleo Informal Globalizando y Organizando por sus siglas en inglés 
WIEGO, derivado de un estudio en algunas ciudades del mundo, entre ellas la CDMX, durante la 
pandemia por COVID-19 los ingresos de las personas en la informalidad disminuyeron en un 36%, 
esto significa que además de aportar el 60% del PIB al país (…) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/(…) El diputado panista Héctor Saúl Téllez presentó un punto de 
acuerdo por el cual se solicitó a la secretaria de Energía, Rocío Nahle, informar sobre la contratación 
de MEPI en Dos Bocas, aún cuando dicha empresa tenía menos de dos años de haberse constituido 
legalmente (…) [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/ LA GRAN CARPA/(…) Alejandro Alito Moreno, presidente nacional del PRI, y Miguel 
Ángel Osorio Chong, coordinador de la bancada del Revolucionario Institucional en el Senado, se 
reunieron de manera privada en las oficinas del tricolor. El dirigente nacional compartió una foto de 
la reunión entre ambos. Este encuentro se realizó antes de que ambos se congregaran con el resto 
de los senadores del partido. [ECONOMISTA/p.46-p.47] El tema se comenta en:  ASTILLERO 
[JORNADA/p.8] RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2] RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] ] DESDE LAS 
CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/ (…) El PRI que preside Alejandro Moreno, el PAN que 
encabeza Marko Cortés, el PRD que lidera Jesús Zambrano y Movimiento Ciudadano de Dante 
Delgado en la CdMx, dan por un hecho que no actuarán contra la hoy gobernadora de Campeche (…) 
[FINANCIERO/p.6] El tema se comenta en: LETICIA ROBLES DE LA ROSA [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Ayer, la jefa de Gobierno impartió una conferencia en el seminario 
político Relevo Generacional. Organizado por Miguel Torruco Garza, el evento –en el que 
participaron cientos de integrantes de los Jóvenes para la Continuidad de la Cuarta Transformación– 
sirvió a la aspirante presidencial para evocar sus “luchas estudiantiles” y lo que ha hecho en su 
administración en materia educativa (…) [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/ANTINOMIAS/(…) La reforma a las leyes del Instituto Nacional Electoral (INE) en el 
llamado Plan B del Gobierno federal, en donde se presentaron cuatro acciones de 
inconstitucionalidad y un juicio de amparo que tendrá que resolver la Corte, antes de que se apliquen 
las reformas, de lo cual depende el futuro del INE, siendo el más urgente y más politizado de los 
asuntos que debe de resolver la SCJN (…) [RAZON/p.10] El tema se comenta en: UNA CHAIRA EN EL 
HERALDO [HERALDO/p.9] CONTRAQUERENCIA [RAZÓN/p.6] GABRIELA CUEVAS [UNIVERSAL/p.17] 
FRANCISCO VALDÉS UGALDE [UNIVERSAL/p.1-p.17] FANY SANTIAGO [SOL DE MÉXICO/p.13] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_HERALDO_12.13_GERARDOFERNANDEZNORONA_CASOGARCIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_HERALDO_9_DEFINICIONES_CASOGARCIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_HERALDO_0_BENJAMINROBLES_CASOGARCIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_FINANCIERO_41_CONFIDENCIAL_ZAVALA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_FINANCIERO_46_LAFERIA_CASOGARCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_CRONICA_2_JUANMANUEL_CASOGARCIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_INDEP_3_INDICADORPOLITICO_CASOGARCIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_CONTRA_6_MARIAROSETE_COMERCIOINFORMAL_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_24H_4_ADRIANTREJO_CONTRATACION_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_ECO_46.47_LAGRANCARPA_ELECCIONES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_JORNADA_8_ASTILLERO_MARCHADELALEALTAD_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_OVA_2_RADIOPASILLO_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_RECONCILACION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_24H_0_HECTORMUNOZ_SEGURIDAD_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_EXC_11_LETICIAROBLES_UNIDADESTABILIDAD_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_FINANCIERO_41_CONFIDENCIAL_ZAVALA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_RAZON_10_ANTINOMIAS_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_HERALDO_9_FERNANDATAPIA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_RAZON_6_CONTRAQUERENCIA_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_UNIVERSAL_17_GABRIELACUEVAS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_UNIVERSAL_1.17_FRANCISCOVALDES_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_SOL_13_FANYSANTIAGO_PLANB_3DIP.pdf
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COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/ Importancia de una alerta temprana.- (…) Los sistemas 
de alerta temprana son eficaces, según la UNDRR y la GUID 5330, si se centran en las personas e 
incluyen cuatro elementos clave: conocimiento de los riesgos, servicio de seguimiento y alerta, 
difusión y comunicación clara y útil, y capacidad de respuesta tanto a nivel comunitario como 
nacional. Actualmente, existen sistemas de alerta temprana para amenazas geológicas, como 
tsunamis, terremotos y actividad volcánica; amenazas meteorológicas - huracanes, heladas o 
sequías-; incendios forestales, amenazas biológicas, como plagas de insectos, y a la salud, que operan 
a nivel comunitario, nacional, regional y mundial (…) [FINANCIERO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Busca revivir la reforma al Poder Judicial.- Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, revivió la propuesta de reforma al Poder Judicial para acabar con la corrupción y 
nepotismo en jueces y magistrados, así como quitarle la responsabilidad al ministro de la Suprema 
Corte y que ya no encabece la Presidencia de la Judicatura Federal. El legislador reveló que 
descongelará una iniciativa para separar el tema administrativo del jurisdiccional en el Poder Judicial, 
principalmente para que sea otro y no el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
quien presida el Consejo de la Judicatura Federal. [HERALDO / pp-p8] 

GOBIERNO 

Descongelar cuentas de Cárdenas Palomino, una afrenta a la justicia: AMLO.- El titular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, reveló que un tribunal colegiado confirmó un amparo 
que permite a Luis Cárdenas Palomino, ex colaborador de Genaro García Luna, liberar sus cuentas 
en el sistema financiero mexicano, que estaban bloqueadas como parte de una investigación en su 
contra. La decisión es definitiva e inatacable, agregó. Por su parte, El presidente Andrés Manuel 
López Obrador sostuvo que esta decisión “no es un trámite burocrático más, es una afrenta a la 
justicia, al movimiento que busca acabar con la corrupción y la impunidad”. [JORNADA / pp-p4] 

Tejió García Luna red de robo al erario por 745.9 mdd.- El gobierno de México identificó una red de 
corrupción y lavado de dinero tejida por el ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, 
para beneficio personal y de socios cercanos, informó el titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, Pablo Gómez. Expuso que, mediante triangulaciones 
en Barbados, un paraíso fiscal, el ex funcionario movió recursos ilícitos al menos por 745.9 millones 
de dólares a Florida. [JORNADA / pp-p3] 

Formalizarán Díaz-Canel y AMLO importación de balasto para el Tren Maya.- “Estaremos en 
Campeche este fin de semana para encontrarnos con el querido presidente López Obrador y seguir 
estrechando las relaciones entre Cuba y México, que son más que entrañables”, informó ayer en 
redes sociales el presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel. En la visita oficial, los gobiernos de México 
y Cuba formalizarán la importación de balasto desde la isla para el proyecto del Tren Maya. 
[JORNADA / p7] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_C_FINANCIERO_0_COLMENARES_COLMENARES_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_HERALDO_1.8_BUSCANREVIVIR_PODERJUCICIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_JORNADA_1.4_PUERTAALAIMPUNIDAD_CARDENASPALOMINO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_JORNADA_1.3_TEJIOGARCIA_CASOGARCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_JORNADA_7_FORMALIZARANDIAZ_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
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JUDICIAL 

García Luna: los cargos, los dichos y las réplica en Nueva York.- Son cinco ex narcotraficantes y dos 
policías federales los testigos colaboradores del gobierno de Estados Unidos contra Genaro García 
Luna, exsecretario de Seguridad Pública, quienes han ayudado a dibujar el entramado narcopolítico 
por el que la fiscalía estadunidense tiene detenido al mexicano, acusado de tráfico de cocaína. Un 
secuestro, reuniones personales para el pago de sobornos, intermediarios de las agencias policiales, 
apodos y el uso de aduanas y aeropuertos como puntos de distribución de droga son algunas de las 
coincidencias que han tenido los testigos. [MILENIO / pp-p8-p9] 

SEGURIDAD 

Golpe al Mayo; cae su operador.- José Guadalupe Tapia Quintero, Lupe Tapia, considerado uno de 
los principales operadores de Ismael El Mayo Zambada, fue detenido en un operativo de las 
autoridades federales al sur de Culiacán. El operativo comenzó durante la madrugada del jueves 9 
de enero, en las inmediaciones del poblado Estancia de los García, perteneciente a la sindicatura de 
Tacuichamona, a poco más de 100 kilómetros de la capital del estado. Según el testimonio de 
pobladores se escucharon algunos helicópteros, patrullas, y detonaciones de arma de fuego, pero 
hasta el momento, no se han reportado civiles heridos. [EXCÉLSIOR / p14] 

Chalco, líder entre los más peligrosos.- Chalco será el municipio mexiquense más complicado y 
peligroso para hacer campaña este año. El mapa de riesgo elaborado por la Secretaría de Seguridad 
del Estado de México para el proceso electoral reporta 33 municipios con riesgo alto y medio, por lo 
que alistan operativos focalizados que garanticen la seguridad en las elecciones. El documento 
detectó 17 municipios con riesgo alto, siendo Chalco el de mayor peligro, seguido por Cuautitlán 
Izcalli y Ecatepec. [MILENIO / pp-p4] 

GENERAL 

Los pendientes del SINAPROC.- Después de los sismos de septiembre de 1985, hace más de 35 años, 
se creó el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), con el propósito de establecer un 
mecanismo que permitiera a las autoridades y a la sociedad civil coordinarse de manera eficiente y 
rápida en caso de un desastre. [MILED / p5] 

ECONOMÍA 

Inflación se aceleró a 7.91%; su mayor arranque de año desde el 2001.- Las presiones inflacionarias 
continuaron sin dar tregua al inicio del 2023. La inflación a los consumidores volvió a acelerarse y 
arrancar el año como no se hacía desde hace más de dos décadas, de acuerdo con los datos del INEGI. 
En enero, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó una variación mensual de 0.68 
por ciento y de 7.91 por ciento a tasa anual. Esto significó la mayor variación de precios para un 
enero desde el 2001, cuando el incremento fue de 8.11 por ciento. [ECONOMISTA / p6] 
‘Manotazo' de Banxico contra inflación; sube tasa 1/2 punto.- El Banco de México sorprendió ayer 
a los mercados con un alza de 50 puntos base en la tasa de referencia, que se ubicó en 11 por ciento 
y contrastó con las expectativas de 25 puntos. Esta alza respondió a las presiones inflacionarias y la 
autoridad monetaria adelantó que el ciclo alcista no para aquí, pues se espera otra alza en marzo, 
pero de menor nivel. Los expertos dijeron que con este anuncio Banxico se desligó ya de la Fed y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_MIL_1.8.9_ECOSDETESTIGOS_CASOGARCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_EXCELSIOR_14_GOLPEALMAYO_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_MIL_1.4_CHALCOELPRINCIPAL_FOCOROJO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_MILED_5_LOSPENDIENTEDEL_SINAPROC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_ECO_1.6_INFLACIONNOCEDE_INFLACION_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

adoptó un tono más restrictivo. Además, Banxico elevó sus pronósticos de inflación para 2023 y 
2024. [FINANCIERO / pp-p4] [MILED / p5] 

INTERNACIONAL 

Salvan a mujer con vida.- Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional que viajaron a Turquía, 
acompañados de binomios caninos, rescataron ayer con vida a una mujer que había quedado entre 
los escombros tras el terremoto de 7.8 grados que azotó ese país el pasado lunes. La esperanza de 
encontrar más supervivientes se desvanecía en las zonas afectadas por el potente terremoto en 
Turquía y Siria, uno de los más mortíferos en décadas en la región, con 21 mil 51 fallecidos. [HERALDO 
/ p27] 
Ortega expulsa hacia EU a 222 opositores políticos.- Más de 200 opositores fueron liberados en 
Nicaragua por el gobierno dictatorial de Daniel Ortega, pero inmediatamente fueron expulsados 
hacia Estados Unidos, privados de sus derechos políticos y despojados de su nacionalidad. Fue un 
tribunal de Managua el que informó sobre la excarcelación y expulsión de 222 opositores, entre los 
que destacan la ex precandidata presidencial Cristina Chamorro y su hermano Pedro Joaquín 
Chamorro. [MILENIO / p13] 
Solicita que Ucrania sea parte de UE.- El presidente Volodímir Zelenski, dijo ayer que "una Ucrania 
que está ganando" debería convertirse en miembro de la Unión Europea, argumentando que el 
bloque no estará completo si su país no es parte integral de la UE. Sus comentarios fueron hechos 
durante un discurso ante el Parlamento Europeo en un inusual viaje fuera de Ucrania, a casi un año 
de la invasión rusa. [HERALDO / p29] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_FINANCIERO_1.4_MANOTAZODEBANXICO_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_MILED_5_BANXICOSORPRENDE_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_HERALDO_27_LABORENTURQUIA_SISMOTURQUIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_HERALDO_27_LABORENTURQUIA_SISMOTURQUIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_MIL_13_ORTEGAEXPULSAHACIA_OPOSITORESEU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_HERALDO_29_SOLICITAQUEUCRANIA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 10/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Me fue muy bien, yo le llamé ‘el abrazo de Acatempan 

parlamentario’ (con Ignacio Mier). Siempre hay desencuentros, pero el punto es que esos no duren; que 

se superen, ya se superaron. Ahora vamos a redoblar el paso para los trabajos legislativos. Tuve la 

oportunidad de platicar hoy con el Presidente del Senado, quedamos de vernos muy probablemente la 

próxima semana y convenimos escoger 10 temas que estén atorados en el Senado y 10 de la Cámara de 

Diputados para desatorarlos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DrFO7H6B5V_e3jVTLvzpUIzMgz7oGhEB/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DrFO7H6B5V_e3jVTLvzpUIzMgz7oGhEB/view
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El abrazo de Acatempan legislativo 
Luego que acusó al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, de agraviar a los símbolos patrios y 
violentar el reglamento de la Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), el morenista Ignacio Mier, hizo las pases con el panista, con quien incluso se abrazó. 

A ocho días de que legisladores de Morena solicitaron la renuncia de Creel por haber sacado al vestíbulo 
del edificio A la ceremonia de inauguración del actual periodo ordinario de sesiones, para evitar que 
ingresaran al Salón de Plenos militares armados, ambos legisladores anunciaron que comenzarán a 
trabajar un protocolo convenido que garantice el respeto a la práctica parlamentaria y castrense. 

En conferencia conjunta, luego que Creel se reunió con la Jucopo, Mier dijo que revisaron la cronología 
de lo ocurrido el 1 de febrero pasado, las atribuciones de la Mesa Directiva y la coordinación que debe 
de existir con las Fuerzas Armadas a través de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), además de 
que volvieron a escuchar los argumentos del panista. 

Derivado del encuentro, informó, el Partido del Trabajo y el Partido Verde desistieron iniciar algún 
procedimiento en contra del presidente de la Mesa Directiva, aunque fueron los legisladores de Morena 
quienes solicitaron en reiteradas ocasiones la renuncia de Creel. 

El también coordinador de la bancada de Morena indicó que llegaron a cuatro acuerdos, entre ellos, 
garantizar la unidad de la Cámara de Diputados, pero respetando los puntos de vista de cada bancada y 
legislador, así como fortalecer la coordinación entre la Mesa Directiva y la Jucopo. 

https://www.reforma.com/el-abrazo-de-acatempan-
legislativo/ar2550477?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&
amp;utm_content=@reformanacional 
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"Creel no será removido" como presidente de la Cámara de 
Diputados: Jucopo 

 

 El Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
informó que los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM desistieron de pedir la remoción de 
Santiago Creel como Presidente de la Mesa Directiva. 

En conferencia de prensa, tras reunirse en privado con Creel Miranda, detalló que se determinó 
privilegiar el diálogo y la política para dirimir el desencuentro. 

"Se desistió de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y la conciliación a través de la 
discusión, el diálogo que tenemos con la Presidencia de la Mesa Directiva, y confirmamos que por el bien 
de la Cámara y por el bien de la estabilidad, vamos a fortalecer los trabajos en de conciliación y diálogo 
tanto de la Mesa Directiva como de la Junta de Coordinación Política", aseveró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-no-sera-removido-como-presidente-de-la-camara-de-
diputados-jucopo 
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Santiago Creel lima asperezas con Jucopo y se da "abrazo de 
Acatempan" con Ignacio Mier 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, limó asperezas con el 
Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier, tras el desencuentro que tuvieron 
por la presencia de militares armados en el recinto legislativo de San Lázaro, lo que provocó que diversas 
bancadas pidieran su remoción. 

Tras una reunión entre el legislador panista y los coordinadores parlamentarios, Creel Miranda, informó 
que en adelante definirán un protocolo para definir el acceso de militares a la instalación del Congreso 
Permanente, y aseguró que las diferencias por ese episodio quedaron superadas como ocurrió en 1821, 
cuando Agustín de Iturbide y Vicente Guerrero se dieron en abrazo de Acatempan. 

"Yo a esto le llamo un Acatempan legislativo parlamentario. Obviamente en el curso de los trabajos se 
dan diferencias y desencuentros, afortunadamente hemos podido llegar a un buen entendimiento lo que 
agradezco al Presidente de la Junta de Coordinación Política y a todos los coordinadores parlamentarios", 
declaró. 

Mier Velazco informó que los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM desistieron de pedir la 
remoción de Creel como Presidente, y detalló que se determinó privilegiar el diálogo y la política para 
dirimir el desencuentro. 

"Se desistió de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y la conciliación a través de la 
discusión, el diálogo que tenemos con la Presidencia de la Mesa Directiva, y confirmamos que por el bien 
de la Cámara y por el bien de la estabilidad, vamos a fortalecer los trabajos en de conciliación y diálogo 
tanto de la Mesa Directiva como de la Junta de Coordinación Política", aseveró el líder guinda. 
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Agregó que tras realizar una revisión cronológica de lo que sucedió el pasado 1 de febrero, en el marco 
de la instalación del Congreso General, se determinó establecer un protocolo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-lima-asperezas-con-jucopo-y-se-da-abrazo-de-
acatempan-con-ignacio-mier 
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Creel zanja con abrazo de “Acatempan Legislativo” desencuentro con 
Morena por Fuerzas Armadas 

A una semana de que el panista Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de 
Diputados, impidiera el ingreso de militares armados al salón de plenos, por lo que su cargo estaba a 
debate para ser removido, este jueves, tras participar en la ceremonia conmemorativa de la Marcha de 
la Lealtad en el Zócalo capitalino, zanjó su desencuentro con Morena y dijo: “Este es el abrazo de 
Acatempan Legislativo”, con lo que se disipó la propuesta de destituirlo. 

Junto a Ignacio Mier Velazco, líder de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Creel Miranda informó 
que se llegó a una serie de acuerdos para garantizar la preservación de la unidad de la Cámara de 
Diputados, respetando diferencias y puntos de vista de cada grupo parlamentario, así como de las y los 
diputados de la LXV Legislatura. 

A instancias del PT y PVEM, se solicitó el encuentro con Santiago Creel para que su remoción de la 
presidencia de la Mesa Directiva no pasara. 

Luego de la reunión en Jucupo, el diputado panista dijo: “A esto yo le llamaría, o más bien le llamo, un 
(abrazo) Acatempan Legislativo-Parlamentario”. 

Creel Miranda agregó que los diputados trabajarán en el diseño de un protocolo para ceremonias de 
carácter militar futuras en San Lázaro, que respete los órdenes parlamentario y castrense. 

El histórico abrazo de Acatempan marcó la reconciliación entre el Ejército Insurgente y las Fuerzas 
Virreinales, consolidando los esfuerzos conjuntos para la Independencia de México. “Es ejemplo de que 
las coincidencias por el bien de la nación son mayores que las diferencias o los intereses de sectores o 
grupos”, diría después la morenista Karla Yuritzi Almazán en funciones de presidenta de la Mesa 
Directiva. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-zanja-abrazo-acatempan-legislativo-desencuentro-
morena-fuerzas-armadas.html 
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Como Iturbide y Guerrero: Con todo y abrazo, Morena hace las paces 
con Santiago Creel 

Con un abrazo en público, Morena y sus aliados desistieron en su exigencia de destituir a Santiago Creel 
como presidente de la Cámara de Diputados, y anunciaron que hicieron las paces con el panista. 

“A esto yo le llamo un Acatempan legislativo y parlamentario; (...) hemos podido llegar a un 
entendimiento”, celebró Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, después de una reunión 
con los siete coordinadores parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que terminó 
con un abrazo ante los medios de comunicación con el coordinador de diputados de Morena, Ignacio 
Mier Velazco. 

Esto luego de que Morena, PT y PVEM solicitaron la remoción del panista de la presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara, presuntamente, por impedir la entrada al salón de sesiones a la Escolta y la Banda 
de Guerra de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por estar armados. Sobre ello, el pasado 1 
de febrero, en la instalación del Congreso General para iniciar los trabajos del periodo ordinario de 
sesiones, Mier Velazco informó que estos partidos “se desistieron de iniciar algún procedimiento que no 
fuera el del acuerdo y la conciliación, a través de la discusión y el diálogo con la presidencia de la Mesa 
Directiva”.  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/09/como-iturbide-y-guerrero-con-todo-y-abrazo-
morena-hace-las-paces-con-santiago-creel/ 
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En "Acatempan legislativo", Creel sigue como presidente de la Cámara 
de Diputados 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados dio marcha atrás con las solicitudes 
que buscaban remover al diputado panista Santiago Creel Miranda de la presidencia de la Mesa 
Directiva. 

Tras una reunión entre la Jucopo y el presidente en San Lázaro, se acordó priorizar la unidad mediante 
el respeto a los diferentes puntos de vista de cada bancada y cada legislador. 

En conferencia de prensa, el presidente de este órgano legislativo, Ignacio Mier Velazco, explicó que se 
revisó la cronología de lo ocurrido en la instalación del Congreso General y que fue motivo del 
descontento entre diputados. 

Afirmó que se escuchó con atención lo que tuvo por decir el presidente de la Mesa, quien recibió 
múltiples reclamos por haber permitido el ingreso de militares armados para la ceremonia de arranque 
del nuevo periodo de sesiones en el Congreso. 

“Vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria sin alejarnos del marco jurídico que regula 
la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados y, finalmente, vamos a privilegiar la política 
como un instrumento para dirimir posibles desencuentros que se presentan en la práctica cotidiana, en 
la tarea legislativa y de construcción de consensos” 

Agregó que tanto el Partido del Trabajo como el Verde Ecologista desistieron de iniciar algún 
procedimiento que no fuera el del acuerdo y conciliación. 
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 “Confirmamos que por el bien de la cámara y por el bien de la estabilidad vamos a fortalecer los trabajos, 
tanto de la Mesa Directiva como la Junta de Coordinación Política y los mecanismos de coordinación que 
hemos tenido”, dijo. 

Por su parte, Santiago Creel dijo que durante la sesión se llegó a un acuerdo para el protocolo que se 
habrá de seguir en las próximas sesiones del Congreso General, con el que se conciliará el orden 
parlamentario con el castrense, y que ambos sean respetados. 

https://www.razon.com.mx/mexico/acatempan-legislativo-creel-queda-presidente-camara-diputados-
517061 
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AMLO y Norma Piña a la distancia pero diplomáticos 
A la distancia, pero diplomáticos, el presidente Andrés Manuel López Obrador y la ministra Norma Piña 
se saludaron sonrientes durante la marcha de la lealtad.  

Un día después de que el jefe del ejecutivo lanzará una declaración que consistió en que la ministra está 
en el cargo por él, ambos se reencontraron en el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad, que está 
vez partió desde avenida Juárez y culminó en el Zócalo de la Ciudad de México. 

El presidente por su lado, en su vehículo junto a sus fieles funcionarios, el secretario de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio Sandoval y de Marina Rafael Ojeda. 

Atrás del vehículo del jefe del ejecutivo, iba la ministra Norma Piña, junto a Santiago Creel, presidente 
de la Cámara de Diputados, militante del Partido Acción Nacional. 

Previo a su llegada al Zócalo, niños y niñas corrían con emoción fuera de la catedral metropolitana, pues 
ansiosos de conocer al presidente Andrés Manuel López Obrador gritaban entre ellos. 

Otro grupo de menores uniformados de distintas primarias públicas esperaban sentados en la sombra 
debajo de una carpa blanca. 

En contraste, los representantes de los medios de comunicación aguardaban la llegada del primer 
mandatario bajo el rayo intenso de sol. 

Mientras soldados, cadetes, niños, reporteros y camarógrafos esperaban al presidente López Obrador 
una bocina reproducía la historia del por qué se conmemora la Marcha de la Lealtad. 

Al iniciar el evento, en Avenida Juárez, la transmisión de éste era reproducido en una pantalla del Zócalo, 
dónde el eco predominaba. 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023  

El silencio predominó en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México, previo a la llegada del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 

https://www.24-horas.mx/2023/02/09/amlo-y-norma-pina-a-la-distancia-pero-diplomaticos/ 
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Con “abrazo de Acatempan legislativo”, Creel y Mier 

zanjan diferendo por militares armados 

 

Con lo que calificaron como el “abrazo de Acatemán legislativo”, los presidentes de la Mesa Directiva y 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Santiago Creel e Ignacio Mier, 

respectivamente, zanjaron su diferendo por la prohibición del acceso de militares armados al salón de 

sesiones para rendir honores a la bandera el pasado 1 de febrero. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-mier-zanjan-diferendo-militares-armados-abrazo 
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La Jucopo desiste de la destitución de la presidencia de Santiago Creel 
en Cámara de Diputados 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo las paces con el presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ignacio Mier. El diputado panista, Creel Miranda, indicó que en el curso de los 
trabajos legislativos se dan diferencias y desencuentros, pero afortunadamente se llegó a un buen 
entendimiento con lo que se acordó. Mier Velazco indicó que, junto con los coordinadores 
parlamentarios, de hoy en adelante la Mesa  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANiDJ73VQjHgYdQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%212908&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Liman asperezas Creel y Mier 

 

Con abrazo de "Acatempan legislativo", los presidentes de la Mesa Directiva y de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Santiago Creel e Ignacio Mier, respectivamente, 

solucionaron su diferendo por la prohibición del acceso de militares armados al salón de sesiones para 

rendir honores a la bandera el pasado primero de febrero. Los legisladores pactaron garantizar la unidad 

de la Cámara baja respetando las diferencias y puntos de vista. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMLfiJsDYm2YI7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212892&

parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMLfiJsDYm2YI7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212892&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMLfiJsDYm2YI7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212892&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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A un presidente de la Mesa Directiva y menos a mí, nadie me convoca 

de esa manera: Santiago Creel 

 

 ¿Qué dijo Santiago Creel? Confirma que se queda. Fue un cuento que lo iban a quitar de la Presidencia 

de la Cámara de Diputados*: “A un presidente de la Mesa Directiva y menos a mí, nadie me convoca de 

esa manera y menos para estar sentado en un banquillo. Entonces, es una reunión perfectamente 

acordada, les voy a hacer un planteamiento de un protocolo que quiero yo conversar con la Secretaría 

de la Defensa, en donde, creo yo, poder armonizar las leyes militares con las leyes parlamentarias”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi9%5F1BXwpUe40Q&id=BEBB992B33844BAA%21520&cid=BEBB992B33844

BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi9%5F1BXwpUe40Q&id=BEBB992B33844BAA%21520&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi9%5F1BXwpUe40Q&id=BEBB992B33844BAA%21520&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Buen acuerdo en reunión: Creel. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que en la reunión donde se analizaría 

su remoción se llegó a un buen acuerdo y entendimiento. Dijo que con el morenista Ignacio Mier se dio 

un abrazo de Acatempan parlamentario. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFljA43P2u7sFJQ&id=75F18D3264FEE48F%212894&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFljA43P2u7sFJQ&id=75F18D3264FEE48F%212894&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFljA43P2u7sFJQ&id=75F18D3264FEE48F%212894&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Creel y Mier hacen las paces con ‘abrazo de Acatempan’ 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo las paces con el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier, tras el desencuentro que tuvieron por la presencia de 
militares armados en el recinto legislativo. 

Tras la reunión, Mier Velazco indicó que, junto con los coordinadores parlamentarios, de hoy en adelante 
la Mesa Directiva y la Jucopo tendrán más coordinación, y se dará supremacía total a la práctica 
parlamentaria "sin alejarnos del marco jurídico que regula la vida interna y la organización en la Cámara 
de Diputados". 

"De todo esto hemos convenido buscar un protocolo de actuación que nos permita conciliar el orden 
parlamentario y el orden castrense, de tal manera que se fije un protocolo convenido que respete la 
práctica parlamentaria y respete los órdenes, tanto parlamentarios como castrenses", señaló Creel. 

Asimismo, informó que los grupos parlamentarios de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista 
de México (PVEM) desistieron de pedir la remoción de Creel como presidente. 

"Se desistió de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y la conciliación a través de la 
discusión (…) y confirmamos que por el bien de la Cámara y por el bien de la estabilidad, vamos a 
fortalecer los trabajos en de conciliación y diálogo tanto de la Mesa Directiva como de la Junta de 
Coordinación Política", aseveró el líder guinda.  

Agregó que, tras realizar una revisión cronológica de lo sucedido el pasado 1 de febrero, en el marco de 
la instalación del Congreso General, se determinó establecer un protocolo. 

"Primero, tenemos que garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, respetando las 
diferencias y los puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene, sin limitar el derecho que ninguno 
de los diputados y diputadas tienen, pero velando porque prevalezca la unidad en la diferencia en la 
Cámara de Diputados", expuso. 

Por su parte, visiblemente nervioso, Creel indicó que en el curso de los trabajos legislativos se dan 
diferencias y desencuentros, pero afortunadamente se llegó a un buen entendimiento con lo que se 
acordó. 

https://www.diariodemexico.com/creel-y-mier-hacen-las-paces-con-abrazo-de-acatempan 
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Abrazo de Acatempan parlamentario en San Lázaro entre Santiago 
Creel e Ignacio Mier. ¿Cómo terminó remoción? 

El panista Santiago Creel seguirá al frente de la Cámara de Diputados. Se dio vuelta a la página. La Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) llegó a una serie de acuerdos con la Mesa Directiva para garantizar la 
preservación de la unidad de la Cámara de Diputados, respetando diferencias y puntos de vista de cada 
grupo parlamentario, así como de las y los diputados de la LXV Legislatura. 

Los presidentes de ambas instancias, Ignacio Mier Velazco y Santiago Creel Miranda, Presidente de la 
Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva, respectivamente, destacaron que debe existir 
entre ambos órganos de gobierno la supremacía total a la práctica parlamentaria sin alejarse del marco 
jurídico que regula la vida interna en San Lázaro. 

Tras una reunión de los miembros de la Jucopo con el Diputado Presidente de la Mesa Directiva, el 
diputado Ignacio Mier Velazco informó que durante la misma se hizo cronología de lo que sucedió en el 
marco de lo que establece la Ley Orgánica del Congreso General, en particular la que corresponde a las 
sesiones del Congreso General, las atribuciones de la Mesa Directiva, y la coordinación que debe de 
existir con las Fuerzas Armadas, a través de la Secretaría de la Defensa Nacional. 

Al término de la misma enumeró los acuerdos: 

https://enfoquenoticias.com.mx/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-
creel-e-ignacio-mier-como-termino-remocion/ 
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“Por la unidad y la estabilidad”, legisladores de la 4T declinan promover la remoción de 
Creel como presidente de la Cámara de Diputados 

 

Por segunda vez en cinco meses, coordinadores parlamentarios de la 4T leyeron en privado la cartilla a 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, aunque posteriormente declinaron exigir 
su remoción. 

En el encuentro privado en la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se dieron varios acuerdos para 
evitar una nueva crisis parlamentaria por el ingreso de militares armados al recinto legislativo de San 
Lázaro, por medio de un protocolo, para el que se “consultará a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena)”. “Hemos convenido buscar un protocolo de actuación ratificando lo que dice Mier, que nos 
permita conciliar el orden parlamentario y el orden castrense, de tal manera que respete la práctica 
parlamentaria y los órdenes castrenses con una consulta a la Secretaría de la Defensa”, explicó Creel 
Miranda en conferencia de prensa al término de la reunión. 

En su intervención, Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo, informó que “los grupos 
parlamentarios de Morena, y los partidos Verde y del Trabajo, declinaron en su exigencia de remover al 
panista Creel Miranda como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados”.El PT y el 
Partido Verde desistieron iniciar un procedimiento que no fuera el del acuerdo y la conciliación a través 
de la discusión de la presidencia con la Mesa Directiva”, apuntó. 

Mier Velazco destacó que por el bien de la Cámara de Diputados “y de la estabilidad, vamos a fortalecer 
los trabajos tanto en la Conferencia, la Mesa y la Jucopo con los mecanismos de coordinación que hemos 
tenido”.“Tenemos que garantizar que se preserve la unidad en la Cámara de Diputados respetando las 
diferencias, los puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene, o en lo individual”, indicó. 
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El también coordinador de Morena dijo que se confirma la coordinación que debe existir entre la Mesa 
Directiva y la Junta de Coordinación Política. “Vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria 
sin alejarnos del marco jurídico que regula la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados”, 
indicó. 

https://latinus.us/2023/02/09/por-unidad-estabilidad-legisladores-4t-declinan-promover-remocion-
creel-presidente-camara-diputados/ 
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Con abrazos legislativos, coordinadores y Creel liman asperezas 
En la Cámara de Diputados, el pleito entre los integrantes de la Junta de Coordinación Política y el 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, cuya destitución incluso fue promovida, terminó en 
abrazos legislativos, no en balazos. 

Lo anterior, luego de que en la ceremonia de instalación del Congreso General, el pasado 1 de febrero, 
el orden se alterara y se desatara la controversia por la presencia de elementos militares armados a los 
que no se les permitió acceder al Salón de Sesiones portando sus fusiles. 

Al dar escasos detalles de la charla entre los congresistas, el diputado Ignacio Mier dio a conocer que las 
bancadas del Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde (PVEM) perdonaron al presidente del recinto y 
retiraron las peticiones de removerlo del cargo. 

El congresista del PAN, que lució un poco cabizbajo, con el rostro ligeramente enrojecido y una sonrisa 
forzada, destacó que con los líderes parlamentarios se dio el “abrazo de Acatempan legislativo”. 

Puntualizó que entre otros acuerdos, se estableció que la Junta y la Mesa Directiva y en particular él, 
trabajarán en conferencia para adecuar los protocolos a seguir en el recinto, cuando participen 
elementos militares. 

Al terminar el breve mensaje y a petición de camarógrafos y fotógrafos, Creel Miranda, con el rostro un 
poco más enrojecido que al principio, y Mier Velazco, se dieron el esperado abrazo, sonrieron y posaron 
para las cámaras fotográficas y de televisión. 

Fue hasta ese momento y cuando los representantes de la prensa no solo les pidieron darse un abrazo, 
sino un “beso”, que el diputado presidente sonrió genuinamente. 

En redes sociales, el coordinador Mier publicó una fotografía que muestra el semblante serio y 
apesadumbrado que por momentos el presidente de la Cámara dejó ver. 
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Los legisladores se comprometieron a mantener la gobernabilidad, la unidad de la Cámara, respetar las 
diferencias de cada grupo parlamentario, así como no limitar el derecho de los congresistas y sus 
bancadas a fijar posturas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/9/con-abrazos-legislativos-coordinadores-creel-liman-
asperezas-582563.html 
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Se mantiene Creel en la Presidencia de la Mesa Directiva 

 

Durante una reunión privada de Santiago Creel con los líderes parlamentarios de la Cámara de 

Diputados, y a una semana de pedir la destitución del Presidente de la Mesa Directiva, diputados del PT, 

Partido Verde y de Morena se desistieron de la solicitud y acordaron dejar en paz el tema de la 

deposición. En un pronunciamiento conjunto, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, mencionó que, 

por el bien de la Cámara y la estabilidad, se fortalecerán los trabajos y mecanismos de comunicación 

entre la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación. Por su parte, Creel Miranda aseguró que llegaron a 

un buen entendimiento. 

 

https://drive.google.com/file/d/1CDf-iDaRRNN1_yvm7QCudpUDQee0GPJS/view  

https://drive.google.com/file/d/1CDf-iDaRRNN1_yvm7QCudpUDQee0GPJS/view
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Creel y Mier se dan un abrazo. 

 

Después de las peticiones para destituir al Presidente de Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, hoy 

Santiago Creel e Ignacio Mier se dieron un abrazo y se suspendió el intento de destitución. En el 

encuentro con la Jucopo, luego de los hechos que se suscitaron en la instalación del Congreso General, 

se llegó a un buen acuerdo de entendimiento. Al término de la reunión, Creel y el presidente de la Jucopo 

hablaron con los medios de comunicación y coincidieron en que existen diferencias legislativas, pero 

acordaron trabajar por el bien de la Cámara y sacar adelante las iniciativas que están atoradas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QxSk7d1gf1Wn45iTcQSZnYDw6a4fRady/view  

https://drive.google.com/file/d/1QxSk7d1gf1Wn45iTcQSZnYDw6a4fRady/view
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Santiago Creel e Ignacio Mier se dan abrazo y se reconcilian por 
militares en la Cámara de Diputados 

 

Tras el conflicto en la Cámara de Diputados por la presencia de militares armados, Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva, e Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, se dieron 
un abrazo y se reconciliaron. 

“Lo llamo un Abrazo de Acatempan legislativo parlamentario. Hemos podido llegar a un buen 
entendimiento, que agradezco al Presidente de la Junta de Coordinación Política y a los coordinadores 
parlamentarios”, expresó Santiago Creel. 

Ignacio Mier, presidente de la Jucopo, explicó que Morena, PT y el Partido Verde desistieron de pedir la 
remoción de Santiago Creel como presidente, quien consideró el abrazo entre ambos como el de Vicente 
Guerrero y Agustín de Iturbide.  

“Se desistió de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y la conciliación. Por el bien de 
la Cámara y de la estabilidad, vamos a fortalecer el diálogo”, dijo Ignacio Mier. 

El 2 de febrero de 2023 la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, presidida por Santiago Creel, 
impidió la entrada del Ejército Mexicano al recinto de San Lázaro; hecho que causó el rechazo de Ignacio 
Mier y Morena. 

“¡Apátrida! ¡Traidor a la patria! ¡No eres rey!”, reclamaron los legisladores de Morena y PT a Santiago 
Creel, quien argumentó que negó el acceso del Ejército al recinto por estar armados. 

“La escolta está armada y en este salón de sesiones no pueden entrar hombres armados. Convenimos 
con la Secretaría de la Defensa Nacional el protocolo para hacer los honores a la bandera”, dijo el 
presidente de la Mesa Directiva. 

En relación a lo acontecido en la Cámara de Diputados, el presidente AMLO dijo en conferencia de prensa 
que la presencia del Ejército Mexicano en el inicio del periodo ordinario de sesiones está en el 
reglamento. “Tienen que ir armados, está en el reglamento, y este señor (Santiago) Creel ahora sí que 
se envolvió en la bandera, se convirtió en patriota, pura politiquería, no es serio”, dijo el presidente. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/santiago-creel-e-ignacio-mier-se-dan-abrazo-y-se-reconcilian-
por-militares-en-la-camara-de-diputados/ 
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Mier y Creel se dan abrazo de Acatempan; grupos parlamentarios 
deciden no removerlo 

El panista Santiago Creel Miranda continuará encabezando la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
de acuerdo con el morenista Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo). 

Con un “abrazo de Acatempan”, ambos legisladores dieron fin a las diferencias que tuvieron debido a la 
presencia de militares armados durante la sesión del Congreso General el pasado 1 de febrero. 

Después de que se planteara remover a Creel Miranda de la presidencia de San Lázaro para “preservar 
la unidad, respetando las diferencias”, Mier Velazco compartió que los coordinadores parlamentarios de 
los partidos acordaron no iniciar ningún procedimiento en contra del Diputado panista.  

“El Partido del Trabajo y el Partido Verde desistieron de iniciar algún procedimiento que no fuera el del 
acuerdo y la conciliación, a través de las discusiones, desde luego, que tuvimos con la presidencia de la 
Mesa Directiva”, declaró en conferencia de prensa, acompañado de Creel. 

El presidente de la Jucopo también destacó que privilegiarán la política como un instrumento para 
solucionar diferencias entre legisladores y grupos parlamentarios. 

https://www.sinembargo.mx/09-02-2023/4323267 
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Santiago Creel e Ignacio Mier dan fin a sus diferencias con un abrazo 
 

Un abrazo fue suficiente para terminar con las diferencias entre el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y el coordinador de Morena, Ignacio Mier. De esa manera 
limaron asperezas y terminó el conflicto iniciado el 1 de febrero durante la apertura del Periodo 
Ordinario de Sesiones. Por el bien y la estabilidad de la Cámara de Diputados, ambos órganos acordaron 
que se privilegiará el diálogo, garantizando la unidad, respeto a la pluralidad y una actuación apegada a 
los ordenamientos que rigen la función legislativa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYVJ%5FBVNJPQfNk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3
264FEE48F%212897&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Abrazo de Acatempan parlamentario en San Lázaro entre 

Santiago Creel e Ignacio Mier 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) llegó a una serie de acuerdos con la Mesa Directiva para 

garantizar la desgastada de la unidad de la Cámara de Diputados, respetando diferencias y puntos de 

vista de cada grupo parlamentario, así como de las y los diputados de la LXV Legislatura. 

 

https://edomexaldia.com/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-creel-e-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://edomexaldia.com/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-creel-e-ignacio-mier/
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Morena y sus aliados (PT y PVEM) desistieron de pedir la remoción de Santiago Creel como presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aunque de cualquier forma no les alcanzaba los votos 

para hacerlo. 

El 2 de febrero pasado, diputados de Morena, PT y PVEM pidieron remover a Santiago Creel por no 

consultar a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) su decisión de no permitir la entrada al Pleno de 

Sesiones de los militares armados de la escolta para realizar los honores a la Bandera en la instalación 

del Congreso General. 

Por ello, los coordinadores de los grupos parlamentarios citaron a Santiago Creel a una reunión de la 

Jucopo para hablar sobre lo acontecido. Al salir de este encuentro, el morenista Ignacio Mier informó 

que desistieron de remover al panista. 

Morena y aliados se desisten de remover a Santiago Creel de la presidencia de San Lázaro (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-y-aliados-se-desisten-de-remover-a-santiago-creel-de-la-presidencia-de-san-lazaro/
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Hacen las paces Creel y Mier 
Jueves de reconciliaciones. Una semana después de la disputa en la Cámara de Diputados sobre la 
permanencia o no de Santiago Creel, como presidente de la Mesa Directiva, hoy hicieron las paces; él e 
Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena. Se dieron un abrazo y ya nadie pidió la 
destitución del panista. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANNlTX29o0V%5Fauk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3
264FEE48F%212903&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Creel no será destituido de la presidencia de la Cámara de 

Diputados 

Este jueves, el Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados,  Ignacio 

Mier,  informó que los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM se negaron a pedir la remoción 

de Santiago Creel como Presidente de la Mesa Directiva. Tras sostener una reunión en privado con 

Santiago Creel Miranda, detalló que se determinó privilegiar el diálogo y la política para dirimir el 

desencuentro. 

https://xeva.com.mx/nota.cfm?id=198609&t=santiago-creel-no-sera-destituido-de-la-presidencia-de-

la-camara-de-diputados 

 

 

 

 

 

 

https://xeva.com.mx/nota.cfm?id=198609&t=santiago-creel-no-sera-destituido-de-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados
https://xeva.com.mx/nota.cfm?id=198609&t=santiago-creel-no-sera-destituido-de-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados
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Abrazo de Acatempan parlamentario en San Lázaro entre Santiago 
Creel e Ignacio Mier 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) llegó a una serie de acuerdos con la Mesa Directiva para 
garantizar la preservación de la unidad de la Cámara de Diputados, respetando diferencias y puntos de 
vista de cada grupo parlamentario, así como de las y los diputados de la LXV Legislatura. 

Los presidentes de ambas instancias, Ignacio Mier Velazco y Santiago Creel Miranda, Presidente de la 
Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva, respectivamente, destacaron que debe existir 
entre ambos órganos de gobierno la supremacía total a la práctica parlamentaria sin alejarse del marco 
jurídico que regula la vida interna en San Lázaro. 

Tras una reunión de los miembros de la Jucopo con el Diputado Presidente de la Mesa Directiva, el 
diputado Ignacio Mier Velazco informó que durante la misma se hizo cronología de lo que sucedió en el 
marco de lo que establece la Ley Orgánica del Congreso General, en particular la que corresponde a las 
sesiones del Congreso General, las atribuciones de la Mesa Directiva, y la coordinación que debe de 
existir con las Fuerzas Armadas, a través de la Secretaría de la Defensa Nacional.  

Primero, garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, respetando las diferencias, los 
puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene, o en lo individual, diputadas y diputados, sin limitar 
el derecho, a ninguno, que las diputadas y diputados tienen, pero velando porque prevalezca la unidad 
en la diferencia en la Cámara de Diputados. 

https://www.elarsenal.net/?p=1123549 
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Ignacio Mier y Santiago Creel llegan a 

varios acuerdos 

 

 

 

 

 

 

 

Tras un periodo de tensiones entre fuerzas parlamentarias, la Mesa Directiva y la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados llegaron a diversos acuerdos para 
celebrar una nueva etapa de concordia y armonía en el Palacio Legislativo de San Lázaro; incluso, 
figuras importantes del PAN y Morena se dieron una manifestación fraterna que llamaron “Abrazo de 
Acatempan parlamentario”. 

Se trata de Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, e Ignacio Mier, de la Jucopo, quienes 
destacaron este jueves 9 de febrero que debe existir entre ambos órganos de gobierno la supremacía 
total a la práctica parlamentaria sin alejarse del marco jurídico que regula la vida interna en San Lázaro 
para garantizar la preservación de la unidad de la Cámara. 

Después de un encuentro entre los líderes del legislativo, Mier Velazco informó que se hizo cronología 
de lo que sucedió en el marco de lo que establece la Ley Orgánica del Congreso General en relación 
al incidente del inicio de periodo de sesiones, por lo que quedaron claras las atribuciones de la Mesa 
Directiva y la coordinación que se debe de establecer con las Fuerzas Armadas (FFAA). 

Abrazo de Acatempan en San Lázaro: Ignacio Mier y Santiago Creel llegan a varios acuerdos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/abrazo-de-acatempan-en-san-lazaro-ignacio-mier-y-santiago-creel-llegan-a-varios-acuerdos/
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Noroña retiró petición para destituir a 
Santiago Creel como presidente de 

Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, dio a conocer que retiró la 
solicitud para que sea removido de su cargo el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, y acusó que no tuvo apoyo de su instituto. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el legislador notificó su decisión después de que no tuvo el 
respaldo del grupo parlamentaria del PT, además de que dentro de San Lázaro tampoco tiene el 
apoyo del resto de sus compañeros de legislatura; sin embargo, adelantó que su posición en contra del 
militante del Partido Acción Nacional (PAN) continúa. 

“He retirado mi petición de destituir a @SantiagoCreelM ya que la fracción del @PTnacionalMX no 
acompaña la solicitud. Mi posición política al respecto se mantiene, pero no cuenta ni con mayoría 
simple”, se pudo leer este jueves 9 de febrero. 

Noroña retiró petición para destituir a Santiago Creel como presidente de Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/norona-exigio-remocion-de-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/se-pone-de-pechito-el-pronostico-de-citlalli-hernandez-a-un-posible-dialogo-entre-santiago-creel-y-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/norona-retiro-peticion-para-destituir-a-santiago-creel-como-presidente-de-diputados/
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Polémica por escolta armada en San Lázaro termina en un 
“Acatempan legislativo” 

La polémica que ocasionó el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
(PAN), por su conducción en la sesión solemne de instalación del Congreso General y en la que impidió 
hacer honores a la Bandera en el Pleno del recinto parlamentario, terminó esta tarde con un abrazo 
entre el panista y el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y líder de Morena en San 
Lázaro, Ignacio Mier. 

Tras una reunión de casi dos horas del presidente de la Cámara con los coordinadores de las siete 
bancadas, Creel y Mier salieron a dar una breve conferencia de prensa que el propio panista consideró 
como un “Acatempan legislativo parlamentario”. 

En la historia nacional el acto de reconciliación entre el ejército virreinal y el independentista, ocurrido 
en febrero de 1821, y que se considera el inicio de la consumación de la Independencia, es conocido 
como el abrazo de Acatempan. 

Al término de la reunión de esta tarde, Mier comentó que acordaron garantizar que se preserve la unidad 
de la Cámara de Diputados, respetando las diferencias, los puntos de vista que cada grupo parlamentario 
tiene, o en lo individual, sin limitar el derecho que cada legislador tiene, pero velando porque prevalezca 
“la unidad en la diferencia”. 

https://www.24-horas.mx/2023/02/09/polemica-por-escolta-armada-en-san-lazaro-termina-en-un-
acatempan-legislativo/ 
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Santiago Creel “al banquillo” ante Jucopo por incidentes 
de elementos armados en San Lázaro 

 
El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, anunció que el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, será citado a dialogar con los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), tras las críticas sobre su actuación durante la 
sesión de instalación del Congreso General, el pasado miércoles 01 de febrero. 
Lo anterior, tras el incidente con los elementos armados del Ejército Mexicano que ingresaron al Palacio 
Legislativo para su participaron en la escolta para los honores a la Bandera y la entonación del Himno 
Nacional. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-al-banquillo-ante-Jucopo-por-incidentes-de-
elementos-armados-en-San-Lazaro-20230208-0215.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-al-banquillo-ante-Jucopo-por-incidentes-de-elementos-armados-en-San-Lazaro-20230208-0215.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-al-banquillo-ante-Jucopo-por-incidentes-de-elementos-armados-en-San-Lazaro-20230208-0215.html
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Encabeza AMLO ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó este jueves la conmemoración del 110 aniversario 
de la Marcha de la Lealtad, con la que se recuerda la gesta de los cadetes del Heroico Colegio Militar que 
custodiaron al presidente Francisco I. Madero al inicio de la llamada decena trágica en 1913.  

Durante la celebración, las Fuerzas Armadas y el Colegio Militar reafirmaron su compromiso de lealtad 
con las instituciones legalmente constituidas y su vocación de servicio por el desarrollo del país. 

A diferencia de años anteriores, en esta ocasión el acto inició en la avenida Juárez, a un costado de la 
Alameda, donde el mandatario caminó hacia un primer escenario junto a su esposa, Beatriz Gutiérrez, y 
el presidente de la mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta, mientras que al costado hicieron lo 
propio el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandival, el presidente de la 
Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel y la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Norma Piña, con el secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán a su lado. 

Ya en templete, desde el que observaron una representación de los hechos de 1913, el Jefe del Ejecutivo 
federal se colocó al centro, junto a su esposa, seguida del Secretario de Marina y el senador Armenta. A 
la derecha del mandatario estuvo el secretario de la Defensa Nacional, el diputado Creel y al extremo la 
ministra Piña. En la transmisión oficial no apareció algún saludo o diálogo entre los presidentes de los 
distintos Poderes de la Unión, aunque al comienzo del acto sí se saludaron con un apretón de mano. 

López Obrador subió a un vehículo militar junto al titular de la Sedena y de Marina, para dirigirse al 
Zócalo por el andador Madero, usualmente habilitado sólo para peatones. Llegó custodiado por cadetes 
a caballo. 
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Atrás, en otro vehículo, le siguieron su esposa, los legisladores y la presidenta de la Corte. 

El comandante supremo de las Fuerzas Armadas fue recibido por cientos de cadetes y a su llegada fueron 
lanzados 21 disparos de salva con unidades de artillería como parte de los honores al mandatario, quien, 
a su vez, realizó el pase de lista de honor a los héroes de 1847 y 1914. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/09/politica/encabeza-amlo-ceremonia-por-el-110-
aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 
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AMLO y ministra Piña se encuentran ahora en Marcha de la Lealtad 
El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza este jueves 9 de febrero el 110 aniversario de la 
Marcha de la Lealtad y los 200 años del Heroico Colegio Militar, donde se encontró en un segundo evento 
público con la ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández. 

A la Marcha de la Lealtad, realizada esta vez en el Centro Histórico, también asistió el presidente del 
Senado, Alejandro Armenta, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien fue 
relegado de lugar junto a Piña en días pasados, en la Conmemoración de 1917 en Querétaro.  

También está presente la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, esposa de López Obrador, y el secretario de 
Defensa, general Luis Cresencio Sandoval, así como el almirante Rafael Ojeda Durán, secretario de 
Marina. 

En un templete con la leyenda Marcha de la Lealtad, otros miembros del gabinete e invitados 
presenciaron la escenificación de este evento. 

El presidente López Obrador declaró este miércoles que gracias a él, la ministra Piña es presidenta de la 
Corte. 

“La señora presidenta de la Corte, para hablar en plata, está por mí de presidenta, porque antes el 
presidente ponía y quitaba a su antojo al presidente de la Corte”, declaró López Obrador.  
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El encuentro de López Obrador y la ministra Piña se también da luego de que el titular del Ejecutivo dijo 
que la presidenta de la Corte no se puso de pie cuando él ocupaba su lugar en el 106 aniversario de la 
conmemoración de la Constitución.  “Ayer me dio mucho gusto porque se notó, yo creo que porque 
estaba cansada o no quiso pararse la ministra de la SCJN, pero me dio muchísimo gusto porque eso no 
se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados del Presidente. Desde luego en la formalidad 
desde el Porfiriato se hablaba de la división del equilibrio de Poderes, pero en la realidad, el poder de los 
poderes era el Ejecutivo. “¿Cuándo se había visto que se quedara sentada el presidente de la Corte en 
un acto así? Eso me llena de orgullo, porque significa que estamos llevando a cabo cambios, es una 
transformación, ya no es el presidente el que da órdenes a ministros y también es un desmentido cuando 
de manera exagerada se habla de una dictadura, de una tiranía”, dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-y-ministra-pina-se-encuentran-ahora-en-marcha-de-la-
lealtad 
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AMLO y Piña... a distancia 
 

Distante, pero institucional. Así fue el reencuentro entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y 
la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, durante la conmemoración de la Marcha de la Lealtad. 

A cuatro días de su polémico encuentro en Querétaro, en el que Piña exigió ante AMLO respeto a la 
división de poderes, el Mandatario y la Ministra se volvieron a ver en el Centro Histórico. 

Su primer contacto fue un saludo sobre Avenida Juárez, apenas chocando las palmas de las manos, con 
los brazos extendidos. 

López Obrador esbozaba una ligera sonrisa, mientras se agarraba el saco, Piña estaba seria, casi en 
posición de firmes. 

El saludo fue presenciado de cerca por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

En este punto, López Obrador caminó unos metros tomado de la mano de su esposa Beatriz Gutiérrez. 

Formando una línea, acompañaban a la pareja los Secretarios de Defensa y de Marina, los presidentes 
de la Cámara de Diputados y el Senado, y la Ministra Piña. 

De vistoso saco rojo, esta última apenas intercambió algunas palabras con Creel antes de llegar al 
templete instalado sobre Avenida Juárez. 

El lugar de la presidenta de la Corte fue en una de las orillas del presidium, a mano derecha del Jefe del 
Ejecutivo. 
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Piña, quien fue criticada por el Ejecutivo por no levantarse el domingo cuando López Obrador llegó a la 
ceremonia por el 106 aniversario de la Constitución de 1917, aplaudió al término de la proyección de un 
video, al igual que los otros invitados. De pie, como los demás, también observó la representación 
histórica que personal de la Sedena hizo en el punto y, al término de ésta, abordó un vehículo que 
trasladó a los invitados al Zócalo. López Obrador abordó otro vehículo militar, flanqueado por los mandos 
del Ejército y de la Marina. 

https://www.reforma.com/amlo-y-pina-a-
distancia/ar2550305?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a
mp;utm_content=@reformanacional 
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El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió a la 
ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad 
 
El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió a la 

ceremonia por el 110 Aniversario de la Marcha de la Lealtad que tuvo lugar en el Centro Histórico y 

concluyó en el Zócalo de la Ciudad de México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-

ceremonia-por-el-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-ceremonia-por-el-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/
https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-santiago-creel-miranda-asistio-a-la-ceremonia-por-el-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/
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Marcha de la Lealtad reúne nuevamente a López Obrador, Norma Piña 
y Santiago Creel 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador encabezó este jueves la ceremonia por el 110 
aniversario de la Marcha de la Lealtad. 

A diferencia de otros años, en esta ocasión el acto conmemorativo inició desde Avenida Juárez hasta la 
plaza de la constitución, trayecto en el que el mandatario federal se volvió a encontrar por segunda vez 
con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justica de la Nación (SCJN) Norma Lucía Piña 
Hernández y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 

Fue en ese lugar que el presidente de México, la presidenta de la Corte y el diputado Creel Miranda se 
saludaron de mano, a diferencia de lo que sucedió el domingo pasado en Querétaro con motivo de un 
aniversario más de la promulgación de la constitución de 1917. 

Tras presenciar una recreación histórica de la custodia y defensa  que llevaron a cabo el 9 de febrero de 
1913 los cadetes del heroico colegio militar para proteger la vida y la integridad de  Francisco I. Madero, 
entonces presidente de la república, el presidente López Obrador  en su calidad de comandante supremo 
de las fuerzas armadas nacionales,  recorrió abordo del vehículo Cinco Estrellas la calle de Madero en 
compañía del secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González  y del secretario de 
Marina, Rafael Ojeda Durán. 

En un segundo vehículo, realizaron el mismo recorrido la esposa del presidente, Beatriz Gutiérrez Müller, 
la  ministra presidenta de la Corte, Piña Hernández así como Creel Miranda y el presidente del senado, 
Alejandro Armenta Mier, quienes sí platicaron en el breve trayecto. 
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Al arribar al la plaza de la constitución tras ser custodiado por los cadetes del heroico colegio militar, 
saludar a la escolta de bandera , López Obrador se dirigió al templete central donde ya se encontraban 
los integrantes de su gabinete y en el que previamente, el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández al igual que la secretaria de Seguridad  y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez  saludaron de beso a la ministra Piña Hernández. 

Desde ese lugar, el mandatario federal recibió los honores correspondientes y pasó lista de honor a los 
héroes del heroico colegio militar de  1847 y 1914. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/marcha-de-la-lealtad-reune-nuevamente-a-lopez-obrador-
norma-pina-y-santiago-creel/1569304 
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Conmemora AMLO Marcha de la Lealtad en el Zócalo 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador conmemoró por primera vez la Marcha de la Lealtad en 
avenida Juárez, dónde hace 110 años Francisco I. Madero llamó a los cadetes del Heroico Colegio Militar 
a acompañarlo a ocupar Palacio Nacional, ante el levantamiento de los desleales. 

El Gobierno federal recordó con una representación este pasaje de la historia, con militares ataviados 
como personajes de la época. 

El Mandatario estuvo acompañado en el evento por los Secretarios Luis Cresencio Sandoval, de Defensa 
Nacional, y Rafael Ojeda, de Marina. 

También asistieron la Ministra Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, y 
los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y del Senado, Santiago Creel y Alejandro 
Armenta. 

López Obrador arribó al sitio en un Jetta blanco acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller. 

Para este evento la Sedena requirió de los servicios del maquillista Everardo Mora, quién "transformó" 
a dos militares en "Maderos" para su participación en la ceremonia del 110 Aniversario de la Marcha de 
la Lealtad. 

En una banca de la Alameda Central el artista apuró los trabajos para "envejecer" a otros efectivos. 

"Sale el otro Madero", dijo orgulloso ante la presión de los mandos castrenses que pedían al principal 
personaje de la llamada Decena Trágica. 

Mora inició sus labores profesionales en 1978 en distintas televisoras en el departamento de maquillaje, 
caracterización y efectos especiales. 
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Después de años de trabajo y experiencia en cine, teatro, televisión y nuevas plataformas, creó la 
empresa El Arte del Maquillaje FX en 1991. La idea del evento, dijeron militares, fue realizarlo frente al 
Monumento a Madero. 

https://www.reforma.com/conmemora-amlo-marcha-de-la-lealtad-en-el-
zocalo/ar2550212?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp
;utm_content=@reformanacional 
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AMLO encabeza el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad 
Este jueves, el presidente Andrés Manuel López Obrador cambió la ruta y sitio de la Marcha de la Lealtad 
que anualmente se realizaba en el Castillo de Chapultepec para encabezar la ceremonia en el zócalo 
capitalino. 

Frente a explanada del Palacio de Bellas Artes, sobre avenida Juárez, se instaló un templete, donde el 
mandatario tabasqueño; Alejandro Armenta, presidente del Senado; Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados; Norma Piña, ministra presidenta de la Corte; Luis Cresencio Sandoval, titular de 
SEDENA; y el almirante José Rafael Ojeda, observaron una representación histórica de la Marcha de la 
Lealtad. 

Frente a la Estatua de Francisco I. Madero, el presidente abordó un vehículo Humvee, acompañado por 
los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de la Marina, Rafael Ojeda; y de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Isela Rodríguez. Recorrieron un tramo de la avenida Juárez, 
cruzaron Eje Central para tomar la avenida Madero para ingresar al zócalo capitalino, y realizar un pase 
de revista a las tropas desplegadas en la Plaza de la Constitución. En su trayecto fueron escoltados por 
cadetes del Heroico Colegio Militar. 

Frente a Palacio Nacional, el secretario Luis Cresencio Sandoval mandó un mensaje para retirar el 
respaldo de las fuerzas armadas al poder civil representado en el presidente López Obrador.  

Durante los primeros tres años de su sexenio, el mandatario federal abordó en el Altar a la Patria una 
vehículo Humvee para subir al Castillo de Chapultepec, donde se realizaba la ceremonia para recordar a 
los cadetes que salvaguardan la investidura presidencial de Francisco I. Madero el 9 de febrero de 1913. 
Durante la ceremonia por el 110 Aniversario de la Marcha de la Lealtad, el director general del Heroico 
Colegio Militar, Jorge Antonio Maldonado Guevara, prometió la formación de mandos del Ejército y de 
la Guardia Nacional bajo un enfoque de valores como “moral y ética” que aplicarán al administrar bienes 
públicos y encabezar operaciones de seguridad.   Ante el presidente Andrés Manuel López Obrador y los 
representantes de los poderes Judicial y Legislativo, en el Zócalo capitalino, el general Maldonado 
también refrendó la lealtad del colegio de cadetes del país con las instituciones del Estado mexicano.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/9/amlo-encabeza-el-110-aniversario-de-la-marcha-
de-la-lealtad-480220.html 
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Ignacio Mier y Santiago Creel liman asperezas, se dan abrazo y llegan a 
acuerdos 

Con el abrazo de Acatempan legislativo, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
Ignacio Mier y de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dieron por concluido el 
diferendo provocado por la prohibición del ingreso de la escolta militar armada al Salón de Plenos, 
durante la instalación del Congreso General para la apertura del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones 
de la 65 legislatura del Congreso de la Unión. 

Tras dos horas de reunión, Mier Velazco indicó que, junto con los coordinadores parlamentarios, 
acordaron fortalecer los trabajos en la Conferencia y los mecanismos de coordinación para garantizar 
que se preserve la unidad de la Cámara baja, respetando las diferencias, los puntos de vista de los grupos 
parlamentarios y en lo individual. 

Expuso que se confirmó la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva y la Junta de 
Coordinación Política para darle prioridad a la práctica parlamentaria que se realiza en San Lázaro. 

“Que vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria sin alejarnos del marco jurídico que 
regula la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados, y finalmente, que vamos a privilegiar 
la política como un instrumento para dirimir posibles desencuentros que se presentan en la práctica 
cotidiana en la tarea legislativa y en la construcción de consensos”, comentó. 

Por su parte, visiblemente nervioso, Creel Miranda, indicó que en el curso de los trabajos legislativos se 
dan diferencias y desencuentros, pero afortunadamente se llegó a un buen entendimiento con lo que se 
acordó trabajar en un protocolo de actuación para evitar los diferendos que se dieron el pasado un de 
febrero. 
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"Hemos convenido buscar un protocolo de actuación, justamente, ratificando lo que dice el Presidente 
Mier, que nos permita conciliar el orden parlamentario y el orden castrense, de tal manera que se fije 
un protocolo convenido que respete la práctica legislativa y que respete los órdenes parlamentarios 
como castrenses". Adelantó que, para la conformación de dicho protocolo, se hará una consulta sobre 
el tema a la Secretaría de la Defensa Nacional, con lo que se dará solución a futuros conflictos, que 
pudieran presentarse. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/9/ignacio-mier-santiagocreel-liman-asperezas-se-
dan-abrazo-llegan-acuerdos-480301.html 
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Se abrazan y llegan a acuerdos Creel y Mier 

 

Con el abrazo de Acatempan legislativo, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, y de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dieron por concluido el diferendo provocado por la 

prohibición del ingreso de la escolta militar armada al salón de Plenos, el pasado 1 de febrero. Mier 

indicó que, junto con los coordinadores parlamentarios, acordaron fortalecer los trabajos de 

coordinación para garantizar la unidad de la Cámara baja. En tanto, visiblemente nervioso, Creel indicó 

que en el curso de los trabajos legislativos se dan diferencias y desencuentros, pero afortunadamente 

se llegó a un buen entendimiento con lo que se acordó trabajar en un protocolo de actuación. 

 

https://drive.google.com/file/d/17k74y7F6ev-o65pFkK5qV2Ompb2m0Pg4/view  

https://drive.google.com/file/d/17k74y7F6ev-o65pFkK5qV2Ompb2m0Pg4/view
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Un frío saludo e indiferencia: otro tenso encuentro entre AMLO, 
Santiago Creel y Norma Piña en la Marcha de la Lealtad 

El presidente Andrés Manuel López Obrador nuevamente marcó distancia con la ministra presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, y con Santiago Creel Miranda, 
presidente de la Cámara de Diputados, ahora en la ceremonia este jueves por el 110 Aniversario de la 
Marcha de la Lealtad.  

El momento recordó al anterior y primer encuentro formal que tuvieron los tres representantes de los 
Poderes de la Unión el pasado domingo en Querétaro, durante la conmemoración de la Constitución de 
1917 donde hubo un choque de posturas entre ellos y tensión en la ceremonia. 

Este jueves, AMLO, Creel y Piña se encontraron ahora en la Avenida Juárez. Sólo hubo un saludo 
protocolario entre ellos, pero después tomaron distancia y no volvieron a cruzar palabras ni miradas. 

Al subir al templete para iniciar el evento, de derecha a izquierda se puso de pie primero la ministra Piña, 
luego el diputado Creel, el general Luis Cresencio Sandoval, el presidente López Obrador, su esposa 
Beatriz Gutiérrez Müller, el almirante José Rafael Ojeda y el senador Alejandro Armenta Mier.  

El presidente y sus invitados permanecieron serios durante el breve momento solemne y la transmisión 
de video histórico; los aplausos rompieron el hielo por la representación en vivo del inicio de la Marcha 
de la Lealtad que encabezó el 9 de febrero del 1913 el entonces presidente Francisco I. Madero, para 
mostrar que no había sido derrocado y que el Ejército respaldaba su gobierno.  

Al terminar el acto, bajaron del podio. El titular del Ejecutivo evitó cruzar miradas con el presidente de 
la Cámara y la presidenta de la Corte, incluso pasó por delante de ellos y subió a la Hummer militar 
acompañado de sus secretarios de la Defensa y de Marina.  
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En el vehículo de atrás subieron en el orden de derecha a izquierda el senador morenista Armenta, el 
diputado panista Creel, la abogada Piña y la historiadora Beatriz Gutiérrez. Entre la ministra y la esposa 
del presidente no aplicó la “ley del hielo” sino un momento de diálogo. Desde Avenida Juárez cruzaron 
Madero en los vehículos. Ahí, se resbaló un caballo, pero se repuso inmediatamente. Así entraron a la 
Plaza de la Constitución.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/9/un-frio-saludo-indiferencia-otro-tenso-
encuentro-entre-amlo-santiago-creel-norma-pina-en-la-marcha-de-la-lealtad-480240.html 
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AMLO y ministra Norma Piña se reencuentran en Marcha de la Lealtad 
Tras el desencuentro en días pasados, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se encontró en un 
segundo evento público con la ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Lucía Piña Hernández, 
este 9 de febrero por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad. 

Al evento también asistieron los presidentes del Senado de la República y la Cámara de Diputados, 
Alejandro Armenta y Santiago Creel Miranda, a quien le asignaron el mismo lugar junto a la ministra Piña 
Hernández que en la celebración por el 106 aniversario de la Promulgación de la Constitución, el 
domingo pasado en Querétaro. 

López Obrador estuvo al centro y a su derecha el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
Luis Crescencio Sandoval; luego, el secretario Gobernación, Augusto López Hernández.  

Posteriormente se posicionó Creel Miranda y la ministra Piña Hernández, seguidos de la secretaria de 
Seguridad, Rosa Isela Rodríguez, entre otros secretarios de Estado. 

Al lado izquierdo del Presidente se ubicó a su esposa, la escritora e investigadora Beatriz Gutiérrez 
Müller; el secretario de Marina, Rafael Ojeda; el canciller Marcelo Ebrard y demás secretarios. 

Fue así que la ministra presidenta Norma Lucía Piña participó en la conmemoración del 110 aniversario 
de la Marcha de la Lealtad, la cual realizaron el presidente Francisco I. Madero y el vicepresidente José 
María Pino Suárez el 9 de febrero de 1913, del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional, custodiados 
por cadetes del Heroico Colegio Militar. 

La presidenta del Poder Judicial acompañó en la ceremonia al Presidente López Obrador, quien, en un 
hecho inédito, encabezó el acto en el Zócalo de la Ciudad de México, con el propósito de brindar mayor 
participación a los cadetes del Heroico Colegio Militar, institución que este 2023 cumple 200 años de 
existencia. 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-ministra-norma-pina-reencuentran-marcha-lealtad-517037 



8 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  10/02/2023           9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 PP-6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 PP-6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 PP-6 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/02/2023        PP-6    

PERIÓDICO

0 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/02/2023        PP-6    

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Ministra Presidenta Norma Lucía Piña Hernández 
participa en la conmemoración del 110 Aniversario de la 
Marcha de la Lealtad 
 

La ministra Norma Lucía Piña Hernández, Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), participó en la conmemoración del 110 aniversario 

de la Marcha de la Lealtad, la cual realizaron el presidente Francisco I. Madero y el vicepresidente José 

María Pino Suárez el 9 de febrero de 1913, del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional, custodiados 

por cadetes del Heroico Colegio Militar. También asistieron los presidentes de la Cámara de Diputados 

y Senadores, Santiago Creel Miranda y Alejandro Armenta Mier, respectivamente; el general Luis 

Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional; el almirante José Rafael Ojeda Durán, 

secretario de Marina; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; entre otras personas funcionarias del 

Gobierno Federal. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-ministra-presidenta-norma-lucia-pina-hernandez-participa-en-la-conmemoracion-del-110-

aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-ministra-presidenta-norma-lucia-pina-hernandez-participa-en-la-conmemoracion-del-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/
https://hojaderutadigital.mx/la-ministra-presidenta-norma-lucia-pina-hernandez-participa-en-la-conmemoracion-del-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/
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Presidente de la República conmemora 110 Aniversario de la Marcha 
de la Lealtad 

Durante el acto protocolario, en su carácter de Comandante supremo de las Fuerzas Armadas y a cuatro 
días de su polémico encuentro, el presidente López Obrador y la ministra Norma Piña se volvieron a ver 
las caras sobre Avenida Juárez, apenas chocaron las palmas, con un saludo distante, pero institucional. 
El programa inició con las representaciones históricas del personal militar y el Presidente emuló a 
Madero y marchó en un Humvee y no a caballo como lo habría hecho el Apóstol de la Democracia hace 
un siglo. Unos metros atrás iban la presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña y el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, acompañados por Beatriz Gutiérrez 
Müller. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI6y0xRExSG16gQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%212905&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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AMLO y Piña... a distancia 

Distante, pero institucional. Así fue el reencuentro entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y 

la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, durante la conmemoración de la Marcha de la Lealtad. 

El saludo fue presenciado de cerca por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-

distancia/ar2550311?v=2 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-distancia/ar2550311?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-distancia/ar2550311?v=2
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Conmemora AMLO Marcha de la Lealtad en el Zócalo 

 
 El Presidente Andrés Manuel López Obrador conmemoró por primera vez la Marcha de la Lealtad en 

avenida Juárez, dónde hace 110 años Francisco I. Madero llamó a los cadetes del Heroico Colegio 

Militar a acompañarlo a ocupar Palacio Nacional, ante el levantamiento de los desleales. El Mandatario 

estuvo acompañado en el evento por los Secretarios Luis Cresencio Sandoval, de Defensa Nacional, y 

Rafael Ojeda, de Marina. También asistieron la Ministra Presidente de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, Norma Piña, y los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y del Senado, 

Santiago Creel y Alejandro Armenta. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/conmemora-amlo-marcha-de-

la-lealtad-en-el-zocalo/ar2550220 

 

 
 

 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/conmemora-amlo-marcha-de-la-lealtad-en-el-zocalo/ar2550220
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/conmemora-amlo-marcha-de-la-lealtad-en-el-zocalo/ar2550220
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Celebran 110 Aniversario de la Marcha de la Lealtad 

 

El presidente López Obrador encabezó el 110 Aniversario de La Marcha de la Lealtad, que 

recuerda a los cadetes que acompañaron al presidente Francisco I Madero del Castillo de 

Chapultepec al Palacio Nacional, durante el Golpe de Estado en 1913. En el recorrido de 

avenida Juárez al Zócalo, el Mandatario fue acompañado por los secretarios de la Defensa 

y Marina, seguido por los representantes de los Poderes Legislativo y Judicial. Antes, el 

Presidente saludó, brevemente, a la presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMjyrtbiqv1U94&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212909&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMjyrtbiqv1U94&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212909&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMjyrtbiqv1U94&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212909&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Fuerzas Armadas participan en la Marcha de la Lealtad 
Con toques militares, salvas de honor y vítores castrenses y hasta de estudiantes de primarias y 
secundarias públicas de la Ciudad de México, el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador encabezó la ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad, en la que participaron 
elementos de las Fuerzas Armadas.  

En un nuevo recorrido desde Avenida Juárez, a la altura del monumento a Francisco I. Madero hasta la 
Plaza de la Constitución, al mandatario lo acompañaron en un automóvil descubierto los secretarios de 
la Defensa Nacional y la Marina, Luis Cresencio Sandoval y Rafael Ojeda Durán. 

Unos metros atrás, también en camioneta descubierta viajaban la esposa del presidente, Beatriz 
Gutiérrez; los presidentes de las cámaras de diputados y senadores, Santiago Creel y Alejandro Armenta 
y la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña. 

Tras una representación histórica, de forma inédita, la conmemoración se realizó en el Zócalo de la 
Ciudad de México, durante la marcha los imprevistos no faltaron pues un caballo inquieto resbaló con 
todo y jinete sobre la calle madero, casi de inmediato se reincorporaron a la columna. 

La milicia, como cada año, tuvo la palabra pues el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 
Sandoval refrendar “el supremo valor de lealtad” de las Fuerzas Armadas hacia las instituciones y el 
pueblo de México. 

“La marcha de la lealtad se convierte en una marca indeleble de fidelidad para que hoy, mañana y 
siempre los integrantes del Ejército, la Armada, Fuerza Aérea y Guardia Nacional acompañen a las 
instituciones legalmente constituidas y elegidas democráticamente”, expuso. 

Previo a su mensaje oficial, Sandoval también destacó el trabajo de militares en las labores de rescate 
en Turquía. 
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 “Lograron rescatar con vida a una señora de 70 años atrapada en los restos de uno de los edificios, 
nuestro personal, nuestros representantes de México allá en Turquía continuarán con este trabajo 
importante para ayuda de los damnificados”, anunció. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/fuerzas-armadas-marcha-de-la-lealtad-mg 
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AMLO y Norma Piña se saludan en Marcha de la Lealtad 

tras las tensiones 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la ministra Norma Piña, presidenta de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se encontraron y saludaron en la Marcha de la Lealtad 

en la Ciudad de México, luego de las recientes tensiones entre ambos personajes. Previo a la 

representación de la Marcha de la Lealtad sobre la avenida Juárez, AMLO saludó de mano a Norma 

Piña, quien se encontraba junto al panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, a 

quien el mandatario también saludó en compañía de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-y-Norma-Pina-se-saludan-en-Marcha-de-la-Lealtad-tras-las-tensiones-20230209-

0129.html 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-y-Norma-Pina-se-saludan-en-Marcha-de-la-Lealtad-tras-las-tensiones-20230209-0129.html
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-y-Norma-Pina-se-saludan-en-Marcha-de-la-Lealtad-tras-las-tensiones-20230209-0129.html
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Encabeza AMLO la Marcha de la Lealtad en el Zócalo por 

primera vez 
 

Por primera vez, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) encabezó la Marcha de la Lealtad 

en el Zócalo de Ciudad de México, en lugar del tradicional Castillo de Chapultepec. Este jueves 9 de 

febrero de 2023, AMLO arribó al Zócalo en un vehículo de las Fuerzas Armadas, acompañado de los 

secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, y de la Marina (Semar), Rafael 

Ojeda Durán, para conmemorar el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad.  De igual manera, en la 

Marcha de la Lealtad estuvieron presentes la jefa de gobierno de CDMX, Claudia Sheinbaum; la 

presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña; el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; el presidente del Senado, Alejandro Armienta, así 

como el director del IMSS, Zoé Robledo, y el vocero presidencial Jesús Ramírez Cuevas. 

https://www.debate.com.mx/politica/Encabeza-AMLO-la-Marcha-de-la-Lealtad-en-el-Zocalo-por-primera-vez-20230209-0101.html 

 

 
 

 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Encabeza-AMLO-la-Marcha-de-la-Lealtad-en-el-Zocalo-por-primera-vez-20230209-0101.html
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Creel y Mier se dan “el abrazo de Acatempan” después de diferendo 
por ceremonia 

 

Los presidentes de la Mesa Directiva, Santiago Creel, y de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, dieron una conferencia en la que anunciaron que acordaron dar por 
concluida sus diferencias por la situación que se dio en la ceremonia de inicio de sesiones por la presencia 
de elementos de la Sedena armados al interior del salón de sesiones. 

"Se confirma que la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación 
Política. Tercero, que vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarnos del marco 
jurídico que regula la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados”, dijo el líder de los 
diputados de Morena. 

Por su parte, Santiago Creel expresó que con la cita de este jueves se cerró el episodio del diferendo 
ocasionado el pasado 1 de febrero. 

"Con este Abrazo de Acatempan legislativo se termina la discordia generada el día primero. El diálogo 
funciona cuando la grandeza mexicana es el objetivo. Hablando se entiende la gente", expresó. 

La ceremonia de Honores a la Bandera del pasado 1 de febrero se vio envuelta en un debate legislativo 
sobre si es legal o no el ingreso de elementos de la Sedena portando sus armas de cargo. 

Y es que a una situación de comunicación se dio que los elementos de la banda de guerra de la Sedena 
asistieron con sus armas de cargo pues se trasladaron con la indumentaria correspondiente y no podían 
desatender su armamento. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/02/09/creel-y-mier-se-dan-el-abrazo-de-acatempan-
despues-de-diferendo-por-ceremonia 
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López Obrador encabeza la ceremonia por el 110 

aniversario de la Marcha de la Lealtad 

 
Por primera vez y en hecho inédito, el Presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza la 
ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad en el Zócalo de la Ciudad de México. El 
presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, también está en el evento 
junto al presidente del Senado, Alejandro Armenta, y otros invitados e integrantes del Gabinete como 
el secretario de Defensa, general Luis Cresencio Sandoval, y el secretario de Marina, almirante Rafael 
Ojeda Durán. 

 

https://www.informador.mx/mexico/Marcha-de-la-Lealtad-AMLO-encabeza-la-ceremonia-por-el-110-aniversario-del-evento-

20230209-0081.html 

 

 

 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/Marcha-de-la-Lealtad-AMLO-encabeza-la-ceremonia-por-el-110-aniversario-del-evento-20230209-0081.html
https://www.informador.mx/mexico/Marcha-de-la-Lealtad-AMLO-encabeza-la-ceremonia-por-el-110-aniversario-del-evento-20230209-0081.html
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AMLO y Norma Piña coinciden en un nuevo acto oficial tras la 
polémica por no seguir el protocolo en un evento previo 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y la ministra presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, volvieron a coincidir este jueves, ahora, en el acto 
de gobierno por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad.  

Tras las recientes críticas de funcionarios en contra de la ministra Norma Piña, porque en la ceremonia 
del 106 aniversario de la Constitución en Querétaro no se levantó para recibir al presidente, en menos 
de una semana los dos se volvieron a encontrar en este acto que se realizó en la calle de Madero y el 
Zócalo, en la Ciudad de México. 

En la transmisión oficial se observó que cuando el presidente López Obrador subió al estrado, donde se 
encontraban otros funcionarios, frente a Palacio Nacional, la ministra llegó a su lugar y saludó al 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y a la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. 

Entre la ministra Piña Hernández y López Obrador se encontraban el secretario Adán Augusto López; el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval. 

Al finalizar la conmemoración, en el marco también de los 200 años de la creación del Heroico Colegio 
Militar, todos los participantes y funcionarios del gabinete federal se levantaron para entonar el himno 
nacional, incluyendo a la presidenta de la Suprema Corte.  

En el evento, el personal de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC supervisó la ruta, donde se 
colocó una escolta en columna de honor en memoria de la marcha que realizaron los cadetes con el 
presidente Francisco I. Madero, que hace 110 años lo acompañaron del Castillo de Chapultepec a Palacio 
Nacional durante el levantamiento militar en su contra. 
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En una primera parte del acto, realizada en Eje Central y la avenida Juárez, la ministra Piña fue colocada 
en la última posición de lado derecho del presidente, después de Santiago Creel y Luis Sandoval. 

https://latinus.us/2023/02/09/amlo-pina-coinciden-acto-oficial-polemica-no-seguir-protocolo-evento-
previo/ 
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Coinciden nuevamente AMLO y Creel en Marcha de la Lealtad 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- El presidente Andrés Manuel López Obrador participó en la 

ceremonia conmemorativa del 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad, que en esta ocasión se realizó 

en el Zócalo de la Ciudad de México, en lugar del Castillo de Chapultepec. En el acto, el Mandatario se 

volvió a encontrar por segunda ocasión con la Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Norma Piña y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, con 

quienes a diferencia de lo que sucedió el domingo pasado en Querétaro, durante el 106 aniversario de 

la Promulgación de la Constitución de 1917, esta vez sí se saludaron. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuZAkBUaW89RBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212893&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuZAkBUaW89RBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212893&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuZAkBUaW89RBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212893&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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En ceremonia de la Marcha de la Lealtad se respetó protocolo 

Se llevó a cabo la conmemoración del Aniversario 110 de la Marcha de la Lealtad. Durante la ceremonia 

el presidente López Obrador se vio cara a cara con la ministra de la Corte, Norma Piña y también con el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, esto después de 

los encuentros que tuvieron el domingo en Querétaro y donde tanto la Ministra, como Santiago Creel, 

fueron mandados a la orilla en el presídium. En esta ocasión, tanto la Ministra como Santiago Creel se 

ubicaron cerca del Presidente respetando el protocolo de los últimos años, en los que el Ministro 

Presidente ocupó un lugar cercano al titular del Poder Ejecutivo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMWxvm7wDLngcEI&id=75F18D3264FEE48F%212888&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMWxvm7wDLngcEI&id=75F18D3264FEE48F%212888&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMWxvm7wDLngcEI&id=75F18D3264FEE48F%212888&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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AMLO y Piña guardan 'sana distancia' 

Distante, pero institucional. Así fue el reencuentro entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y 

la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, durante la conmemoración de la Marcha de la Lealtad. 

El saludo fue presenciado de cerca por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-

distancia/ar2550313?v=5 

 

 

 

 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-distancia/ar2550313?v=5
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/amlo-y-pina-a-distancia/ar2550313?v=5
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Conmemora AMLO Marcha de la Lealtad en el Zócalo 

 
 El Presidente Andrés Manuel López Obrador conmemoró por primera vez la Marcha de la Lealtad en 

avenida Juárez, dónde hace 110 años Francisco I. Madero llamó a los cadetes del Heroico Colegio 

Militar a acompañarlo a ocupar Palacio Nacional, ante el levantamiento de los desleales. El Mandatario 

estuvo acompañado en el evento por los Secretarios Luis Cresencio Sandoval, de Defensa Nacional, y 

Rafael Ojeda, de Marina. También asistieron la Ministra Presidente de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, Norma Piña, y los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y del Senado, 

Santiago Creel y Alejandro Armenta. 

 

https://ntrzacatecas.com/?p=15871 
 

 
 
 

https://ntrzacatecas.com/?p=15871
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Así fue el reencuentro entre AMLO, Norma Piña y Creel tras polémica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANDREA CRUZ).- El presidente Andrés Manuel López Obrador, la ministra 

presidenta de la Suprema Corte, Norma Lucía Piña y el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, 

se reencontraron en el evento por el 110 aniversario de La Marcha por la Lealtad y tras la polémica que 

se generó el pasado 5 de febrero en el marco del 106 aniversario. 

 

Al evento, que en esta ocasión se realizó en el Centro Histórico de la Ciudad de México, AMLO estuvo 

acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller y asistieron el secretario de la Defensa, Luis 

Crescencio Sandoval; de la Marina, Rafael Ojeda Durán; el presidente del Senado, Alejandro Armenta. 

 

https://politico.mx/asi-fue-el-reencuentro-entre-amlo-norma-pina-y-creel-tras-polemica 

 

https://politico.mx/asi-fue-el-reencuentro-entre-amlo-norma-pina-y-creel-tras-polemica
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Conmemora AMLO Marcha de la Lealtad en el Zócalo 

 
 El Presidente Andrés Manuel López Obrador conmemoró por primera vez la Marcha de la Lealtad en 

avenida Juárez, dónde hace 110 años Francisco I. Madero llamó a los cadetes del Heroico Colegio 

Militar a acompañarlo a ocupar Palacio Nacional, ante el levantamiento de los desleales. El Mandatario 

estuvo acompañado en el evento por los Secretarios Luis Cresencio Sandoval, de Defensa Nacional, y 

Rafael Ojeda, de Marina. También asistieron la Ministra Presidente de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, Norma Piña, y los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y del Senado, 

Santiago Creel y Alejandro Armenta. 

 
https://diario.mx/nacional/conmemora-amlo-marcha-de-la-lealtad-en-el-zocalo-20230209-2022444.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/conmemora-amlo-marcha-de-la-lealtad-en-el-zocalo-20230209-2022444.html
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Respetan protocolo en La Marcha de la Lealtad 
 

El presidente López Obrador encabezó la ceremonia de La Marcha de la Lealtad. El Mandatario se volvió 
a encontrar, por segunda ocasión, con la Ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña; también con 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. Se saludaron de mano y en ningún otro momento 
volvieron a tener contacto físico o verbal. El orden de los lugares se respetó exactamente igual que año 
pasado. Hoy no hubo nota, ni discusión, ni polémica, ni escándalo por el acomodo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJWYSNYUeoiMt6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%212900&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Se toma selfie Gutiérrez Müller con Creel, Armenta y Piña 

 

La esposa del presidente López Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller, difundió en sus redes sociales una 

imagen del recorrido sobre avenida Juárez, durante La Marcha de la Lealtad. “Me tocó convivir con el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el de Senadores, Alejandro Armenta. También 

con la licenciada Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, destacó Gutiérrez 

Müller. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKd6J3ieYawkqYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212901&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKd6J3ieYawkqYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212901&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKd6J3ieYawkqYo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212901&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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AMLO y Piña guardan 'sana distancia' 

 

Distante, pero institucional. Así fue el reencuentro entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y 

la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, durante la conmemoración de la Marcha de la Lealtad. 

El saludo fue presenciado de cerca por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 
https://planoinformativo.com/903076/amlo-y-pina-guardan-sana-distancia 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/903076/amlo-y-pina-guardan-sana-distancia
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https://www.voragine.com.mx/2023/02/09/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-creel-e-ignacio-

mier/ 

  

https://www.voragine.com.mx/2023/02/09/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-creel-e-ignacio-mier/
https://www.voragine.com.mx/2023/02/09/abrazo-de-acatempan-parlamentario-en-san-lazaro-entre-santiago-creel-e-ignacio-mier/
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Comentario / Manuel López San Martín (Periodista) 

 

“El presidente López Obrador se encontró de nuevo con la Ministra presidente de la Corte Norma Piña y 

con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Participaron en la ceremonia por el 110 

aniversario de la Marcha de la Lealtad, los 200 años del Heroico Colegio Militar. Como el domingo pasado 

en Querétaro, colocaron a la ministra y también a Creel a un costado y lejos, lejos del Presidente, para 

que sientan el frío, pensará”.   

 

https://drive.google.com/file/d/10iv5pHD-lr3QW6ssrUAholJURSFmHJkq/view  

https://drive.google.com/file/d/10iv5pHD-lr3QW6ssrUAholJURSFmHJkq/view
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México celebra el 110 aniversario de 
la Marcha de la Lealtad | Video, fotos 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, así como autoridades 

militares, encabezan este 9 de febrero el 110 aniversario de la Marcha de la 

Lealtad en la Ciudad de México. 

Con un evento celebrado en el Centro Histórico de la capital mexicana, autoridades de dicho país, 
encabezados por el jefe del Ejecutivo, celebraron la llamada Marcha de la Lealtad, como se le llama a 
la escolta en columna de honor que realizaron los Cadetes del Colegio Militar al entonces presidente 
Francisco I. Madero para trasladarse del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional hace ya 110 años. 

A la representación también asistieron la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
Norma Piña; así como los líderes de la Cámara de Diputados y el Senado Mexicano y algunos otros 
miembros del Gabinete presidencial como el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández; el canciller, Marcelo Ebrard; los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la 
Marina, Luis Cresencio Sandovial y Rafael Ojeda Durán, así como la esposa del mandatario, Beatriz 
Gutiérrez Müller. 

México celebra el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad | Video, fotos - 09.02.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20230209/mexico-celebra-el-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad--1135586147.html
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Santiago Creel se nombra "El hombre Constitución" y lo demuestra en 
video de TikTok para "la chaviza" 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se autodenominó "El hombre 
Constitución" y para dejarlo en claro mostró en un video las diversas versiones que posee de la Carta 
Magna.  

A través de TikTok, el diputado del PAN expresó: "Soy el hombre Constitución". En el video, el legislador 
mostró las versiones que tiene de ella.  

"Para trabajar, para presumir, la de bolsillo, también digital, también la Constitución que habla de la 
Constitución", dice Creel Miranda en el video mientras muestra los ejemplares.  

En la descripción del video, Santiago Creel señaló que ha pasado gran parte de su vida estudiando y 
haciendo valer la Carta Magna.  

"Dicen que soy el hombre Constitución… y es verdad. He pasado gran parte de mi vida estudiando y 
haciendo valer la Constitución".   

Creel presumió cuánto sabe del tema y recordó que en 2011 se incluyó a los Derechos Humanos en la 
Constitución, "la reforma más importante que se ha hecho".  

"Enseñamos la Constitución, defendemos la Constitución y hacemos valer la Constitución", señaló 
Santiago Creel.   

Entre los hashtags que acompañan al video destacan #elecciones2024 #amlo #morena #fueramorena y 
#hombreconstitucion.  

El pasado 1 de febrero, Santiago Creel Miranda permitió el paso de personal militar armado al interior 
del recinto de San Lázaro.  
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Por este hecho, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, indicó que el órgano legislativo acordó llamarlo, para que explique los motivos de 
su decisión.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-santiago-creel-se-nombra-el-hombre-constitucion-y-lo-
demuestra-en-tiktok-para-la-chaviza 
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Santiago Creel se sube a TikTok... y lo tunden en redes 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, subió a su TikTok un video en el que se 
autodenominó “el hombre Constitución” y los motivos de ese mote… pero lo tundieron en redes. 

En el video, Creel se muestra con una personalidad ligera para intentar, graciosamente, mostrar las 
diferentes versiones de la Constitución con las que cuenta en su despacho personal; y que van desde 
versiones digitales hasta impresas y de diferentes ediciones. 

Sin embargo, su video no fue del todo bien recibido por los cibernautas… lejos de ser del agrado de los 
jóvenes, que son los principales usuarios de TikTok, el político panista recibió críticas negativas. 

En algunos casos fue el tipo de música que utilizó de fondo (rock ochentero); en otros porque –según 
señalan– “una estrategia utilizada en políticos argentinos”. Además, porque consideraron que su imagen 
fue más forzada que auténtica. 

Aunque el video cuenta con 61.8 k de vistas, los internautas también señalaron que su eslogan “el 
hombre Constitución” es poco original. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/2/9/video-santiago-creel-se-sube-tiktok-lo-tunden-en-redes-
413907.html 
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Santiago Creel se proclama el ‘Hombre Constitución’ 
 
 El diputado Santiago Creel se ha sumado a la plataforma TikTok para informar sobre su trabajo y sus 

gustos de una manera divertida. En esta ocasión, el presidente del Congreso de la Unión subió un video 

en el que resalta su interés por estudian, defender y aplicar la Constitución Política de México. 

 

https://netnoticias.mx/nacional/video-santiago-creel-se-proclama-el-hombre-constitucion/ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://netnoticias.mx/nacional/video-santiago-creel-se-proclama-el-hombre-constitucion/
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"Soy el hombre Constitución", asegura Creel en TikTok 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que es el 

"hombre Constitución", en un video de TikTok que ya se hizo viral. En la grabación, el diputado afirma 

tener "todas las versiones" de la Carta Magna, y muestra algunas de las que guarda en su biblioteca. 

Enseña una muy antigua, una de bolsillo y hasta la digital, en su celular.  

 

https://www.xevt.com/nacional/soy-el-hombre-constitucion-asegura-creel-en-tiktok-/252688 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.xevt.com/nacional/soy-el-hombre-constitucion-asegura-creel-en-tiktok-/252688
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“Esto da pena”: Santiago Creel se bautizó como 
“El Hombre Constitución” y le llovieron las críticas 

Usuarios en redes sociales se lanzaron contra el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados por el 
mote que él mismo se proporcionó 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En su intento por acercarse a las poblaciones jóvenes y diversificar su estrategia de comunicación, Santiago 

Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, inició una cuenta de TikTok en 

mayo de 2022. Y aunque la mayoría de sus contenidos no han generado gran controversia, su video más 

reciente hizo que le llovieran las críticas tanto en la red social de videos cortos como en otros espacios, 

incluido Twitter. 

“Soy el Hombre Constitución” es como el legislador afiliado al Partido Acción Nacional (PAN) inició la 
grabación. El objetivo de su TikTok, que hasta el momento de la presente publicación ya había superado las 
300 mil vistas, era presumir las múltiples variantes de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos (CPEUM) que posee el funcionario. 

A lo largo del material audiovisual de casi 40 segundos, Santiago Creel se jactó de tener “todas las 
versiones” de la Carta Magna. “Para trabajar, para presumir, la de bolsillo, también la digital”, mencionó el 
panista a lo largo de varias tomas mientras mostraba distintos ejemplares, incluido uno de notoria antigüedad 
que contrastaba con un archivo PDF de la máxima legislación en su teléfono celular. 

“Enseñamos la Constitución, defendemos la Constitución y hacemos valer la Constitución. Adiós, me voy a 

leer la Constitución”, fueron las palabras del legislador al cierre de su video. 

Como podía anticiparse, las reacciones de la comunidad internauta no se hicieron esperar. Por un lado, hubo 

quienes consideraron este tipo de contenido “completamente válido” y “entretenido”. Además, algunas 

personas opinaron que era preferible “que los políticos hagan uso de sus redes para educar y no para bailes 

que ni les quedan, ni aportan nada”. 

“Esto da pena”: Santiago Creel se bautizó como “El Hombre Constitución” y le llovieron las críticas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/esto-da-pena-santiago-creel-se-bautizo-como-el-hombre-constitucion-y-le-llovieron-las-criticas/
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“Se pone de pechito”:  el pronóstico de 
Citlalli Hernández a un posible diálogo 

entre Santiago Creel y AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, ha sostenido su petición de diálogo “abierto 
y respetuoso” con el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO); esto, luego que en la 
ceremonia por el 5 de Febrero señalara al mandatario por excluir a los pensamientos contrarios a 
la ideología de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). 

Y luego que el tabasqueño “condicionó” el acatamiento de la petición del bloque adversario tras 
acusarlo de sólo buscar “prebendas”, el militante del Partido Acción Nacional (PAN) lanzó un nuevo 
planteamiento a fin de desmentir su acusación: sostener un diálogo en materia de violencia ante los 
medios de comunicación. 

No obstante, para la Secretaria General de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Citlalli 
Hernández, la nueva solicitud del legislador panista pondría en desventaja a la militancia blanquiazul 
pues, insinuó, sería ésta la que debería rendir cuentas - posiblemente - por el historial de violencia 
que marcó a sus administraciones federales, especialmente la del 2006-2012. 

“Se pone de pechito”: el pronóstico de Citlalli Hernández a un posible diálogo entre Santiago Creel y AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/05/dictadura-que-no-dialoga-el-incendiario-discurso-de-santiago-creel-que-habria-molestado-a-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/santiago-creel-invito-a-amlo-a-dialogar-en-un-evento-publico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/santiago-creel-invito-a-amlo-a-dialogar-en-un-evento-publico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/se-pone-de-pechito-el-pronostico-de-citlalli-hernandez-a-un-posible-dialogo-entre-santiago-creel-y-amlo/
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Santiago Creel y Alejandro Armenta buscarán 'desatorar' 20 temas 
prioritarios del Congreso 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que, junto a su par 
del Senado, Alejandro Armenta, buscarán 'desatorar' 20 temas prioritarios del Congreso.  

"Tuve la oportunidad de platicar con el presidente del Senado (Alejandro Armenta) y ya quedamos de 
vernos muy probablemente la próxima semana. "Convenimos (...) vamos a escoger 10 temas que estén 
en el Senado ahorita y ustedes escojan 10 temas que estén en la Cámara de Diputados atorados y vamos 
a desatorarlos. "Ustedes marcan las prioridades del Senado en la Cámara de Diputados y nosotros los 
diputados marcamos nuestras prioridades en el Senado", ejemplificó. 

En entrevista con Azucena Uresti para Grupo Fórmula, Creel explicó que ya habló con los coordinadores 
parlamentarios de San Lázaro y en un par de días entregarán sus prioridades, serán ordenadas en la 
Mesa Directiva.  

Tras el 'abrazo de Acatempan legislativo' con Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, Creel 
indicó que en los próximos días presentarán un protocolo para cuando ingresen elementos de las fuerzas 
armadas al recinto de la Cámara de Diputados.  

"Tengo la enorme responsabilidad de, en un par de días, idear un protocolo que cumpla con la ley de la 
Cámara y que cumpla con la ley del Ejército", expresó al recordar que el 19 de febrero es el Día del 
Ejército y habrá una ceremonia solemne.   

https://www.milenio.com/politica/creel-armenta-buscaran-desatorar-20-temas-prioritarios-congreso 

 

 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 

 

 

  

Cámara de Diputados y Senadores acuerdan sacar atraso legislativo 

En La Marcha de la Lealtad cambiaron los formatos no los protocolos. Desde su llegada, la ministra 

Norma Lucía Piña fue recibida con un gesto de cordialidad, un abrazo largo, por la esposa del Presidente. 

En el estrado, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, estaba a un 

paso del Presidente de la República. Dijo Santiago Creel que había estado bromeando con la ministra 

presidenta, Norma Lucía Piña, de cómo cambian los lugares. También que estuvo platicando con su 

homólogo del Senado de la República, para que las dos cámaras saquen adelante todo el atraso 

legislativo que tienen. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJjZcApy2Z%5FYflc&id=BEBB992B33844BAA%21522&cid=BEBB992B33844BAA

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJjZcApy2Z%5FYflc&id=BEBB992B33844BAA%21522&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJjZcApy2Z%5FYflc&id=BEBB992B33844BAA%21522&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Cámara de Diputados y Senado acuerdan sacar iniciativas pendientes 
 

En la conmemoración del 110 Aniversario de la Marcha de la Lealtad había la expectativa de cómo sería 
el reencuentro entre el presidente Andrés Manuel López Obrador, la ministra presidenta de la SCJN, 
Norma Piña, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Se respetaron los protocolos y 
el encuentro fue cordial. El diputado Creel mencionó que él y su homólogo en el Senado acordaron 
apurar todas las iniciativas que están pendientes; en el Senado ya lo están haciendo y pronto sucederá 
en el Cámara. 

 

https://drive.google.com/file/d/1K8Dg3pSlq1siX2H72SWWz07rg8TJSiOs/view  
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La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dio a 

conocer la modificación de turno a comisiones de cuatro 

iniciativas 

 

En la sesión semipresencial de este jueves, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó de la 

modificación de turno de cuatro iniciativas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-dio-a-conocer-la-modificacion-de-turno-a-comisiones-

de-cuatro-iniciativas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-dio-a-conocer-la-modificacion-de-turno-a-comisiones-de-cuatro-iniciativas/
https://hojaderutadigital.mx/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-dio-a-conocer-la-modificacion-de-turno-a-comisiones-de-cuatro-iniciativas/
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Rinde protesta como secretaria de la Mesa Directiva, la 
diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) 

 
 En la sesión semipresencial de este miércoles, rindió protesta como secretaria de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Olga Luz Espinosa Morales (PRD), luego de que fue aprobado el acuerdo de su 

designación con mayoría calificada de 465 votos a favor, cero en contra y 9 abstenciones. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108135/titulo,Rinde%20protesta%20como%20secretaria%20de%20la%20Mesa%

20Directiva,%20la%20diputada%20Olga%20Luz%20Espinosa%20Morales%20(PRD)/ 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108135/titulo,Rinde%20protesta%20como%20secretaria%20de%20la%20Mesa%20Directiva,%20la%20diputada%20Olga%20Luz%20Espinosa%20Morales%20(PRD)/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108135/titulo,Rinde%20protesta%20como%20secretaria%20de%20la%20Mesa%20Directiva,%20la%20diputada%20Olga%20Luz%20Espinosa%20Morales%20(PRD)/
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Solicita  Valenciano a Diputado Creel apoyo para 
distribuidor vial 

 
Durante su visita a la ciudad de México del Presidente Municipal, Jesús Valenciano, aprovechó para 
gestionar más recursos y mejor infraestructura para el municipio, además de realizar algunas visitas de 
seguimiento a varias peticiones en favor de Delicias. 
Destaca la visita al diputado y presidente del Congreso, Santiago Creel, para solicitar su apoyo a fin de 
conseguir ante el Congreso de la Unión, un distribuidor vial que se requiere en el acceso sur de la ciudad 
a la altura de la caseta de la Guardia Nacional, al igual que para para el proyecto de drenaje pluvial que 
demanda el municipio. 
 
https://laopcion.com.mx/delicias/solicita-valenciano-a-diputado-creel-apoyo-para-distribuidor-vial-
20230209-416833.html 

https://laopcion.com.mx/delicias/solicita-valenciano-a-diputado-creel-apoyo-para-distribuidor-vial-20230209-416833.html
https://laopcion.com.mx/delicias/solicita-valenciano-a-diputado-creel-apoyo-para-distribuidor-vial-20230209-416833.html
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Ayer se dio un paso más a la militarización: Jorge Álvarez Máynez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Somos la única fuerza política que se opone a este proceso cruel, perverso que lleva 

al país inmerso 15 años en la militarización y en el que “ayer se da un nuevo paso a la apertura del espacio aéreo al control 

de la Secretaría de la Defensa Nacional, un hecho grave y un paso más a la pérdida de espacios civiles en la vida pública 

de México”, señaló el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, en entrevista para "Así las Cosas" con 

Gabriela Warkentin y Javier Risco.  

 

Recordó en entrevista para "Así las Cosas" con Gabriela Warkentin y Javier Risco, que este fenómeno inició a nivel 

internacional tras el 11 de septiembre de 2011; y “en México con el sexenio de Felipe Calderón se decidió una lógica 

similar, nombrar al problema del narcotráfico en términos bélicos y a partir de ese enemigo real, pero ficcionado, empezar 

un proceso de militarización”. 

 

Dijo que éste “no ha demostrado ninguna evidencia, a diferencia de El Salvador", pues “en México en México lo que 

tenemos es un incremento brutal de la impunidad y la violencia”. “En México el proceso de militarización ha desmontado 

las capacidades civiles del Estado y no ha dado resultado”. 

 

“Se inventan enemigos”, “No recuerdo amenaza qué haya dado pie a esto”; “se presentaron escenarios e hipotéticos”, 

“La ingenuidad ha sido mala consejera”, “no puedes afilar el hacha al verdugo” señaló. 

 

Refirió que “van a crear una compañía aérea militarizada y que por supuesto que está vinculada a este tema al tema de 

cabotaje”. Señaló que “la manera en la que pretenden que las fuerzas armadas sigan ocupando espacios de la vida pública 

de México es absolutamente desleal le genera asimétricas de competitividad a las empresas”; "oposición se abstuvo 

porque hay quienes adentro están a favor”. 

 

Sobre Santiago Creel 

Respecto al presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados “el problema de origen en el caso de Santiago, es 

incompatible querer ser precandidato presidencial, como él lo está haciendo, de hecho, ha utilizado las conferencias de 

prensa -que es lo que le criticamos a Morena- de la mesa directiva para destapar sus aspiraciones presidenciales”. “Nos 

debería representar a todos”, “en un tono de aliados le hemos hecho ese llamado”, “una preocupación que sustente su 

remoción no tenemos”, afirmó el diputado de MC. 

 

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/09/asi_las_cosas/1675953805_860847.html 

 

 

 

 

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/09/asi_las_cosas/1675953805_860847.html
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Abrazo de Acatempan parlamentario en San 
Lázaro entre Santiago Creel e Ignacio Mier 

 

Boletín No.3654 

Abrazo de Acatempan parlamentario en San Lázaro entre Santiago Creel e Ignacio Mier 

• Convienen privilegiar la política como instrumento para dirimir desencuentros en la tarea legislativa y en la construcción 

de consensos 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) llegó a una serie de acuerdos con la Mesa Directiva para garantizar la 

preservación de la unidad de la Cámara de Diputados, respetando diferencias y puntos de vista de cada grupo parlamentario, 

así como de las y los diputados de la LXV Legislatura. 

Los presidentes de ambas instancias, Ignacio Mier Velazco y Santiago Creel Miranda, Presidente de la Junta de 

Coordinación Política y de la Mesa Directiva, respectivamente, destacaron que debe existir entre ambos órganos de gobierno 

la supremacía total a la práctica parlamentaria sin alejarse del marco jurídico que regula la vida interna en San Lázaro. 

Tras una reunión de los miembros de la Jucopo con el Diputado Presidente de la Mesa Directiva, el diputado Ignacio Mier 

Velazco informó que durante la misma se hizo cronología de lo que sucedió en el marco de lo que establece la Ley Orgánica 

del Congreso General, en particular la que corresponde a las sesiones del Congreso General, las atribuciones de la Mesa 

Directiva, y la coordinación que debe de existir con las Fuerzas Armadas, a través de la Secretaría de la Defensa Nacional. 

Al término de la misma enumeró los acuerdos: 

Primero, garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, respetando las diferencias, los puntos de vista que 

cada grupo parlamentario tiene, o en lo individual, diputadas y diputados, sin limitar el derecho, a ninguno, que las diputadas 

y diputados tienen, pero velando porque prevalezca la unidad en la diferencia en la Cámara de Diputados.  

Segundo, que se confirma la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política. 

Tercero, darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarnos del marco jurídico que regula la vida interna y la 

organización en la Cámara de Diputados. 

Y, finalmente, que se va a privilegiar la política como un instrumento para dirimir posibles desencuentros que se presentan 

en la práctica cotidiana, en la tarea legislativa y de construcción de consensos. Esos son los acuerdos. Específicamente 
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Informó que los partidos Verde Ecologista de México y del Trabajo desistieron en iniciar algún procedimiento que no fuera 

el del acuerdo y de la conciliación. 

Al hacer uso de la palabra, el diputado Santiago Creel Miranda expresó que a “esto yo le llamaría o más bien le llamo, un 

Acatempan Legislativo-Parlamentario”. 

“Afortunadamente hemos podido llegar a un buen entendimiento, cosa que yo agradezco al presidente de la Junta de 

Coordinación Política y a los integrantes coordinadores”, precisó. 

De todo esto, añadió, “hemos convenido un protocolo de actuación, justamente, ratificando lo que dice el presidente Mier, 

que nos permita conciliar el orden parlamentario y el orden castrense, de tal manera que se fije un protocolo convenido que 

respete la práctica parlamentaria y que respete los órdenes tanto parlamentarios como el castrense” 

Al término de sus declaraciones, ambos sellaron el encuentro con el “Abrazo de Acatempan Legislativo”. 
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El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió a 

la ceremonia por el 110 Aniversario de la 
Marcha de la Lealtad 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió a la 

ceremonia por el 110 Aniversario de la Marcha de la Lealtad que tuvo lugar en el Centro Histórico 

y concluyó en el Zócalo de la Ciudad de México. 

El acto fue encabezado por el titular del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, quien 

estuvo acompañado por su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, los secretarios de la Defensa Nacional 

y de Marina, Luis Cresencio Sandoval González y José Rafael Ojeda Durán, respectivamente, así 

como por la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, y el 

Presidente del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados conmemoró 
el Día de la Fuerza Aérea Mexicana 

 

Boletín No.3663 

El Pleno de la Cámara de Diputados conmemoró el Día de la Fuerza Aérea Mexicana 

• En el apartado de efeméride, Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios  

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios con motivo del Día de la 

Fuerza Aérea Mexicana (FAM). 

Defender la integridad, Independencia y soberanía nacional 

De Morena, el diputado Fernando Marín Díaz dijo que la principal misión de la FAM es defender la integridad, 

Independencia y soberanía de la nación, y hoy se conmemora el aniversario de esta institución que genera orgullo y 

admiración.  

Refirió que la Fuerza Aérea Mexicana no sólo se encarga de resguardar los cielos, también tiene un rol fundamental en la 

ejecución del plan internacional para ayuda humanitaria. “En este momento, las heroínas y héroes de la delegación 

castrense se han trasladado a la República de Chile con la finalidad de brindar ayuda humanitaria para combatir los 

incendios forestales que se han suscitado”. 

Una de las instituciones más reconocida del Estado 

Por el PAN, la diputada Karla Verónica González Cruz detalló que el 10 de febrero de cada año se conmemora el Día de 

la Fuerza Área Mexicana con el objetivo de honrar a una de las instituciones más reconocidas del Estado mexicano. 

Enfatizó que su grupo parlamentario “expresa su más alto reconocimiento a la Fuerza Área Mexicana por su insigne labor 

a favor de México”.  

Resaltó que en los últimos años la Fuerza Área ha cumplido con un papel esencial para nuestro país y brinda seguridad a 

la población. Reconoció a las mujeres y hombres que han sido parte de esta institución. “Agradecemos la pericia y 

valentía con que han actuado en tiempos de enorme complejidad”.   
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Incontables, actos heroicos de los soldados del aire 

Javier Casique Zárate, diputado del PRI, llamó a distinguir el legado de honor, valor y lealtad de los hombres y mujeres 

que formaron a esta institución como máximo ejemplo de disciplina y sacrificio por la nación y la historia dicta 

incontables actos heroicos de los soldados del aire. 

Pidió brindar homenaje a quienes ofrendan su vida para preservar las libertades de cada ciudadano, a quienes libran 

férreas luchas para preservar la seguridad e integridad y a quienes salvaguardan los cielos mexicanos. “Celebramos el 

trabajo serio, coordinado y comprometido de la Fuerza Aérea; estamos orgullos de las Fuerzas Armadas, los militares son 

fundamentales para la preservación de la paz y la seguridad”. 

Especial reconocimiento por su solidaridad ante los siniestros naturales 

El diputado Luis Alberto Martínez Bravo (PVEM) dijo que este día es un momento para reflexionar sobre la importancia 

de esta institución y agradecer a sus miembros su arduo trabajo. “Quienes integramos el Partido Verde reconocemos el 

compromiso de esta noble Institución que a diario trabaja con profesionalismo y valentía a favor de las y los mexicanos”. 

Agregó que la FAM ha demostrado su compromiso con la seguridad y bienestar de la nación, además de custodiar el 

espacio aéreo y ser un pilar fundamental en la ayuda humanitaria en momentos críticos, como terremotos o huracanes; sus 

aviones y helicópteros son esenciales para llegar a zonas de difícil acceso y brindar ayuda. “Especial reconocimiento 

merece por su solidaridad ante los siniestros naturales”. 

Principios de la Fuerza Área: honor, valor y lealtad 

En su participación, la diputada del PT, Lilia Aguilar Gil, destacó que los principios de la Fuerza Área son: honor, valor y 

lealtad. Precisó que el día de “hoy estamos hablando no solamente del tema de la Fuerza Aérea, está a discusión el tema 

de la seguridad de este país”.  

Son ejemplo de lealtad y amor a México 

De MC, la diputada Julieta Mejía Ibáñez hizo notar que hoy se honra a miles de mujeres y hombres valientes que han 

participado en la Fuerza Aérea Mexicana en defensa de la patria; desde hace más de medio siglo, esa institución ha tenido 

la misión de salvaguardar la paz y la seguridad de todas y todos los mexicanos. 
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Añadió que se honra el legado, el honor y la valentía que caracterizan a todos los miembros de la Fuerza Aérea Mexicana; 

son ejemplo de lealtad y amor a México. Ellas y ellos son nuestros aliados, por lo que debemos reconocer su labor y 

engrandecer sus funciones.  

Honor, valor, lealtad y disciplina, describen a la Fuerza Aérea 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) apuntó que la frase que describe a la Fuerza Aérea Mexicana es honor, 

valor, lealtad, disciplina y vocación de servicio. “Hoy conmemoramos el carácter constitucional que los distingue como 

Fuerza Aérea Mexicana”.  

Afirmó que México se ha caracterizado porque no es un país bélico; “es grande y capaz de resistir todo embate de división 

porque cuando un enemigo busca dividirnos podemos recordar que la hermandad que nos une como nación derriba muros 

y conquista fronteras”. 

Cierre de sesión 

Posteriormente, la presidencia de la Mesa Directiva informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 

del Reglamento de la Cámara de Diputados y 12 numeral 2 del Reglamento para la contingencia sanitaria, las iniciativas y 

proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en 

la Gaceta Parlamentaria.  

Posteriormente, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el martes 14 de febrero de 2023, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial. 
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Emite Mesa Directiva posicionamiento con 
motivo de la conmemoración del Abrazo de 

Acatempan 
 

El documento fue leído por la diputada vicepresidenta Karla Yuritzi Almazán 
Burgos 

No.3655 

Emite Mesa Directiva posicionamiento con motivo de la conmemoración del Abrazo de Acatempan 

• El documento fue leído por la diputada vicepresidenta Karla Yuritzi Almazán Burgos 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en voz de la diputada vicepresidenta Karla Yuritzi Almazán Burgos 

(Morena), emitió un posicionamiento con motivo de la conmemoración del Abrazo de Acatempan. 

La diputada Almazán Burgos relató que el 10 de febrero de 1821, en el pueblo de Acatempan, ahora estado de Guerrero, 

tuvo lugar un acto emblemático para la historia del país, “ya que este sitio fue escenario para la reunión entre Agustín de 

Iturbide y Vicente Guerrero, donde sellaron el Pacto de Alianza por la Independencia de nuestro país con un abrazo”. 

Precisó que ese abrazo también significó la unión de ambos ejércitos: el Realista y el Insurgente, bajo la Bandera de las 

Tres Garantías, la lucha por la religión y la unión, y como consecuencia la proclamación del Plan de Iguala, en el que se 

declaró la Independencia nacional. 

Ante ese hecho, añadió, España envía como representante a Don Juan de O'Donojú, que simpatizaba con las ideas liberales; 

con él se entrevistó Iturbide en la ciudad de Córdova, actual estado de Veracruz, y de las pláticas surgieron los tratados que 

llevan sus nombres. 

En ellos se aceptó la independencia de la Nueva España y se estipuló que, si Fernando VII o alguno de sus parientes no 

quisieran gobernar el reino, el monarca sería electo por los miembros de las Cortes para gobernar el Estado que sería llamado 

Imperio mexicano. 

Este histórico abrazo, expuso, marcó la reconciliación entre el Ejército Insurgente y las Fuerzas Virreinales, consolidando 

los esfuerzos conjuntos para la Independencia de México. Es ejemplo de que las coincidencias por el bien de la nación son 

mayores que las diferencias o los intereses de sectores o grupos, agregó. 
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Hoy, dijo, “esta Mesa Directiva conmemora este hecho como ejemplo en beneficio de la libertad e Independencia de la 

patria mexicana”. 
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La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
dio a conocer la modificación de turno a 

comisiones de cuatro iniciativas 
 

Boletín No.3650 

 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dio a conocer la modificación de turno a 

comisiones de cuatro iniciativas 

• Dio trámite a diversas comunicaciones de diputadas, diputados, universidades y dependencias 

En la sesión semipresencial de este jueves, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó 

de la modificación de turno de cuatro iniciativas. 

La que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la Ley de 

Aviación Civil, presentada por el presidente de la República, el pasado 15 de diciembre de 2022, 

se envió a las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, de Economía, Comercio y 

Competitividad, y de Infraestructura, para dictamen. 

 

A las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y de Diversidad fue remitida la iniciativa que 

adiciona un artículo 15 Décimus a la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, 

presentada por la diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) el 15 de diciembre de 2022. 

 

Se canalizó a las Comisiones Unidas de Derechos de la Niñez y Adolescencia y de Diversidad, la 

iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, propuesta por la diputada Marisol García Segura (Morena), el 15 de diciembre de 

2022. 

 

La que reforma y adiciona los artículos 7 de la Ley General de Desarrollo Social, y 77 de la Ley 

Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, presentada por la diputada Amalia 

Dolores García Medina (MC), el 15 de diciembre de 2022, se turnó a las Comisiones Unidas de 

Presupuesto y Cuenta Pública, y de Bienestar. 
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Además, se conoció comunicación de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), relativa a 

cambios en juntas directivas e integración de comisiones y grupos de amistad. 

 

De las diputadas Fuensanta Guerrero Esquivel (PRI), Elizabeth Pérez Valdez (PRD), Ana Elizabeth 

Ayala Leyva (Morena) y María Macarena Chávez Flores (PRD), así como del diputado José Miguel 

de la Cruz Lima (Morena), se recibieron solicitudes para retirar diversas iniciativas. 

 

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos dio cuenta del informe de resultados de la 

auditoría externa a su matrícula, su ampliación y los formatos de informe de las mismas, 

correspondientes al segundo semestre de 2022. Se canalizó a las comisiones de Educación y de 

Presupuesto y Cuenta Pública. 

 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones remitió el programa anual de trabajo 2023. Fue 

turnado a las comisiones de Comunicaciones y Transportes y de Radio y Televisión. 

 

Del Instituto Federal de Especialistas de Concursos Mercantiles se recibió el informe semestral 

de labores correspondiente del 1 de junio al 30 de noviembre de 2022. Se envió a la Comisión de 

Economía, Comercio y Competitividad. 
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Rememora Cámara de Diputados el natalicio de 
Guillermo Prieto, escritor, político y músico 

mexicano 
 

Fue integrante del Congreso de la Unión en la X, XI, XII, XIII, XIV, XV, XVI y 
XVII Legislaturas 

Boletín No.3652 

Rememora Cámara de Diputados el natalicio de Guillermo Prieto, escritor, político y músico mexicano 

• Fue integrante del Congreso de la Unión en la X, XI, XII, XIII, XIV, XV, XVI y XVII Legislaturas 

• Su legado recuerda lo mejor que un patriota entrega a su país: diputada Marcela Guerra  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a través de la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), emitió 

pronunciamiento con motivo del natalicio de Guillermo Prieto, quien nació un 10 de febrero de 1818 en la ciudad de 

Guanajuato. 

Guerra Castillo indicó que Prieto fue un destacado escritor, político y músico. Estudió Derecho en la Universidad de 

Guanajuato, donde obtuvo el título de abogado. 

Como escritor, dijo, fue uno de los fundadores del movimiento literario denominado Romanticismo en México. También 

se le considera de los primeros cronistas de la vida cotidiana. 

Añadió que desde muy joven se afilió al Partido Liberal y siempre criticó al gobierno de Antonio López de Santa Anna. 

Escribió para el Monitor Republicano, en el año de 1847, y para El Álbum Mexicano, en 1849.  

Durante el gobierno de Mariano Arista, abundó, se desempeñó como ministro de Hacienda, al encontrarse en Guanajuato, 

y se adhirió al Plan de Ayutla. Al terminar la Revolución de Ayutla fue nombrado Administrador General de Correos y 

ministro de Hacienda en el periodo presidencial de Juan Álvarez. 

Guillermo Prieto participó como diputado en el Congreso Constituyente de 1857. Una vez consumado el golpe de Estado 

contra el gobierno de Ignacio Comonfort, renunció al puesto de Administrador General de Correos y se unió a la causa 

liberal de Benito Juárez. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 LEGISLATIVO 

 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva relató que en San Juan de Ulúa se estableció el gobierno Republicano de Juárez y 

Guillermo Prieto participó en la emisión de las Leyes de Reforma. 

En una reunión de gabinete en el Palacio de Gobierno, en Jalisco, el presidente Juárez casi fue víctima de una traición y 

Prieto le salvó la vida, anteponiéndose y diciendo su ya célebre frase: “Los valientes no asesinan”. 

De igual modo, argumentó, fue integrante del Congreso de la Unión en la X, XI, XII, XIII, XIV, XV, XVI y XVII 

Legislaturas, así como el primer presidente del Senado mexicano. 

“Su legado nos recuerda lo mejor que un patriota entrega a su país: poner su inteligencia, su talento y vida al servicio de las 

libertades y del progreso cultural y material de la nación mexicana; que viva Guillermo Prieto”, concluyó. 
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SECRETARIO LUIS CRESENCIO SANDOVAL; CENTRO DE ACOPIO EN LA BASE AÉREA MILITAR NO.1 EN SANTA LUCÍA, PARA 

ENVIAR A TURQUIA 

 

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, anunció que el gobierno federal instalará un centro de acopio en la 

Base Aérea Militar No.1 en Santa Lucía, Estado de México; los víveres se enviarán a Turquía y Siria, países afectados tras el sismo de 7.8 

registrado el pasado lunes. Si hay ciudadanos que quieran participar en proporcionar algunos alimentos, ahí los estaremos recibiendo. Será el 

único centro que se establecerá para poder recibir esas donaciones. Los productos que se recomienda donar son frijoles, conservas de verduras, 

arroz, atún, sardinas, garbanzo y ropa térmica. 

 

SENADO; AVALA PROCEDIMIENTO PARA ELEGIR A MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES DEL TEPJF 

 

El pleno del Senado de la República aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva que determina el procedimiento para el análisis y dictamen de las 

propuestas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para ocupar el cargo de magistradas y magistrados de Salas Regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. Se establece que, para el análisis de las ternas de los candidatos y las candidatas a ocupar los 

cinco cargos de magistrados de las Salas Regionales, la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, elaborará un 

dictamen que se refiera al cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales de los candidatos propuestos, mismo que deberá emitir dentro 

de los próximos 10 días. Para verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales, la Junta Directiva de la Comisión de Justicia 

definirá la metodología y el procedimiento de análisis aplicables, y deberá contemplar las comparecencias de los candidatos que se celebran en 

grupos de cinco personas los días 21, 22 y 23 de febrero. Una vez aprobado el dictamen en cuestión, dentro de las 24 horas siguientes, la 

Comisión de Justicia lo remitirá a la Mesa Directiva del Senado, quien deberá integrarlo en el orden del día del Pleno del Senado de la República 

para su trámite. El acuerdo de la Mesa Directiva establece que el dictamen que resuelva sobre la cobertura de los requisitos para ocupar el cargo 

será sometido a la consideración del pleno en los términos reglamentarios y resuelto en votación nominal. En caso de que resulte aprobado el 

dictamen, se realizará la elección a través de votación por cédula de las ternas recibidas, de conformidad con el reglamento del Senado. En la 

votación de las ternas de las personas candidatas, deberá reunirse el voto aprobatorio de las dos terceras partes de los miembros presentes. La 

protesta constitucional de las personas electas se realizará en la sesión que acuerde la Mesa Directiva y en caso de que ninguna de las personas 

de cualquiera de las ternas obtenga la mayoría calificada, la Cámara de Senadores lo notificará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

para que presente una nueva terna que se desahogará conforme al procedimiento previsto en el presente acuerdo y se votará a más tardar 

dentro de los 10 días hábiles siguientes a la recepción de la misma. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; PROPONE AL LOPEZ OBRADOR DIALOGAR SOBRE SEGURIDAD  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, propuso al Ejecutivo Federal dialogar sobre seguridad porque consideró que 

los pleitos no dan para generar empleos, tener mejores sistemas de educación y salud, pacificar al país con un adecuado tratamiento al crimen 

organizado. Yo le pido al presidente López Obrador, le exijo, porque es un derecho, que dialoguemos sobre la violencia. Ahí no hay prebendas 

para nadie, al contrario, hay beneficios para todos, sobre la violencia. Cómo atacar la violencia y cómo poder bajar los índices delictivos del país. 

El legislaodr Creel Miranda sugirió que las reuniones sean transparentes, en presencia de los medios de comunicación, también con los 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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integrantes del gabinete presidencial y la representación de las fuerzas políticas del país. Lo anterior, ante la respuesta que dio el Ejecutivo 

Federal a la propuesta de diálogo en el Teatro de la República. Yo le aseguro, en primer lugar, que su investidura se va a respetar, en segundo 

lugar, que será un diálogo productivo y, en tercer lugar, que vamos a encontrar coincidencias dentro de las enormes diferencias que tenemos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ACUERDAN EN JUCOPO QUE LA POLÍTICA SEA EL INSTRUMENTO PARA DIRIMIR POSIBLES 

DESENCUENTROS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

señaló que por el bien y la estabilidad de la Cámara de Diputados, se acordó con la Mesa Directiva que se privilegiará el diálogo, garantizando 

la unidad, respeto a la pluralidad y una actuación apegada a los ordenamientos que rigen la función legislativa. Tenemos que garantizar que se 

preserve la unidad de la Cámara de Diputados respetando las diferencias, los puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene, o en lo 

individual diputadas y diputados, sin limitar el derecho que ninguno de los grupos y las diputadas y los diputados tienen, pero velando por que 

prevalezca la unidad en la diferencia en la Cámara de Diputados. Informó que después de escuchar lo expuesto por el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, se llegó a un acuerdo entre los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios en San Lázaro. Hicimos una 

revisión cronológica de lo sucedido en el marco de lo que establece la Ley Orgánica del Congreso General y lo que corresponde a las sesiones 

del Congreso General, las atribuciones de la Mesa Directiva y la coordinación que debe de existir con las fuerzas armadas a t ravés de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. El acuerdo, contempla la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva y la Jucopo, además se 

antepondrá la supremacía de la práctica parlamentaria, sin alejarse del marco jurídico que regula la vida interna y la organización de la Cámara 

de Diputados. Se va a privilegiar la política como un instrumento para dirimir posibles desencuentros que se presentan en la práctica cotidiana, 

en la tarea legislativa y de construcción de consensos. El Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, desistieron de iniciar 

procedimiento contra la posición del presidente de la Mesa Directiva.  

 

DIPUTADA NOEMÍ BERENICE LUNA; LA CAMARA DE DIPUTADOS APROBÓ DICTAMEN QUE EXPIDE LA LEY DE PROTECCIÓN DEL 

ESPACIO AÉREO MEXICANO 

 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dio a conocer que la Cámara de Diputados 

aprobó en lo general, con 263 votos a favor, 26 en contra y 195 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo 

Mexicano, cuyo objetivo es establecer y regular las medidas, acciones y procedimientos para preservar la seguridad y la soberanía e 

independencia nacionales del espacio aéreo mexicano. En lo particular, se emitieron 261 votos a favor, 26 en contra y 198 abstenciones, en 

términos del dictamen. Las reservas fueron promovidas por diputadas y diputados del PAN, PT, MC y PRD. Se remitió al Senado de la República 

para sus efectos constitucionales. El dictamen señala que el Ejecutivo Federal garantizará la soberanía de la nación sobre el espacio aéreo 

mexicano por medio de la vigilancia y protección coordinada que sobre éste realizan las distintas dependencias y entidades de la Administración 

Pública Federal. Indica que la Secretaría de la Defensa Nacional coordinará la participación de las autoridades para que coadyuven en la 

vigilancia y protección del espacio aéreo mexicano, en el ámbito que compete a la seguridad nacional. El Centro Nacional de Vigilancia y 

Protección del Espacio Aéreo actuará conforme a sus atribuciones al observar alguna de las maniobras de vuelo que se señalan, como es: no 

activar su código transponder o apagarlo durante el vuelo, cambiar de ruta sin motivo aparente, no establecer comunicación con los servicios de 

control de tránsito aéreo previstos por la autoridad aeronáutica o con el Centro. Además, por no contar con información de plan de vuelo, registrar 

cambios erráticos de velocidad, altura, rumbo o realizar maniobras inusuales, sobrevolar una zona restringida, prohibida, peligrosa, de vigilancia 

y protección del espacio aéreo mexicano y de identificación de defensa aérea, y cuando una aeronave se encuentre en situación de emergencia. 

Con el documento se constituye el Sistema de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo Mexicano, el cual tiene por objeto la coordinación entre 

las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal que lo integran, para inhibir y contrarrestar las operaciones aéreas ilícitas que 

atenten contra la seguridad nacional. Ese Sistema lo integrarán: Secretaría de la Defensa Nacional, quien coordinará el Sistema-la Comandancia 

de la Fuerza Aérea Mexicana y la Comandancia del Centro Nacional para la Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo; Secretaría de Marina- 

Dirección del Centro de Mando y Control de la Armada de México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; JUCOPO RECIBE A CONSEJEROS DEL INE PARA ANALIZAR REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, confirmó que integrantes de la Jucopo en el Senado sostuvieron una 

reunión con consejeros del Instituto Nacional Electoral, donde abordaron la minuta en materia electoral que está pendiente. Ellos quieren expresar 

a un órgano legislativo sus preocupaciones y nosotros tenemos que escucharlos, como a todos los ciudadanos. Dijo que el Senado de la 
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República siempre ha actuado como un órgano de interlocución y de buena fe, en el que se escuchan todas las voces, pues esa es nuestra 

obligación. Refirió que el presidente del Instituto, Lorenzo Córdova, solicitó el encuentro con los coordinadores de todos los grupos 

parlamentarios que integran ese órgano de gobierno para comentar a las y los senadores una serie de preocupaciones sobre la reforma electoral. 

Monreal Ávila agregó que fue una reunión plural y participaron todos ellos, así como a los presidentes de las comisiones encargadas de 

dictaminar la minuta que envió la Cámara de Diputados. Además, adelantó que hoy también sostendrá un encuentro con diversos colectivos que 

se han expresado en esta materia. Lo que se busca, es establecer un diálogo franco, pues no debemos nunca cerrar las puertas, en cualquier 

momento procesal, para escuchar los puntos de vista de órganos autónomos, de integrantes de otras fuerzas políticas o de integrantes de la 

sociedad civil. Esa es nuestra obligación. Señalo que además de los coordinadores de los Grupos Parlamentarios, se convocó a la reunión a la 

presidenta de la Comisión de Gobernación, Mónica Fernández Balboa; así como a los presidentes de la Comisión de Estudios Legislativos 

Segunda, Rafael Espino de la Peña, y de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar. Subrayó que desde hace varios años ha insistido 

en una reforma al Poder Judicial, pues hay un déficit de justicia. Desde hace varios años he creído que al Poder Judicial Federal le urge una 

reforma judicial integral fuerte. Dijo que cuando se abordó la reforma constitucional insistió en que se abordaran temas sobre el Consejo de la 

Judicatura Federal, la Defensoría de Oficio, y respecto al nombramiento de jueces y magistrados, a las funciones del órgano constitucional. No 

para restarles ninguna fuerza, sino para organizar debidamente al Poder Judicial. Agregó que la justicia local es una asignatura pendiente, pero 

tampoco se escapa la justicia federal. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; REITERA SU COMPROMISO CON LA UAS Y RESPETO A SU AUTONOMÍA 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya realizo diversas actividades junto con el rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña 

Molina, ocasión que aprovechó para reiterar su incondicional apoyo a esta máxima casa de estudios, de la cual fue también rector, y que ahora 

en su etapa como gobernador de Sinaloa, afirmó que respetará su autonomía por encima de cualquier circunstancia. Tengo un gran compromiso 

ahora que soy gobernador: no dejar de apoyar a la Universidad, la voy a apoyar siempre, por encima de runrunes, que qué pensará, a la mejor 

ya quiere quitar esto. Yo voy a respetar la autonomía de la Universidad en todo momento, voy a apoyar al rector Madueña, lo estoy apoyando 

como nunca, no hay otro gobernador en el año que llevo que haya apoyado a la Universidad como la hemos apoyado nosotros. Recordó que 

hace unos meses, el año pasado, la apoyó para resolver un problema que la colocaba dentro de las universidades en crisis, y además actualmente 

la ayuda para solventar un crédito fiscal que contrajo con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a causa de la omisión de pasadas 

administraciones universitarias en el pago de las retenciones del ISR. El mandatario estatal estuvo acompañado por el secretario de Salud, 

Cuitláhuac González Galindo, para develar la placa de su nuevo nombre, que ahora será conocida como Centro de Investigación y Docencia 

en Ciencias de Salud Dr. Rafael Valdez Aguilar, en homenaje a su fundador, el propio doctor Valdez, quien agradeció esta distinción que otorgó 

el Consejo Universitario de la UAS. El gobernador Ruben Rocha y el rector Jesus Madueña, también develaron el nombre de la Unidad de 

Anatomía y Patología “Dr. Bartolo López Quintero”, en homenaje póstumo también a su creador, quien falleció en el 2021 a causa del COVID-

19, honor que agradeció su señora viuda, la doctora Isabel Peñuelas Fonseca. El gobernador del estado fue invitado por el rector de la UAS 

para atestiguar el acto académico de fin de cursos de especialidades médicas en su 39 generación, que llevó el nombre de la doctora Marisol 

Montoya Moreno, como madrina de generación de los 34 egresados, que fueron 21 especialidades, ocho subespecialidades, uno de alta 

especialidad y cuatro en la Licenciatura en Optometría, una de ellas precisamente la hija del rector, la joven Sofía Esmeralda Madueña Angulo, 

quien recibió su diploma de manos del gobernador Rocha, en compañía de sus padres, el rector, y la maestra Sofía Angulo de Madueña, 

directora de la Unidad de Bienestar Universitario. 

 

PEDRO ZENTENO; ISSSTE CONSTRUYE CLÍNICA CON ESPECIALIDADES Y QUIRÓFANO EN LOS CABOS, BAJA CALIFORNIA SUR 

 

El director general Pedro Zenteno Santaella, informó que en beneficio de 40 mil derechohabientes, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 

de los Trabajadores del Estado (Issste) construye una Clínica de Medicina Familiar con Especialidades y Quirófano (CMFEQ) en Los Cabos, 

Baja California Sur. El director general Pedro Zenteno, señalo que las obras van a costar 509 millones de pesos; ya se dio un adelanto importante 

a la empresa, de 175 mdp. Los recursos son propios y alcanzan cuando se administran bien, con honradez y trasparencia. Son siete mil 744 

metros cuadrados de terreno, de los cuales ocho mil 104 están destinados a construcción; incluyen 21 consultorios, áreas de hospitalización con 

capacidad de 20 camas censables para adultos y menores, laboratorio, módulo resolutivo de hemodinamia, medicina continua, diálisis, 

hemodiálisis, quirófano, farmacia, área administrativa, imagenología, cocina, lavandería y 133 cajones de estacionamiento. Todo, enfocado a 

que los derechohabientes reciban servicios de salud con calidad e instalaciones dignas. Recordó que se trata de un proyecto denominado “llave 

en mano”, donde la empresa hace la obra civil y entrega la clínica totalmente equipada, para que esto se pueda agilizar de manera muy 

importante, aumente el número de servicios y, por lo tanto, el número de médicos, enfermeros y personal operativo. Destacó la importancia de 

que la clínica cuente con un módulo resolutivo de hemodinamia, (estudios del corazón) que en la región no existe, pues los pacientes que 

necesitan realizarse análisis tienen que trasladarse hasta La Paz, hacer un recorrido de más de 175 kilómetros. El director general resaltó que la 

CMFEQ de Los Cabos se entregará terminada y funcionando. Reforzará el servicio de salud en la región, pues la CMF actual cuenta con sólo 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

cuatro camas censables, insuficientes para atender a pacientes, quienes contarán con atención de especialidades, cirugías y servicio de 

laboratorio, sin que tengan que trasladarse a otros hospitales. Hay que entender que las soluciones son radicales, sobre todo cuando las clínicas 

están rebasadas, por eso la necesidad de edificar una clínica nueva y no hacer parches. Nuestro objetivo es garantizar el derecho humano a la 

salud. Desde su llegada al Issste la línea marcada por el presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido mejorar el servicio y es en lo que 

está enfocado. Pedro Zenteno indicó que, además de la clínica en Los Cabos, se edifica otra con las mismas características en Chiapas: 

Después de 25 años que no se construía un solo hospital regional en el Issste, ahora se están haciendo tres: Guerrero, Jalisco y Coahuila, y uno 

general en Tamaulipas, que estarán funcionando al cien por ciento el primer trimestre de 2024.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; TERREMOTO EN TURQUIA: ENTRE LOS HERIDOS Y FALLECIDOS NO SE HA IDENTIFICADO A 

MEXICANOS HASTA EL MOMENTO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, dio parte de lo ocurrido en los fuertes terremotos del pasado lunes en Turquia 

donde ya superan los 12.000 muertos. Marcelo Ebrard detalló que en la ciudad de Adıyaman localizaron tres cuerpos sin vida. Participan por 

parte del equipo mexicano personal de las secretarías de la Defensa Nacional, de Marina y de Relaciones Exteriores, así como integrantes de la 

Cruz Roja Mexicana. Entre los heridos y fallecidos no se ha identificado a mexicanos hasta el momento. Solo una persona ha solicitado apoyo 

para regresar al país. Ya estamos en el lugar, vamos a ver qué encontramos y vamos a hacer un reporte diario por instrucciones del presidente. 

El director general para Europa en la Secretaría de Relaciones Exteriores, Bernardo Aguilar, informó que se está trabajando en diversos puntos 

de la ciudad. Todos los equipos están trabajando de manera intensiva; la ciudad está prácticamente colapsada, hay cientos de edificios que 

lamentablemente han caído y un gran porcentaje de los que están en pie, están dañados, entonces la ayuda humanitaria y de rescate que está 

prestando México es muy importante. 

 

SENADOR MANUEL VELASCO; APROBACIÓN DE INICIATIVA PARA QUE SE ENSEÑE A NIÑAS, NIÑOS Y JÓVENES EN LAS 

ESCUELAS EL VALOR PLURICULTURAL DE MÉXICO 

 

El coordinador de la Bancada del Partido Verde en la Cámara Alta, Manuel Velasco Coello, declaró que fue un día muy importante para el 

Senado de la República, porque aprobaron la propuesta que se hizo para reformar la Ley General de Educación y lograr que todos los planes y 

programas educativos enseñen a los niños y a los jóvenes mexicanos el valor que tiene la composición pluricultural de nuestra Nación. Refirió 

que esta aprobación hace justicia a los pueblos y comunidades indígenas, como raíces vivas de la cultura mexicana, porque el valor de nuestra 

pluralidad cultural no está en las monografías ni en los libros de historia, se encuentra en cada hablante de las 68 lenguas indígenas que tenemos 

en México. Aseguró que la diversidad cultural se encuentra en cada uno de los pueblos y comunidades indígenas de nuestro país, en mujeres y 

hombres que al preservar sus culturas milenarias enriquecen la identidad como sociedad y como Nación. Reconoció la valiosa aportación de 

senadoras y senadores, integrantes de las comisiones de Educación y de Estudios Legislativos, pues incluyeron, enriqueciendo esta propuesta, 

a los pueblos afromexicanos, a los migrantes y jornaleros. Explicó que la pluriculturalidad nos fortalece como nación, facilita el diálogo, tiende 

puentes, nos hermana y da identidad, por lo que es importante promoverla en las nuevas generaciones. Dijo que  aunque  ha  conquistado 

terreno y ganado reconocimiento en las leyes, también se debe reconocer que siguen prevaleciendo barreras interétnicas que dividen y cancelan 

toda posibilidad  de comunicación y entendimiento entre las diversas culturas. En la medida en que seamos capaces de derribar estas barreras 

interétnicas, la transformación social y el cambio democrático en nuestro país avanzará no como un anhelo, sino como una realidad.  Esta 

iniciativa es un esfuerzo por abrazar a todas las culturas y acercarlas a las nuevas generaciones para generar concordia, unidad y hermandad, 

a través de la educación. Cabe destacar que esta propuesta fue presentada por el senador Velasco Coello el 15 de diciembre de 2020 con 

proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 30 de la Ley General de Educación. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PRESENTA DENUNCIA COMPLEMENTARIA POR “CASA GRIS” 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, presentó una denuncia complementaria ante 

la Securities and Exchange Commission de Estados Unidos para que se investigue el probable conflicto de interés relacionado con la “Casa 

Gris”. Esta denuncia es complementaria a la presentada por la legisladora en febrero del año pasado, en la que denunció que e l hijo del Presidente 

de la República vivió en una lujosa casa en Houston, cuyo dueño era un alto ejecutivo de Baker Hughes, empresa que recibió contratos millonarios 

de Pemex Internacional. La semana pasada, Mexicanos Contra la Corrupción presentó una investigación en la que se confirma que José Ramón, 

hijo del Presidente y su familia ocuparon la casa de Houston, justo el día en que la paraestatal le entregó un contrato a esta empresa. Siempre 

lo negaron y ahora hay pruebas. Es claro el conflicto de interés. Tras recordar que hace unos días se cumplió un año de impunidad con el conflicto 
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de interés de la famosa “Casa Gris”, Gálvez Ruiz indicó que seguirá presentando las denuncias necesarias porque el gobierno le apuesta al 

olvido.  

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; INCONSTITUCIONAL QUE LA SEDENA COORDINE EL ESPACIO AÉREO MEXICANO 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez del Grupo Parlamentario de MC, rechazó las modificaciones para que la vigilancia del espacio aéreo mexicano 

sea coordinada por la Secretaría de la Defensa Nacional, limitando las funciones civiles de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes. Dijo que se trata de una propuesta inconstitucional que contraviene el artículo 129 de la Constitución. Su implementación invadiría 

competencias, generando problemas de coordinación que podrían derivar en accidentes aéreos. La bancada aseguró que los cambios realizados 

sin ningún rigor técnico merman la certidumbre a la industria que genera 3.5 del PIB anualmente y suponen un riesgo para las y los usuarios. No 

existe justificación para separar o centralizar las funciones aeronáuticas que actualmente se regulan en la Ley de Aviación Civil. Por el contrario, 

la modificación afectaría la vigilancia y la regulación de sanciones al ampliar este rubro de seguridad nacional, lo que abre las puertas de la 

discrecionalidad. La propuesta también carece de un enfoque de protección de derechos humanos con estas nuevas medidas, pues propone 

emplear elementos de la Guardia Nacional, pese a las reiteradas denuncias recibidas por el uso desmedido de la fuerza. Agregó que se necesita 

trabajar por una política aeronáutica de Estado que atienda las necesidades del sector, perfeccionar su marco normativo, desarrollar 

infraestructura y tecnología para garantizar la seguridad de las personas usuarias. En la Bancada Naranja vamos a seguir evidenciando la 

embestida al sector aeronáutico, que fue ignorado y cuyo personal verá una afectación en sus derechos laborales. Contrario a la militarización 

que aprueba el régimen, el sector merece una atención urgente para mejorar y ampliar su personal técnico con la finalidad de garantizar la 

seguridad del espacio aéreo. 

 

ALEJANDRO MORENO Y OSORIO CHONG; SE REUNIERON PARA BUSCAR UN MEJOR ENTENDIMIENTO EN LAS DINÁMICAS DEL 

PARTIDO.  

 

El Presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cardenas y el senador Miguel Angel Osorio Chong se reunieron luego de meses de dimes 

y diretes, para limar asperezas al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno 

Cárdenas, compartió que se reunió con el coordinador del tricolor en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio Chong. El exgobernador 

de Campeche anunció que dio inicio una reunión bilateral con el exmandatario de Hidalgo, luego de que ésta había sido rechazada, en primer 

lugar, por el senador. Más tarde nos reuniremos con los integrantes de la bancada. Previo a su encuentro, Osorio Chong detalló que despues 

de la reunión será el momento en que llegarán a las instalaciones del PRI el resto de los integrantes de la bancada en la Cámara Alta; sin 

embargo, puntualizó que decidió asistir al encuentro con Moreno Cárdenas para buscar un mejor entendimiento en las dinámicas del partido. 

Explicó que su reunión no es algo que tenga que ver directamente con el partido en su interior, sino, más bien, con que las bancadas tanto del 

Senado de la República como de la Cámara de Diputados tengan mayor coordinación en las dinámicas parlamentarias. No es un tema que se 

tenga que ver con el partido, es un tema del grupo parlamentario en el Senado y como les he comentado, reitero, aquí vengo a ver un 

entendimiento que se pueda dar en el tema legislativo, una mayor coordinación que creo que es importante rescatar. Finalmente, detalló que no 

ha tenido comunicación con Moreno Cárdenas, aparte de los oficios que ambos se mandaron, por lo que expresó que a su salida comentaría el 

resultado de la reunión.  

 

COMISION DE JUSTICIA DEL PRI; NO HA LUGAR QUEJA POR PRETENDER “ALITO” QUEDARSE HASTA 2024 EN LA DIRIGENCIA; 

SE TURNA AL TRIBUNAL ELECTORAL 

 

La Comisión Nacional de Justicia Partidista del PRI ignoró por completo las quejas presentadas por militantes en contra del llamado “agandalle” 

de Alejandro Moreno Cárdenas para quedarse hasta 2024 en la presidencia nacional del partido. En ningún momento realizó diligencia alguna 

para el desahogo y resolución del juicio para la protección de los derechos partidarios del militante. Dulce María Sauri, militante que se 

inconformó con la instancia interna del PRI, señalo que de cara a la evidente omisión, recurrió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, el cual abrió el expediente, y será responsabilidad del magistrado Indafer Infante y ordenó a la Comisión Nacional atender de 

inmediato el tema. Dulce María Sauri Riancho promueve, juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano. 
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MARCOS AGUILAR VEGA; EL INE ES Y SERÁ EL MOTOR DEL CAMBIO DEMOCRÁTICO EN MÉXICO 

 

Marcos Aguilar Vega, vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, aseguró que el pueblo es y será el motor del cambio democrático en 

México, y sus instituciones como el INE son producto de esa manifestación ciudadana de aspirar a la democracia como un derecho fundamental. 

Lo afirmó Aguilar Vega, como respuesta a las críticas vertidas desde el Poder Ejecutivo en contra del INE. El organismo electoral ha dado 

certeza antes, durante y después de los procesos electorales, ha generado gobernabilidad y confianza. Aseguró que, para el presidente, en su 

lucha por la permanencia de Morena en el poder, se vale de todo, como utilizar la descalificación y la crítica desmesurada, pero sobre todo, la 

contradicción pues Andrés Manuel López Obrador olvida que las ocurrencias presidenciales, las políticas populistas y proteccionistas cuestan 

mucho más a los mexicanos. Finalmente, el portavoz de Acción Nacional insistió en que nuestro instituto electoral, desde su creación, ha 

generado la posibilidad de tener elecciones verdaderas, confiables e hizo posible la alternancia pacífica de los partidos en el poder y, ahora lo 

que se pretende desde el gobierno, es la permanencia de este mal gobierno, autoritario, con prácticas que apuntan al pasado. 

 

TURQUIA; YA SON MÁS DE 12,000 LOS MUERTOS POR LOS TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

 

El número de muertos por los fuertes terremotos del lunes superan ya los 12.000, de los cuales 9.057 se produjeron en Turquía y 2.992 en Siria, 

mientras continúan las tareas de rescate para encontrar supervivientes entre los escombros. En los dos países afectados por estos terremotos 

se contabilizan también más de 58.000 heridos, muchos con fracturas y lesiones de gravedad. 
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Quién iba decir que la presencia de una escolta militar que rindió honores a la bandera, durante 

apertura del actual periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo -miércoles primero de este 

mes-, 8 días después, propiciaría “sana cercanía”, entre presidentes en dos órganos de gobierno en 

San Lázaro: mesa directiva y Junta de Coordinación Política. 

Entre Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco, distantes en militancia ideológica, pero 

cercanos, en responsabilidad que ambos tienen, en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66. 

Aquel día primero en mes del amor y amistad, legislador del PAN, declaró apertura de sesiones 

ordinarias, las cuales, clausuran el mero día del Niño, 30 de abril siguiente. 

Cuando otro legislador, de Morena, jefe del grupo mayor, y su bancada, protestaron airadamente, 

por negativa del presidente de la sesión en Congreso General, Creel, en permitir que para aquella 

ceremonia cívica, entren a salón de sesiones, escolta militar, por portar fusiles. 

Con fundamento en el Reglamento y Ley Orgánica, el presidente de la sesión de apertura de ambas 

Cámaras, para el segundo periodo de sesiones en el segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, no 

permitió que ingresaran militares, al recinto, pero ya estaban con arma en mano, dentro de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COORDINADORES PARLAMENTARIOS, PACTAN UNIDAD EN CÁMARA DE DIPUTADOS; IGNACIO 

MIER Y SANTIAGO CREEL, ABRAZO DE ACATEMPAN 
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Diputados del bloque oficial, entre ellos, Leonel Godoy Rangel y Gerardo Fernández Noroña, 

exigieron renuncia de Santiago Creel, por no permitir ingreso de militares con fusil en mano, para 

rendir honores a la bandera, dentro del salón de sesiones. 

Del primero de este mes, para ayer; y luego del cursillo en derecho constitucional que ofrecieron 

domingo pasado, en el emblemático recinto del Teatro de la República, en ciudad de Querétaro -

pasado domingo-, el presidente de los diputados, Santiago Creel y presidenta de la Corte, Norma 

Lucía Piña Hernández -con motivo del 106 aniversario de nuestra Ley de leyes-, el ambiente político 

entre Los Tres Poderes de la Unión, se polarizó. 

Máxime, cando la presidenta en Poder Judicial, no se levantó de su lugar -casi a la orilla-, que le 

designaron organizadores de Presidencia, cuando entró a ese legendario recinto, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, protocolo palaciego, anotamos en este espacio, que no obliga, lo 

que consideraron obligatorio los organizadores. 

Empero, institucional, respetuosa, una dama entre los políticos en esa ceremonia constitucional, la 

ministro, se levantó de su lugar, cuando rindieron honores a la investidura presidencial. 

Diálogo para no incurrir en el autoritarismo y respeto a la independencia del Poder Judicial, que 

expresaron el diputado Creel y la ministro Piña, incomodaron a los hombres del poder, quienes 

lapidaron desde ese día hasta antier, al presidente de la Cámara de Diputados y presidenta de la 

Corte, por mantener ese posicionamiento durante una ceremonia, hay que decirlo, republicana. 

Por cuatro días, esa confrontación se hizo más fuerte, hasta que, antier, en conferencia de prensa 

que ofreció Creel Miranda, de plano, dejó en claro que mientras él sea presidente en mesa directiva, 

a la Cámara de Diputados, se le va a respetar. 

Ayer, por segunda ocasión -inicios del pasado periodo ordinario de sesiones, luego que Creel asumió 

su actual encargo ante el pleno, se confrontaron-, Creel y Mier, dirimieron diferencias, 
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desencuentros, bravatas y descalificaciones; pactaron armonizar quehacer legislativo, entre las 

presidencias que ambos presiden, mesa directiva y Junta de Coordinación Política. 

Finales de septiembre pasado, quién lo iba decir, también el motivo de las discrepancias que 

tuvieron los diputados Creel y Mier, fue por consulta ciudadana, para coadyuvancia entre Ejército 

Mexicano y Guardia Nacional, para ofrecer paz y seguridad pública al país, cual ofreció en campaña, 

Andrés Manuel López Obrador, quien hace más de cuatro meses, así lo promovía. 

Luego de bravatas del bloque oficial contra el presidente de los diputados, finalmente, pactan una 

vez más, civilidad entre ellos y órganos que presiden. 

En el último domingo de septiembre pasado y miércoles siguiente, últimos días de ese mes, se 

agudizó confrontación entre ambos. En sesión de JCP, se dieron la paz y posteriormente, ofrecieron 

conferencia de prensa, en la cual, se dieron la mano y como cuates, dirían los adolescentes, 

acordaron trabajar en armonía, desde mesa directiva y JCP. 

Empero, diferencias emergerían el primero de este mes, en sesión de apertura del Congreso de la 

Unión, por aquellos motivos que citamos líneas arriba.  

Nuevamente, ayer, coordinadores parlamentarios, impulsan pacto de civilidad entre Santiago Creel 

e Ignacio Mier y logran el abrazo de Acatempan, cual bien puntualizó presidente de los diputados, 

cuando alistaba con el presidente en JCP, informar a medios, resultado al que llegaron, tras 

episodios en el vestíbulo del salón de sesiones en San Lázaro y discurso constitucional, en 

emblemático Teatro de la República, de Querétaro. 

Al salir de la tercera reunión de JCP en esta semana (antier, una; ayer, dos; la primera entre jefes de 

bancada y tercera, luego de mediodía, con Creel), ambos diputados, ofrecieron conferencia de 

prensa, de apenas 12 minutos aproximadamente. 

Preámbulo del acuerdo al que llegaron, lo explicó el diputado Mier, quien refirió hechos del primero 

de este mes en vestíbulo de San Lázaro, en el marco de lo que establece Ley Orgánica del Congreso 
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General, atribuciones que corresponden a mesa directiva y coordinación que debe de existir con las 

Fuerzas Armadas, a través de la Defensa Nacional. 

Tras puntualizar que escucharon la exposición de Creel, los coordinadores, acordaron: 

-“Garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, respetando las diferencias, los 

puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene; o en lo individual, diputadas y diputados, sin 

limitar el derecho, ¡a ninguno!, que las diputadas y diputados tienen, pero velando porque 

prevalezca la unidad en la diferencia en la Cámara de Diputados”. 

-“Segundo, que se confirma la coordinación que debe existir entre la mesa directiva y la Junta de 

Coordinación Política”. 

-“Tercero, que vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarnos del marco 

jurídico que regula la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados”. 

-“Y, finalmente, que vamos a privilegiar la política, como un instrumento para dirimir posibles 

desencuentros que se presentan en la práctica cotidiana, en la tarea legislativa y de construcción de 

consensos. Esos son los acuerdos, específicamente”. 

Ignacio Mier, no omitió resaltar, lo que se esperaba, en un signo de “unidad, en la diferencia”: 

PT-Verde, desistieron de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y conciliación, “a 

través de las discusiones, desde luego, que tuvimos con el presidente en mesa directiva”. 

-“Y confirmamos que por el bien de la Cámara y por el bien de la estabilidad, vamos a fortalecer los 

trabajos en conferencia, tanto de la mesa directiva, como de la Junta de Coordinación Política y los 

mecanismos de coordinación y de comunicación que hemos tenido”. 

O sea, hay que decirlo, retiran su moción de que renuncie Creel, a la mesa directiva. 

La réplica, inmediata, de parte del destinatario: 
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-“A esto yo le llamaría o más bien le llamo, un Acatempan Legislativo, parlamentario”, dijo Creel. 

-“Obviamente, en el curso de los trabajos, se dan diferencias y desencuentros; afortunadamente, 

hemos podido llegar a un buen entendimiento, cosa que yo agradezco al presidente de la Junta de 

Coordinación Política y a los integrantes coordinadores”. 

-“Y, ¡por supuesto!, de todo esto hemos convenido un protocolo de actuación, justamente, 

ratificando lo que dice el presidente Mier, que nos permita conciliar el orden parlamentario y el 

orden castrense, de tal manera que se fije un protocolo convenido que respete la práctica 

parlamentaria y que respete los órdenes tanto parlamentarios como el castrense”. 

-“Entonces, vamos a trabajar en ello, ¡por supuesto!, vamos a hacer una consulta con la secretaría 

de la Defensa y, bueno, pues con esto creo que podemos darle solución y qué bueno que pudo darse 

este encuentro”, agregó. 

Civilidad, conciliación, cuando Santiago Creel, tomó la iniciativa: 

-“Agradezco y, ¡por supuesto!, habrá el abrazo de Acatempan legislativo”. 

Al instante, extendió su mano derecha a Mier, quien, de manera innata, él y su oferente, 

completaron instintivo abrazo, el primero. 

Enseguida, ambos, dieron unos pasos adelante, desde el pódium de conferencias en JCP. 

Cual cortesía obliga, Ignacio Mier, ofreció el segundo abrazo de Acatempan, instinto al que 

respondió su interlocutor. 

De esa manera, reinició “unidad en la diferencia”, entre presidentes en dos órganos de gobierno en 

Cámara de Diputados, y sus respectivos grupos parlamentarios, la mesa directiva, a cargo de 

Santiago Creel Miranda y Junta de Coordinación Política, que preside Ignacio Mier. 

Civilidad, oficio político, que pactaron en la tercera sesión que realizó JCP en menos de 48 horas. 
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¡Enhorabuena! 

EN EL CHACALEO 

Layda Sansores San Román, es quien tiene que aclarar el asunto que se conoció a través de videos, 

donde ex funcionarios del gobierno que hoy preside controversial gobernadora, le ofrecen dinero 

para su campaña. Sin ambages, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, exige que el Fiscal de ese 

estado, Renato Sales Heredia, inicie la averiguación. “Se vería muy mal el gobierno de Layda y la 

Procuraduría de Renato, no investigar eso, tiene que investigarlo”, observó coordinador 

parlamentario del PRI… Reiteramos advertencia a nuestros actores políticos en este país, “del 

Presidente para abajo”: “¡nunca!, digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!” 

o “¡los ahogan!”, cual caso que revivieron a polémica gobernadora, quien se distingue por 

escandaloso estilo personal de gobernar esa entidad, más que por logros en su gobierno… ¡Qué 

lástima!, hablan de corrupción y fueron protagonistas de este flagelo… O lo que es igual: con la vara 

que mides… Ayer, la bancada que preside ex gobernador de Coahuila, exigió al gobierno federal, 

cumpla acuerdos y acciones del Programa Contra la Inflación y Carestía, y posponer incrementos al 

gas doméstico, tarifas eléctricas y cuotas de peaje en carreteras del país. Ponderan necesidad de 

ello, ante altos índices de inflación que reportó en enero, Inegi… Durante ceremonia cívica con 

motivo de la gesta heroica que se conoce cual Marcha de la Lealtad, se observó civilidad y respeto 

a investidura en presidentes del Poder Legislativo y para la ministro presidenta del Poder Judicial… 

El primer orador, director del Heroico Colegio Militar, general, Jorge Antonio Maldonado Guevara, 

con precisión castrense, cumple protocolo y, en orden institucional, que no jerárquico, saluda, 

refiere, en el inicio de su mensaje-semblanza, al Presidente y su esposa; luego al diputado Santiago 

Creel, al senador Alejandro Armenta y la ministro Norma Lucía Piña… Un discurso con civilidad 

militar, diríamos, el que ofreció el cuasi anfitrión de la ceremonia cívico-conmemorativa, en el que 

ponderó lealtad al Presidente y las instituciones… Segundo orador, el general Luis Cresencio 

Sandoval González, secretario de la Defensa, quien improvisa inicio de su mensaje, al reportar a la 

nación, labores del personal militar en Turquía, tras el sismo que enlutó a ese país,…  11:20 horas, 

inicia su mensaje el general, quien también, con respeto a la investidura y presencia de los 

presidentes del Poder Legislativo y la ministro presidenta del Poder Judicial, comenzó discurso, con 

salutación a la presencia del Presidente, su esposa, Beatriz Gutiérrez Mueller; enseguida, refiere las 

personas de Santiago Creel, Alejandro Armenta y la ministro Norma Lucía Piña… Significativo, que 

el general secretario de la Defensa, no hizo mención a la presencia del titular de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, pero sí nombró a Claudia Sheinbaum Pardo, con el adverbio calificativo, 

doctora… En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia, máxime, cuando estamos en 

el proceso de la sucesión adelantada… Presidium que se instaló en el frente de Palacio Nacional, de 
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cara al Zócalo capitalino, el general, tuvo al secretario de Gobernación… Comisiones unidas de 

Seguridad Social y de Vivienda, que preside la diputada de Morena, Angélica Ivonne Cisneros Luján 

y Lilia Aguilar Gil -PT-, respectivamente, aprobaron reformas a Ley del Seguro Social, Ley Federal del 

Trabajo y Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, en materia de 

vivienda para trabajadores independientes… El objetivo de la reforma explica diputada de Morena, 

es que los trabajadores inscritos voluntariamente al régimen obligatorio en Ley del Seguro Social, 

puedan realizar aportaciones al Fondo Nacional de la Vivienda, para obtener un crédito suficiente y 

barato. “Se busca proteger el derecho a la vivienda”, asegura… ¡Venga!... La comisión que preside 

la representante popular del grupo mayor en San Lázaro, aprobó el 16 de noviembre pasado, con 

17 votos a favor, decreto que permite a trabajadores al servicio del Estado, cambien su esquema de 

jubilación, es decir, de una cuenta individual, o a monto de pensión que les corresponde, al régimen 

que establece artículo Décimo Transitorio, en Ley del ISSSTE; que el trabajador, decida trámite 

correspondiente, que más convenga… El dictamen, está pendiente en ponerse a consideración del 

pleno, para que se apruebe… Es cosa que lo acuerden el diputado, Santiago Creel y el coordinador 

de Morena, Ignacio Mier, para que se desahogue en el actual periodo ordinario de sesiones. 

¡Ojalá!... Cientos de trabajadores al servicio del Estado, lo agradecerán… Hay que decirlo, 

trabajadores que son responsables, profesionales e institucionales, anhelan que el dictamen, 

cumpla su proceso legislativo y se publique en el Diario Oficial de la Federación… La diputada 

Angélica Cisneros, impulsa con su jefe de bancada, que así sea…  Ponderamos efeméride, que ayer 

posicionó vicepresidenta de mesa directiva en Cámara de Diputados. Karla Yuritzi Almazán Burgos, 

Morena: el 10 de febrero de 1821, en el pueblo de Acatempan, ahora estado de Guerrero, tuvo lugar 

un acto emblemático para la historia de la nación, “ya que este sitio fue escenario para la reunión 

entre Agustín de Iturbide y Vidente Guerrero, donde sellaron el Pacto de Alianza, por la 

Independencia de nuestro país, con un abrazo”… Ayer, fue en el Senado: cursillo electoral en Junta 

de Coordinación Política que preside Ricardo Monreal Ávila, cuando integrantes del Consejo General 

del INE, encabezados por Lorenzo Córdova, acudieron a ese órgano de gobierno, para explicar 

asunto en la materia que está pendiente en esa Cámara… Decimos cursillo electoral, porque no 

hicieron uso de la palabra, consejeros, ¡no!, fue personal de carrera en el Instituto Nacional 

Electoral, resaltó el político de Zacatecas, quienes ilustraron a los coordinadores parlamentarios, el 

tema que s conoce como plan “b”, cual lo calificó el promovente, Andrés Manuel López Obrador… 

El mismo senador Monreal, admitió que el asunto, lo explicaron de “pe a pa”, diría el vox populi, los 

“técnicos” especializados que están al servicio del árbitro electoral en la República… Así explicó el 

coordinador del grupo mayor en el Senado, parte que les corresponde: “el proceso legislativo por 

concluir, sólo abarca un artículo, el artículo 12 (Ley Electoral), y todos sabemos que nadie puede 

alterar eso. Todo el paquete que contiene la normatividad de las cuatro leyes en materia electoral, 

esas no se pueden modificar, porque ya se aprobaron por ambas Cámaras y sólo se regresó al 
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Senado, un solo artículo que, sin estar aprobado ese artículo, no puede concluirse el proceso 

legislativo”… Hay dos hipótesis, vislumbró Monreal: puede aprobarse o puede desecharse… “Si se 

aprueba la modificación que hizo la Cámara de Diputados con la devolución al Senado, si se 

aprobara, entonces queda sin efecto la cláusula de vida eterna, no se aplica es cláusula de 

transferencia de votos”… “Si el Senado rechaza ese artículo 12 y lo niega o no lo aprueba, entonces 

ese artículo sale del cuerpo normativo de las cuatro leyes y se van todas las cuatro leyes sin ese 

artículo para su publicación y su promulgación; ese artículo no se toca, queda sin efectos y queda 

como actualmente está la legislación”… Las comisiones que dictaminan la minuta, a cargo de la 

senadora Mónica Fernández Balboa -Gobernación-, intrépida, cual referimos en esta columna (se 

adentró en la selva, se lanzó de paracaídas, etc.), y Estudios Legislativos, Segunda, alistan convocar 

a los integrantes en semana próxima, para alistar dictamen… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 

 “Lo cierto es que vamos a acatar la sentencia (de la Sala Superior del Tribunal sobre elección de 

consejeros del INE). La sentencia fue dirigida al Pleno de la Cámara de Diputados la semana pasada, el 

jueves tomó conocimiento el Pleno e instruyó el Pleno a la Junta de Coordinación que modificara la 

convocatoria. La convocatoria seguramente será presentada al Pleno el martes y también se definirá la 

integración del Comité Técnico responsable de procesar la elección de los consejeros que van a 

sustituir a los cuatro que concluyen”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2zraPAaz3GRlc&id=75F18D3264FEE48F%212886&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2zraPAaz3GRlc&id=75F18D3264FEE48F%212886&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2zraPAaz3GRlc&id=75F18D3264FEE48F%212886&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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'Mueran de envidia neoliberales', dice, en sentido figurado, líder de 
Morena en San Lázaro 

El líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, deseó la muerte por envidia, en sentido figurado, de quienes llamó “neoliberales” y supuso 
criticarían la conducción económica del país.  

Uso esa expresión como medio para destacar las cifras sobre la inversión extranjera directa registradas 
el año pasado. 

También, para suponer que los críticos del Gobierno Federal podrían desfallecer ante los resultados de 
la política económica a la que calificó como responsable y transparente.  

En redes sociales, el legislador aludió a la información periodística sobre la inversión extranjera directa 
en el país captada el año pasado y que fue la más alta en los últimos siete años.  

La noticia difundida por Mier Velazco atribuye esos indicadores a los efectos del T-MEC en la economía 
mexicana. 

“Mueran de envidia neoliberales. México tuvo el mayor nivel de Inversión Extranjera Directa en 7 años. 
La mejor estrategia para atraer inversiones es una conducción austera transparente y responsa de la 
economía, como lo ha hecho el gobierno del Presidente @lopezobrador_”, manifestó . 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/9/mueran-de-envidia-neoliberales-dice-en-sentido-
figurado-lider-de-morena-en-san-lazaro-582530.html 
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Nacho Mier presentará iniciativa para que el fútbol 
mexicano vuelva a ser competitivo para el Mundial 2026 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco adelantó que presentará una 
iniciativa para mejorar las condiciones del fútbol mexicano, de cara al mundial del 2026 donde México 
será sede. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2982-nacho-mier-presentara-iniciativa-
para-que-el-futbol-mexicano-vuelva-a-ser-competitivo-para-el-mundial-2026 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2982-nacho-mier-presentara-iniciativa-para-que-el-futbol-mexicano-vuelva-a-ser-competitivo-para-el-mundial-2026
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2982-nacho-mier-presentara-iniciativa-para-que-el-futbol-mexicano-vuelva-a-ser-competitivo-para-el-mundial-2026
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Diputado de MORENA Ignacio Mier busca evitar “ridículo” 
de México en mundial 2026 

 
A pesar de la cantidad de temas pendientes, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados se dispone ahora a “transformar al futbol” en México. 
El coordinador parlamentario morenista en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, anunció que prepara una 
iniciativa de reformas, con el fin, dijo, de que México “deje de hacer el ridículo en los mundiales”. 
 
https://entrelineas.com.mx/deportes/diputado-de-morena-ignacio-mier-busca-evitar-ridiculo-de-
mexico-en-mundial-2026/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://entrelineas.com.mx/deportes/diputado-de-morena-ignacio-mier-busca-evitar-ridiculo-de-mexico-en-mundial-2026/
https://entrelineas.com.mx/deportes/diputado-de-morena-ignacio-mier-busca-evitar-ridiculo-de-mexico-en-mundial-2026/
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Presenta PAN su Plan de Emergencia 

 
 
“El aceite pasó de 39 a 76 pesos, el azúcar pasó de 37 a 65 pesos, el huevo de 27 a 44 pesos, el limón 
pasó de 15 a 25 pesos, el pollo de 50 a 72 y el frijol de 25 a 36; en fin, es momento de que el oficialismo 
escuche, que reconozca que su Pacic no funcionó, y ojalá que puedan romper con su inercia. Escuchen 
lo que tenemos que decir, y acepten este plan”, declaró Jorge Romero, coordinador del PAN en San 
Lázaro, en conferencia de prensa. 
 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/presenta-pan-su-plan-de-emergencia/438619/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presenta-pan-su-plan-de-emergencia/438619/
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Rubén Moreira presenta libro en Puebla sobre combate a 
la inseguridad y reconoce a Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez presentó su libro Jaque Mate 
al Crimen, en el que cuenta las estrategias que usó para disminuir la inseguridad en Coahuila, además de 
reconocer la labor de su homólogo de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2973-ruben-moreira-presenta-libro-en-
puebla-sobre-combate-a-la-inseguridad-y-reconoce-a-nacho-mier-videos 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2973-ruben-moreira-presenta-libro-en-puebla-sobre-combate-a-la-inseguridad-y-reconoce-a-nacho-mier-videos
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2973-ruben-moreira-presenta-libro-en-puebla-sobre-combate-a-la-inseguridad-y-reconoce-a-nacho-mier-videos
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Diputado – Movimiento 

Ciudadano) 

 

“Yo creo que ese es un conflicto (militares armados en el recinto) que está escalando sin ninguna 

necesidad, yo creo que ahí el problema de origen  en el caso de Santiago Creel es que es incompatible 

querer ser precandidato presidencial de como él lo está haciendo, de hecho él ha estado usando las 

conferencias de prensa, que es lo que le criticamos a Morena, para destapar sus aspiraciones 

presidenciales, declarar que se va a registrar, una serie de aspectos de esa precandidatura y pues la 

naturaleza del cargo de quien preside la Mesa Directiva es que en teoría nos debería de representar a 

todos no solamente a los de su partido y mucho menos a una sola parte, a los de su partido que lo apoyen 

en las aspiraciones, yo creo que eso es lo que crea la tensión”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1HIwNYB1QrkZ-ZCobcXsFJR-1QqGikPhG/view  

https://drive.google.com/file/d/1HIwNYB1QrkZ-ZCobcXsFJR-1QqGikPhG/view
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“No puedes afilar el hacha al verdugo”: MC 
criticó entrega del espacio aéreo al Ejército 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 
Diputados lamentó que con la apertura del espacio aéreo para dejarle el control al Ejército representa 
un nuevo paso para desmontar la capacidad civil del Estado mexicano y así continuar con la 
militarización emprendida desde 2011. 

“Ayer se da un nuevo paso a la apertura del espacio aéreo al control de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, un hecho grave y un paso más a la pérdida de espacios civiles en la vida pública de México”, 
expresó Álvarez Máynez en entrevista con W Radio. 

Explicó que con la autorización del gobierno federal “van a crear una compañía aérea militarizada y 
que, por supuesto que está vinculada al tema de cabotaje”, en referencia a la intención del presidente 
Andrés Manuel López Obrador de abrir el mercado interno a compañías extranjeras al mismo tiempo 
que la empresa de la Sedena controlará rutas y aeropuertos en el sureste. 

“No puedes afilar el hacha al verdugo”: MC criticó entrega del espacio aéreo al Ejército - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/no-puedes-afilar-el-hacha-al-verdugo-mc-critico-entrega-del-espacio-aereo-al-ejercito/
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Denuncia MC a funcionarios de Campeche por delitos electorales 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados presentó una denuncia 

ante la Fepade por delitos electorales en contra de Raúl Pozos Lanz, secretario de Educación 

en Campeche; Armando Toledo, jefe de la oficina de la gobernadora Layda Sansores y la 

senadora de Morena, Rocío Abreu, quiénes aparecen en videos recibiendo dinero en 

efectivo. La denuncia es por presunto desvío de recursos públicos para financiar la campaña 

de Morena en el estado.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICnnIhzYpYbx88&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%212911&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICnnIhzYpYbx88&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212911&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICnnIhzYpYbx88&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212911&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Álvarez Máynez denunció a expriistas ante la 
Fepade por desvíos de recursos en Campeche 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, presentó una denuncia ante la 

Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) a ex integrantes 

priistas por supuestamente desviar recursos públicos en su administración pasada en Campeche. 

 

Fue a través de su cuenta oficial de Twitter que el emecista compartió la denuncia ante la Fepade por 
el supuesto fraude electoral protagonizado por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
las elecciones del 2021. Esto luego de que saliera a luz las grabaciones de ahora morenistas 
recibiendo fajos de dinero en las oficinas del Gobierno de la entidad. 
 
“Acabamos de denunciar, ante la Fepade, el desvío de recursos públicos del gobierno priista de 
Campeche para operadores políticos que hoy son los más altos funcionarios del gobierno de 
Morena. El fraude electoral que le arrebató la victoria a Eliseo Fernández debe tener 
consecuencias.”, presumió el diputado naranja. 
 
Y es que de acuerdo con Álvarez Máynez, los videos que fueron revelados el pasado 7 de febrero por 
la cadena N+, son un ejemplo de la “corrupción” de la administración del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Campeche. Grupo de políticos que “financió la campaña de Morena” en la 
entidad, según el Máynez. 
 
En las pasada elecciones estatales del 2021, Movimiento Ciudadano habría lanzado como candidato 

a Eliseo Fernández, quien de acuerdo a sus compañeros de partido, habría tenido una muy buena 

aceptación entre la ciudadanía. Sin embargo, la coronada a gubernatura fue la morenista Layda 

Sansores San Román con quien obtuvo un mínimo de diferencia entre los votantes. 

 
Álvarez Máynez denunció a expriistas ante la Fepade por desvíos de recursos en Campeche - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/alvarez-maynez-denuncio-a-expriistas-ante-la-fepade-por-desvios-de-recursos-en-campeche/
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La Cámara de Diputados prohíbe las grasas trans en alimentos y 
bebidas no alcohólicas 

 

La Cámara de Diputados dio luz verde a otra prohibición, ahora se metieron hasta la cocina para decidir 
sobre qué tipos de alimentos debe consumir la población y es que modificaron la Ley de Salud para que 
alimentos y bebidas no alcohólicas eliminen las llamadas grasas trans, dicen que es para salvar vidas. “Si 
se sabe desde hace tiempo que estas grasas trans adicionadas a los alimentos son tan nocivas causando 
muertes, cardiopatías y se siguen usando porque son más baratas para la elaboración de los alimentos 
y dan más tiempo de vida en los anaqueles”, reiteró el diputado de Morena, Joaquín Zebadúa. La reforma 
que prohíbe grasas trans ya fue enviada al Presidente de la República para su publicación y en 180 días 
entraría en vigor en todo el país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMOUPHQV4wuwlFg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32
64FEE48F%212902&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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OMS felicitó a la Cámara de Diputados por 
regular las grasas trans en alimentos y bebidas 
El proyecto, que ya solo espera su publicación en el DOF, pone énfasis en que el consumo e aumenta considerablemente el riesgo 

de muerte por cualquier causa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con 472 votos a favor y ninguno en contra, la Cámara de Diputados aprobó este jueves una reforma a la Ley 

General de Salud para reducir el uso de grasas trans en alimentos, bebidas no alcohólicas, así como 

aceites. 

 

El dictamen a la minuta que adiciona el artículo 216 Bis --que ya recibió el voto a favor también en el 
Senado-- señala que dichos productos “no podrán exceder dos partes de ácidos grasos trans de 
producción industrial por cada cien partes de ácidos grasos”. 
 
El documento votado refiere que los expertos afirman que el consumo de grasas trans aumenta 
considerablemente el riesgo de muerte por cualquier causa en 34% y por cardiopatías coronarias, en 28 
por ciento. 
 
Asimismo, se ha observado aumentos no significativos del 7 y 10% en el riesgo de muerte por accidente 
cerebrovascular isquémico y diabetes, respectivamente. 
 
La noticia fue celebrada por la Organización Mundial de la Salud (OMS), pues a través de Twitter felicitó a 

los legisladores por el importante avance en beneficio de las y los mexicanos. 

 

Y es que la OMS calcula que en el mundo mueren más de 500 mil personas al año debido al consumo de 

grasas trans. Mientras que en el país, más de 13 mil personas fallecen anualmente por esta causa. 

 
OMS felicitó a la Cámara de Diputados por regular las grasas trans en alimentos y bebidas - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/oms-felicito-a-la-camara-de-diputados-por-regular-las-grasas-trans-en-alimentos-y-bebidas/
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Plan B: diputada del PAN presentó amparo contra 
AMLO y legisladores por reformas electorales 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Siguen los embates en contra del Plan B de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por parte de la 

oposición, pues una diputada del Partido Acción Nacional (PAN) anunció la presentación de 

un amparo indirecto para detener su aprobación. 

 

Se trata de la diputada María Teresa Castell de Oro Palacios, quien anunció en la Cámara de 
Diputados la acción legal en contra del Poder Ejecutivo y el Legislativo a nivel federal por 
presuntamente violar el procedimiento para reformar la Ley General de Comunicación Social y la 
Ley General de Responsabilidades Administrativas en materia electoral. 
 
El amparo indirecto fue interpuesto por el presidente del Comité directivo Municipal del PAN en 
Toluca, Juan Carlos Núñez Armas, en el juzgado Octavo, precisó la legisladora mexiquense y 
exaspirante a la gubernatura del Estado de México. 
 
Aseguró que uno de los temas que están cuestionando era la urgencia de resolución, pues dijo que 

el país no se encuentra en emergencia, sino el gobierno ante las elecciones estatales en el Edomex. 

Esperó que a finales de mes reciban respuesta de la Suprema Corte de Justicia (SCJN) sobre si el 

recurso será admitido. 

 

“La constitución de México está para cubrir para proteger los derechos de los mexicanos, de los 
ciudadanos, no para empoderar a los servidores públicos y esto es lo que están haciendo el partido 
Morena y López Obrador, están entregándose más poder y no podemos darle más poder al poder”, 
aseguró la legisladora. 
 

Plan B: diputada del PAN presentó amparo contra AMLO y lesgiladores por reformas electorales - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/plan-b-diputada-del-pan-presento-amparo-contra-amlo-y-lesgiladores-por-reformas-electorales/
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La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que expide la 
Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano 

 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 263 votos a favor, 26 en contra y 195 abstenciones, 
el dictamen que expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, cuyo objetivo es establecer y 
regular las medidas, acciones y procedimientos para preservar la seguridad y la soberanía e 
independencia nacionales del espacio aéreo mexicano. 
 
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-proteccion-
del-espacio-aereo-mexicano/ 
 
 
 

https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/
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Dan el cielo... a militares 
 

El Ejército controlará toda la cadena de operación aeronáutica tras la aprobación ayer de la ley de 
Protección del Espacio Aéreo Mexicano, con la que la Sedena queda como la autoridad encargada de 
vigilar y dar protección al espacio aéreo mexicano en materia de Seguridad Nacional. 
Los militares construyen los nuevos aeropuertos, los administran, vigilan las aduanas, operarán una 
aerolínea gubernamental y ahora vigilarán el espacio aéreo nacional. 
 
https://diario.mx/nacional/dan-el-cielo--a-militares-20230208-2022286.html 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/dan-el-cielo--a-militares-20230208-2022286.html
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Entrevista / Cap. José Humberto Gual (Secretario General de ASPA de 

México) 
 

“Estuvimos en Cámara de Diputados, que por cierto el gran ausente fue la Secretaría de Comunicaciones 

y Transportes, no estuvo ahí, al parecer ellos consideran que están por encima de los legisladores.  “Más 

del 75 por ciento de esta ley (de Aviación Civil) es un completo sin sentido, como el tema del cabotaje, 

absolutamente nada tiene que ver con el tema de la categoría 2. Y yo les preguntaba ¿quiero saber quién 

es el autor intelectual de tan majestuosa, fastuosa y penosa modificación a la Ley de Aviación Civil? y 

nadie me lo ha podido contestar. 

Son ellos (las autoridades) los que están degradados y creo que ellos debieron de haber dado la cara 

porque hoy evidentemente cuando ellos están degradados, ya le aventaron la bolita al Legislativo, le 

dijeron: ‘Legislativo, si no hacemos esto, no vamos a salir de la categoría 2”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABdLFS9jespNkCw&id=75F18D3264FEE48F%212883&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABdLFS9jespNkCw&id=75F18D3264FEE48F%212883&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABdLFS9jespNkCw&id=75F18D3264FEE48F%212883&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Lo que se sabe de la iniciativa en México que 

busca resguardar el espacio aéreo con ayuda del 

Ejército 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México aprobó un decreto que crea la Ley de Protección del Espacio 

Aéreo con miras a garantizar la seguridad y soberanía nacional con el apoyo de las Fuerzas Armadas. 

La iniciativa fue aprobada el miércoles con 263 votos a favor, 26 en contra y 195 abstenciones por el 
pleno de la Cámara baja. Corresponde ahora al Senado discutir y votar el decreto para que la ley pueda 
entrar en vigor. 
 
El proyecto fue enviado al Congreso en abril pasado por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
con el objetivo de cerrar el vacío legal existente en torno al resguardo del espacio aéreo mexicano 
como parte del territorio nacional. 

Lo que se sabe de la iniciativa en México que busca resguardar el espacio aéreo con ayuda del Ejército - RT 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-el-dictamen-que-expide-la-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano
http://sil.gobernacion.gob.mx/Archivos/Documentos/2022/04/asun_4362837_20220428_1651186196.pdf
https://actualidad.rt.com/actualidad/457672-sabe-iniciativa-mexico-espacio-aereo


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Cámara de Diputados entrega cielo mexicano a Sedena 
 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, el dictamen que expide la Ley de Protección 
del Espacio Aéreo Mexicano, la cual permitirá a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) vigilar y 
proteger el espacio aéreo, en lugar de una autoridad civil. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/camara-de-diputados-entrega-cielo-mexicano-a-
sedena.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/camara-de-diputados-entrega-cielo-mexicano-a-sedena.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/camara-de-diputados-entrega-cielo-mexicano-a-sedena.html
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Colaboradora / Denise Dresser (Politóloga) 
 

 “En el caso del cabotaje cualquier medida que fomente la competencia, baje los costos, favorezca a los 

consumidores es loable, yo siempre me he pronunciado en favor de la competencia, pero no si se 

instrumenta el cabotaje solo en México sin asegurar la reciprocidad para que las aerolíneas mexicanas 

vuelen tramos domésticos en otros países.  

“¿Por qué la oposición blandengue en su abstención en el tema de la militarización del espacio aéreo? 

Porque la militarización lamentablemente en México es una medida popular, es una medida apoyada 

por la población desesperada por la inseguridad y pensando que los militares operarán mejor de lo que 

lo hacían los civiles en diversas actividades que atañen a la seguridad nacional, a las aduanas, a los 

puertos, etcétera. 

“Lo que más preocupa es que la oposición no haya votado en contra por razones políticas y que tampoco 

haya exigido vigilancia civil a todo este tipo de medidas que se están tomando”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIHBFAzfwci%2Dw4&id=75F18D3264FEE48F%212884&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIHBFAzfwci%2Dw4&id=75F18D3264FEE48F%212884&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIHBFAzfwci%2Dw4&id=75F18D3264FEE48F%212884&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Morena propone disminuir la edad para cargos de elección popular 
 

 El Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reformas 
constitucionales para reducir de 30 a 28 años la edad mínima para ser gobernador de una entidad 
federativa; de 25 a 21 para senador y de 21 a 18 para diputado federal. La legisladora Graciela Sánchez, 
impulsora de la propuesta, afirmó que con la iniciativa, acorde con la agenda política morenista, se busca 
dar solución al problema planteado por diversos sectores de la población y de la clase política mexicana, 
para establecer en el texto constitucional que las personas jóvenes sean alentadas a participar y a formar 
parte de las decisiones fundamentales del país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVdm8Ov8UGvE4Y&id=75F18D3264FEE48F%212889&cid=75F18D3264FEE48F&parId=ro
ot&parQt=sharedby&o=OneUp  
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Morena va por ‘ley centennial’: busca que haya diputados ¡de 18 años! 
 

Graciela Sánchez Ortiz, perteneciente a la bancada de Morena, presentó una iniciativa para reducir la 
edad mínima de las personas que aspiren a cargos de elección popular: 28 años para ser gobernador, 21 
para ser senador y 18 para ser diputados, con lo que se busca modificar diversos artículos de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

En la iniciativa, que ya fue publicada en la Gaceta Parlamentaria, la diputada Graciela Sánchez remarca 
que los artículos a modificar serían los 55, 58 y 116 de la también llamada Carta Magna, donde se 
establecen los requisitos necesarios para aspirar a cargos como diputaciones y senadurías (federales), 
así como gubernaturas. 

Una de las justificaciones para esta iniciativa, según la legisladora de Morena, es "impulsar la 
participación política de las personas jóvenes, no sólo con el derecho al voto activo, sino también el 
derecho a ser votadas", aunado al diseño de estrategias que "faciliten" la participación pública en 
espacios de decisiones políticas. 

En la actualidad, la edad mínima para ocupar una curul en la Cámara de Diputados es de 21 años, para 
un escaño en el Senado de la República se necesitan 25 años cumplidos y 30 años para aspirar al cargo 
de gobernador. En todos los casos, esta edad debe cumplirla el aspirante "al día de la elección". 

Otros de los requisitos que se necesitan para ser legislador son: ser ciudadana o ciudadano mexicano 
por nacimiento, ser originario (a) de la entidad federativa donde se realicen los comicios, no estar activo 
en el Ejército o gendarmería, así como tampoco ser secretario, subsecretario de Estado, ministro de la 
Corte o ministro de culto. 

Entre las iniciativas que ha impulsado la legisladora durante la LXIV y la LXV legislatura se encuentra la 
que modificó los artículos 15-B y 15-C de la Ley Federal del Trabajo (LFT), con la finalidad de otorgar 
prestaciones laborales a los trabajadores subcontratados (outsourcing) y así establecer "oportunidades 
igualitarias". 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/9/morena-va-por-ley-centennial-busca-que-haya-
diputados-de-18-anos-748771.html 
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Morena presenta iniciativa para reducir la edad en cargos de elección 
popular 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reformas constitucionales 
para reducir de 30 a 28 años la edad para ser gobernador de un estado, de 25 a 21 años para ser senador 
y de 21 a 18 para ser diputado federal. Esta propuesta plantea modificar el requisito de edad mínima 
para aspirar a una candidatura a cargos de elección popular, con el fin de ampliar la cobertura de 
participación y representación política de la juventud. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN69E8It3BhQMo0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%212907&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Turquía agradeció muestras de apoyo y solidaridad de México 

 

En la Cámara de Diputados el embajador de Turquía en México, Ilhan Kemal Tub, agradeció las muestras 
de apoyo y solidaridad  de nuestro país ante la peor tragedia que vive Turquía. El diplomático destacó 
que decenas de rescatistas mexicanos laboran en la zona fronteriza con Siria donde ocurrió la mayor 
devastación.   Aseguró que Turquía nunca olvidará el apoyo que le brinda México para salir adelante 
luego del sismo magnitud 7.8 del lunes pasado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOQPKdU0Iymaw3Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212896&parId=7
5F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  
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Rommel Pacheco arremete contra Ana Gabriela Guevara por retirarle 
el apoyo a deportistas: "Me duele" 

 

El deporte acuático en México vive momentos complicados, los problemas entre directivos han causado 
la eliminación de apoyos para deportistas, quienes en los próximos meses buscarán un lugar en los 
Juegos Olímpicos de París 2024.  

La encargada de confirmar la noticia fue Ana Gabriela Guevara, directora de la Conade que en un evento 
aseguró que ahora la inversión se llevará para otras zonas en las que se necesite.  

“Se cancelan las becas de todo el equipo, los salarios de entrenadores y equipos 
multidisciplinario",mencionó. 

Una situación que de inmediato generó fuertes críticas, entre la que destacó la realizada por el 
exclavadista Rommel Pacheco, quien pidió poner por encima de los intereses la carrera de los atletas. 

"Es una trágica situación para los deportistas, entrenadores de las disciplinas acuáticas. Se les va a retirar 
el apoyo y ya no tendrán apoyo para las competencias, entrenadores, becas, campamentos, algo que 
puede truncar sus carreras y el ciclo olímpico", mencionó en un discurso en la Cámara de Diputados. 

Pacheco, quien participó en cuatro Juegos Olímpicos le dedicó un mensaje a Ana Gabriela Guevara, en 
el que llamó al diálogo a las autoridades pars encontrar pronto la solución. 

Ana Gabriela Guevara reconoce a Kiril Todorov como presidente de la Federación Mexicana de Natación 

"Verdaderamente es triste y me duele, por eso quiero llamar al diálogo a las autoridades deportivas de 
nuestro país. Al Comité Olímpico Mexicano, a la Conade para buscar la mejor solución", finalizó. 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/rommel-pacheco-arremete-contra-ana-gabriela-
guevara-por-retirarle-el-apoyo-deportistas-me-duele 
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PAN y Morena pelean por señalamientos contra Calderón en juicio de 
García Luna 

Lo que era un apartado para conmemorar el Día de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) en la Cámara de 
Diputados, se convirtió nuevamente en una pelea entre el PAN y Morena, a causa de los señalamientos 
contra el expresidente Felipe Calderón Hinojosa en el juicio que enfrenta quien fue su secretario de 
Seguridad, Genaro García Luna. 

El momento de tensión arrancó con la intervención de la diputada petista Lilia Aguilar, quien tras 
referirse a la importancia de las FAM y la seguridad del país, llevó al debate los cuestionamientos que 
hoy recaen sobre el exmandatario panista y el exfuncionario. 

“Tiene que ver no solamente con la seguridad, sino también tiene que ver con al fraude al Estado que 
hizo, no solamente el narcotraficante García Luna, sino quien era su jefe, y repito acá las palabras frente 
a la linda sonrisa de quien es la esposa del expresidente Felipe Calderón: Sino era así, no sabía, era tonto; 
si lo sabía, era cómplice”, exclamó mientras los albiazules comenzaron a levantarse de sus curules. 

Dijo que el pleno debería discutir sobre el tema, pero la bancada panista ha decidido no hacerlo “porque 
cree que con el silencio de complicidad van a acabar con una realidad: Felipe Calderón instauró un 
narcoestado”. Las carcajadas de morenistas y petistas resonaron en el salón de sesiones, mientras 
panistas gritaban. 

Lilia Aguilar criticó que la oposición reclame el saludo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
dio a la madre del líder criminal, Joaquín Guzmán Loera, "El Chapo", mientras que ellos, acusó “eran 
dueños del negocio… ¡No me voy a callar!”. 

Exigió a la diputada Margarita Zavala que explicara “cómo arrasó el Cártel de Sinaloa en este país bajo 
los ojos ciegos, aparentemente ingenuos o tontos de su esposo”. 

El exgobernador de Michoacán y hoy diputado de Morena, Leonel Godoy llamó al orden. “¡Silencio! 
Traigo a García Luna”, dijo sonriente, mientras se decía “honrado” de haber sido adversario de Calderón 
Hinojosa. “El tiempo nos está dando la razón, los granadazos del Michoacanazo fueron obra de Genaro 
García Luna, porque quería que un cártel se apoderara de Michoacán”, exclamó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-morena-estallan-senalamientos-felipe-calderon-juicio-garcia-
luna-517065 
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Defiende Zavala a Calderón; lo califica como un presidente valiente 

 

Esta semana, especialmente en redes sociales, muchas personas han sido duras con Margarita Zavala, 

diputada federal con una trayectoria propia, pero le echan en cara ser la esposa de Felipe Calderón. Hoy 

esas voces llegaron a la Cámara de Diputados, pero la panista no se escondió y no se calló. “Primero que 

nada, agradecer a mi grupo parlamentario la solidaridad a un gobierno valiente que enfrentó al crimen 

organizado del 2006 al 2012. No hubo un solo pacto político con criminal alguno”, aseguró la legisladora. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7X%5FAm2axdRvtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212899&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7X%5FAm2axdRvtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212899&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7X%5FAm2axdRvtg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212899&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Margarita Zavala niega que en la presidencia de Calderón se pactara 
con criminales; “este gobierno los abraza, libera y defiende”, acusa 

La diputada panista, Margarita Zavala, defendió este jueves la administración del expresidente Felipe 
Calderón, y afirmó que en su gobierno no se pactó con grupos criminales, en contraste con la política del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de “abrazos, no balazos”.  

En la sesión de este jueves, la legisladora del Partido del Trabajo (PT), Lilia Aguilar Gil, aseguró que en el 
juicio del exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, también debería “rendir cuentas” la panista 
Margarita Zavala. 

Ante los señalamientos, Zavala calificó como valiente el gobierno de su esposo, en el que, aseguró, se 
combatió al crimen organizado.  

“No hubo un solo pacto político con criminal alguno, en cambio, la ola de violencia que estamos viviendo 
los mexicanos es a causa de una política irresponsable, cobarde y cómplice de ‘abrazos y no balazos’. No 
sólo los abraza, los libera, los defiende”, dijo.  

En su intervención por el día de la Fuerza Aérea Mexicana, la diputada del PT acusó al expresidente 
Calderón por “instaurar un narcoestado” y reclamó a la oposición por sus críticas por el saludo del 
presidente López Obrador a la mamá de Joaquín “El Chapo” Guzmán.  

“Ustedes se han atrevido en esta tribuna a querer tachar al presidente Obrador de vínculos con el narco 
porque tuvo la gentileza de saludar a la madre de un capo, pero aquí queda en evidencia que ustedes no 
la saludaban, los abrazaban y eran dueños del negocio junto con ellos”, señaló.  

Y acusó a la oposición de no hablar sobre García luna, asó como evitar que se aborde en la Junta de 
Coordinación Política.  

“Repito acá las palabras frente a la linda sonrisa de quien es la esposa del expresidente Felipe Calderón, 
si no sabía era un tonto y si lo sabía, era un cómplice”, expresó.  

Frente a lo que Zavala respondió: “No sé por qué le molesta mi sonrisa a la diputada, será porque le falta 
alegría”. 

https://latinus.us/2023/02/09/margarita-zavala-presidencia-calderon-pactara-criminales-gobierno-
abraza-libera/ 
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Margarita Zavala niega que en la presidencia de Calderón se pactara 
con criminales 

 

En la sesión del Pleno de este jueves y durante las efemérides relativas a la conmemoración de la Fuerza 
Aérea Mexicana, diputados del Partido del Trabajo y de Morena se confrontaron con panistas. Las 
acusaciones de la diputada del Partido del Trabajo, Lilia Aguilar, hacia la administración del expresidente 
Felipe Calderón que calificó como un narcoestado, provocaron una discusión entre los legisladores de la 
oposición y la mayoría. Tras las declaraciones que han surgido durante el juicio del exsecretario de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, donde lo acusan de estar ligado con el crimen organizado, Aguilar 
Gil señaló a Margarita Zavala para que explicara cómo avanzó el Cártel de Sinaloa bajo la administración 
panista. Por su parte, la panista y esposa de Calderón dijo que no hubo un solo pacto político con criminal 
alguno. 

 

https://drive.google.com/file/d/1g9XK3QKdENBnmKKJETg-zQDkOAbaLwPK/view  
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Morena pide que FGR informe sobre recursos que Peña Nieto dio a 
asociación de Josefina Vázquez Mota 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, de Morena, presentó un punto de acuerdo para proponer 
que la Cámara de Diputados exhorte a la Fiscalía General de la República (FGR) para que haga público el 
destino de más de mil millones de pesos que el gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto entregó a 
la actual senadora Josefina Vázquez Mota para apoyar a migrantes mexicanos en Estados Unidos. 

El documento detalla que el gobierno del sexenio anterior destinó mil 036 millones 189 mil pesos, casi 
60 millones de dólares, a “Juntos Podemos”, entre 2014 y 2016, sin que se haya comprobado su gasto. 

“En lugar de extender y fortalecer la red consular de México en los Estados Unidos de Norteamérica, 
Enrique Peña Nieto decidió entregar mil millones de pesos a Josefina Vázquez Mota, excandidata del 
PAN a la Presidencia de la República en 2012, y hoy senadora de esa fracción parlamentaria”, denuncia 
el diputado en su propuesta. 

Señaló que hasta el momento, la excandidata presidencial no ha informado cómo utilizó dichos recursos, 
por lo que “urge se transparente esa operación pues su organización fue financiada con dinero de todos 
los mexicanos”.  

Y recordó que le presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió el año pasado, a que el 
cónsul de México en Houston, Luis Malpica y de la Madrid, informaría quién autorizó los recursos para 
la asociación Juntos Podemos, de la senadora Josefina Vázquez Mota, durante el gobierno de Enrique 
Peña Nieto. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-pide-que-fgr-informe-sobre-recursos-que-pena-
nieto-dio-asociacion-de-josefina-vazquez-mota 
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente Nacional del PRI) 
 

 “Yo creo que lo importante que queremos todos en el partido es fortalecer la unidad interna, trabajar 

de manera decidida para tener una buena coordinación en los grupos parlamentarios tanto en Cámara 

Baja, como en el Senado de la República y claro, todos los temas habremos de abordarlo en la reunión 

bilateral (con Osorio Chong). 

Lo que yo si te quiero decir de Germán (Martínez), es que Germán renunció en el 2009 a la dirigencia del 

PAN, renunció al IMSS en el 18, renunció a Morena en el 19, renuncia y renuncia, por cierto, durante su 

cargo en el IMSS le entregó 56 contratos a una empresa de Rafael Carabeo, que era socio de un imputado 

en los temas de Pemex. Yo creo que verdaderamente hay que tener un gran cinismo para decir lo que 

expresa”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pCUJp5P9uMzhhtD-UdZ7gJDyABNj02Go/view  

https://drive.google.com/file/d/1pCUJp5P9uMzhhtD-UdZ7gJDyABNj02Go/view
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Alejandro Moreno y Osorio Chong se reúnen en privado, previo a 
encuentro con bancada del PRI 

 

A las 17:30 horas dio inicio la reunión entre el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, y el 
coordinador de los senadores de ese partido, Miguel Ángel Osorio, en las oficinas del tricolor. 

En redes sociales, el dirigente partidista compartió una fotografía en la que dialoga a puerta cerrada con 
el líder parlamentario 

"Inicio la reunión bilateral con el Coordinador del @SenadoPRI, @osoriochong. Más tarde nos 
reuniremos con los integrantes de la bancada", escribió Moreno Cárdenas en Twitter. 

El senador Osorio Chong participó esta misma tarde en la reunión de la Junta de Coordinación Política 
del Senado con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), misma que abandonó antes de que 
concluyera, para atender al encuentro pactado con Alejandro Moreno para tratar de limar asperezas. 

La senadora Claudia Ruiz Massieu llegó a la Jucopo para relevar a Osorio en la reunión que encabezan el 
senador Ricardo Monreal y el presidente del INE, Lorenzo Córdova. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alejandro-moreno-y-osorio-chong-se-reunen-en-privado-
previo-encuentro-con-bancada-del-pri 
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 Alejandro Moreno y Osorio Chong se reúnen en privado y acuerdan 

unidad y respeto para el partido 

 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, y el coordinador de 

senadores del partido, Miguel Ángel Osorio Chong, se reunieron en privado en la sede nacional del 

tricolor donde acordaron unidad y respeto en el partido. El líder nacional del PRI afirmó que es 

imperativo fortalecer la relación entre los grupos parlamentarios priistas en el Congreso de la Unión, 

para trabajar en unidad. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx7ISBdQ2u8TzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212912&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx7ISBdQ2u8TzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212912&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx7ISBdQ2u8TzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212912&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Pactan priistas trabajar en unidad 

 

Luego de una reunión privada entre el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno y 

senadores, encabezados por su coordinador, Miguel Ángel Osorio Chong; se 

comprometieron a la unidad interna, al respeto y al diálogo de cara a las jornadas 

electorales venideras. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcntL1OVSppSG0&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%212910&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcntL1OVSppSG0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212910&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAcntL1OVSppSG0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212910&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Dirigente del PRI y Osorio Chong se reúnen tras semanas de 

desencuentros 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas y el coordinador de los senadores de ese mismo 

partido, Miguel Ángel Osorio Chong, limaron asperezas luego de sus desencuentros públicos de las 

últimas semanas. Coincidieron con que la unidad del partido está por encima de cualquier diferencia 

particular y  prometieron trabajar unidos para cerrar filas con miras a las elecciones de Coahuila y Estado 

de México en junio próximo. Por su parte, el coordinador de los diputados, el priista, Rubén Moreira, 

señaló que se encuentran listos para enfrentar todos los retos y se concentrarán en los trabajos 

legislativos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%5FqHgNH4bLV%5FVY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%212898&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%5FqHgNH4bLV%5FVY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212898&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%5FqHgNH4bLV%5FVY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212898&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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Los priistas también hacen las paces 

 

La segunda reconciliación del día fue entre los priistas. La reunión del presidente nacional del partido, 

Alejandro Moreno con el coordinador de los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong. Todo tranquilo, 

primero se reunieron en privado y luego con los senadores; después todos juntos dieron una 

conferencia. Sostuvieron que van a construir una relación fuerte y sólida entre senadores, diputados y 

dirigentes. Osorio Chong añadió que se supieron escuchar y ponerse de acuerdo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUOMIeKf61sQBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212904&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUOMIeKf61sQBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212904&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUOMIeKf61sQBg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212904&parId=75F18D3264FEE48F%212862&o=OneUp
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La resistencia en el Senado se cruza con lo electoral y obliga a “Alito” a 
sentarse 

“‘Alito’ viola cotidianamente su palabra y con sus acciones demuestra quién es y que tiene el único 
interés de ver sus temas, sus circunstancias, y no las del partido”. Así justificó el coordinador del PRI en 
el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, su decisión de suspender hace una semana la reunión plenaria 
de la bancada cuando Alejando Moreno Cárdenas llegó pese a, según dijo, no estar invitado. La repentina 
salida del legislador puso sobre la mesa el más reciente episodio de un historial de desencuentros que 
se han gestado al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la antigua fuerza predominante 
en el país que pasa por el peor de sus momentos. 

Las diferencias entre Osorio Chong y Moreno Cárdenas son conocidas. La bancada tricolor en el Senado 
se ha convertido en el único espacio del priismo que no controla “Alito” como quedó demostrado en la 
plenaria. Los reclamos de algunos dirigentes hacia su dirigente han sido diversos, pero en su mayoría se 
deben al poder que ha ido amasando y a los oídos sordos que ha hecho frente a los procesos electorales 
de 2023 y 2024. Este día se tiene previsto un encuentro en donde ambas partes tratarán de sanar 
cicatrices. 

“La reunión es expresamente para tratar el tema de las desavenencias con el coordinador [y Alejandro 
Moreno]. Seguramente a partir de eso saldrán otras cosas que podremos afinar en la agenda. Tenemos 
que estar preparados para lo electoral, pero también tenemos que cubrir una agenda social”, dijo en 
entrevista el Senador Jorge Ramírez Marín. 

La reunión de este jueves genera expectativas, pues aunque Alejandro Moreno aceptó la petición que le 
hizo Osorio Chong y otros senadores para reunirse, y dijo que pondría “por encima de cualquier 
controversia interna” su interés por los temas en común, ese mismo día llamó “lacayos, esbirros o 
esquiroles” a militantes opositores. El Senador respondió en días pasados que no permitirá que lo 
“sometan” y llamó, como lo ha hecho en meses pasados, a que la militancia defienda al PRI porque, 
insistió, el partido no es de “Alito”. 

https://www.sinembargo.mx/09-02-2023/4322881 
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Gerardo Fernández Noroña confía que estará en la lista de aspirantes 

a la Presidencia en 2024 

 

El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, confía en que estará en la lista de 

aspirantes a la Presidencia de la República para 2024. Pidió a los morenistas que no lo subestimen. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp7WmvDXxL%5FbPY&id=75F18D3264FEE48F%212885&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp7WmvDXxL%5FbPY&id=75F18D3264FEE48F%212885&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp7WmvDXxL%5FbPY&id=75F18D3264FEE48F%212885&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Cámara de Diputados da trámite de declaratoria 
de publicidad a cinco dictámenes 

 

Boletín No.3660 

Cámara de Diputados da trámite de declaratoria de publicidad a cinco dictámenes 

El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de declaratoria de publicidad, cinco dictámenes sobre moneda 

conmemorativa, derechos culturales, derechos de niñas, niños y adolescentes, uso de la fuerza y responsabilidades 

administrativas. 

Bicentenario de la Incorporación de Chiapas a México 

El primer dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público establece las características de una moneda 

conmemorativa del Bicentenario de la Incorporación de Chiapas a México por voluntad libre y soberana de su pueblo, de 

conformidad con lo dispuesto en el inciso c) del artículo 2 de la Ley Monetaria de los Estados Unidos Mexicanos. 

Menciona que el valor nominal será de 20 pesos, de forma dodecagonal, diámetro de 30 milímetros; abonará a difundir 

ampliamente el significado de conmemorar la historia del Bicentenario de Chiapas, en virtud de que el amplio uso de 

monedas permite la difusión del legado histórico y cultural.   

Garantizar derechos culturales de la persona adulta mayor 

De la Comisión de Cultura y Cinematografía se conoció el dictamen que adiciona una fracción VII al artículo 7 de la Ley 

General de Cultura y Derechos Culturales, para determinar que la política cultural del Estado mexicano, a través de sus 

órdenes de gobierno, deberá garantizar el goce efectivo de los derechos de la persona adulta mayor. 

Considera necesario que el marco jurídico vinculado a los derechos culturales de las y los mexicanos contemple la actual 

pirámide demográfica del país, que en el mediano y largo plazo alcanzará la senectud en las próximas décadas. Se 

requiere garantizar a las personas adultas mayores, el acceso a la cultura y al disfrute de los bienes y servicios que presta 

el Estado en la materia, así como el pleno ejercicio de sus derechos culturales. 

 Procedimientos jurisdiccionales y administrativos claros 

 Otro dictamen, adiciona una fracción al artículo 86 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a 

fin de que las autoridades federales, estatales, municipales y de las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, 
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garanticen promover procedimientos claros, sencillos y comprensibles para niñas, niños y adolescentes, dentro de 

cualquier procedimiento jurisdiccional y administrativo. 

Señala que actualmente dicho artículo establece disposiciones que de conformidad con el marco jurídico internacional y 

nacional aseguran la participación adecuada de niñas, niños y adolescentes que se encuentran inmersos en dichos 

procedimientos, por lo que la modificación abonará en la progresividad de su derecho a la participación para que ésta se 

desarrolle en contextos de claridad y de manera informada.     

Reformas sobre el uso de la fuerza 

También se cumplió con la declaratoria de publicidad del dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la 

Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza, para precisar que la finalidad del uso de la fuerza es salvaguardar la vida, las 

libertades, la integridad y el patrimonio de las personas, así como contribuir a la generación, preservación o 

restablecimiento del orden público, seguridad y la paz social.   

Se incluye la definición de “Racionalidad” como la decisión en la que se valore el objetivo que se persigue, las 

circunstancias de la agresión, las características personales y las capacidades tanto del sujeto a controlar como del 

integrante de las fuerzas de seguridad. 

También el concepto de “Oportunidad”, cuando se requiera hacer uso de la fuerza, se debe evitar todo tipo de actuación 

innecesaria cuando exista evidente peligro o riesgo de la vida de las personas ajenas a los hechos.   

Ley General de Responsabilidades Administrativas 

Un dictamen más es de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, para modificar los artículos 74 y 113 de la Ley 

General de Responsabilidades Administrativas, en materia de prescripción. La reforma agrega en el artículo 74 la frase 

“en términos del artículo 113 de esta ley”, y en el 113, la palabra “notificación”. 

 Se expone que no existe congruencia entre los artículos 74, 100 y 113 de dicha Ley, por lo que se busca corregir esa 

situación, a fin de que haya plena certeza cuando se interrumpe el plazo de la prescripción para iniciar un procedimiento 

de responsabilidades administrativas. 
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Diputadas y diputados conmemoran la Decena 
Trágica y la Marcha de la Lealtad 

 

Boletín No.3653 

Diputadas y diputados conmemoran la Decena Trágica y la Marcha de la Lealtad 

• Participan todos los grupos parlamentarios  

En la sesión semipresencial de este jueves, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron 

comentarios con motivo de la efeméride de la Decena Trágica y la Marcha de la Lealtad.  

Uno de los sucesos históricos más crueles 

El diputado Jaime Humberto Pérez Bernabe (Morena) señaló que hoy se conmemora el 110 aniversario de “uno de los 

sucesos históricos más crueles, más ruines y sanguinarios que marcaron la historia del siglo XX, la llamada Decena 

Trágica”. Se trató del golpe de Estado orquestado por un grupo de opositores y los levantamientos armados en la capital de 

México iniciaron el 9 de febrero de 1913, dijo. 

Ante esta amenaza, continuó, Madero decidió acudir a Palacio Nacional escoltado por los cadetes del Heroico Colegio 

Militar que con su vida protegieron al Presidente y a ese acto se le denominó como la Marcha de la Lealtad, un símbolo de 

fidelidad y respeto a la democracia mexicana.  

Uno de los momentos más infaustos de la historia de México 

Del PAN, la diputada Ana Laura Sánchez Velázquez mencionó que el 9 de febrero de 1913 se recuerda por ser uno de los 

momentos más infaustos de la historia de México, conocido como el “Cuartelazo de la Ciudadela” o como el momento en 

el que inició la “Decena Trágica”; eran tiempos convulsos, Madero no consolidaba su gobierno y fracciones opositoras 

aspiraban a su derrocamiento.  

Añadió que el ejemplo de los cadetes que participaron en la Marcha de la Lealtad, así como del propio Madero, nos inspira 

a dar lo mejor, defender la democracia, que tanto nos ha costado lograr. Haremos todo lo posible para que la democracia 

prevalezca. El México de hoy debe ser el México del diálogo. 
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Madero entregó todo por salvar la democracia 

Por el PRI, el diputado Yerico Abramo Masso dijo que la Revolución Mexicana es uno de los episodios más importantes 

de la historia del país por los derechos que se adquirieron. Agregó que Madero entregó todo por salvar la democracia.  

Invitó a recordar esta fecha con respeto, memoria, y entender que México es un país que se debe sustentar todos los días en 

el equilibrio, la razón, el orden público, la democracia y libertad de derecho. Con equilibrio tomemos decisiones en favor 

de México, poniendo por encima de intereses ideológicos y partidistas el interés de todas y todos los mexicanos, añadió. 

Hecho bochornoso que nunca más debe tener lugar 

Antonio de Jesús Ramírez Ramos, diputado del PVEM, dijo que hace 110 años nuestro país se encontraba en una serie de 

conflictos, disputas y conspiraciones que generaban revueltas e inestabilidad social, política y económica. Estos 

acontecimientos marcaron “un hecho bochornoso que nunca más debe tener lugar en nuestro país”.     

La Marcha de la Lealtad, afirmó, refleja la importancia de mantenerse siempre firmes a nuestros principios, incluso frente 

a las mayores adversidades. Este acontecimiento es una de las más grandes lecciones sobre unidad nacional y respeto a las 

instituciones.    

Eufemismos para hablar del golpe de Estado 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, señaló que hoy se cumplen 110 años de la Decena Trágica y la Marcha de la 

Lealtad, “eufemismos para hablar del golpe de Estado que se fraguó en la embajada de Estados Unidos en contra del 

presidente Madero y del vicepresidente Pino Suárez”.  

Indicó que “pensaron que podrían frenar el ímpetu y reclamo de justicia social que el pueblo tenía; un pueblo que se levantó 

en armas y pagó con un millón de vidas ese proceso de transformación”. 

Recordar la importancia de salvaguardar la democracia 

La diputada María Asención Álvarez Solís (MC) refirió que esta fecha es un recordatorio de la importancia que tiene 

salvaguardar la joven democracia. Subrayó que la elección de los gobernantes debe ser emanada de la voluntad popular, y 

los periodos del gobierno deben ser establecidos en la Constitución Política. 

Afirmó que la soberanía y la democracia se han construido con la sangre de quienes lucharon por nuestra libertad, por lo 

que se debe defender lo que por tantos años se ha construido. “Les hago un llamado para que todos los partidos defendamos 

esta democracia que tanta sangre ha costado”. 
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Mecanismos democráticos para la resolución de conflictos 

Del PRD, la diputada Laura Lynn Fernández Piña refirió que se le conoce como Decena Trágica al periodo de casi 10 días 

en el que a partir del 9 de febrero de 1913 existió una revuelta para derrocar al gobierno legítimo y democrático de Francisco 

I. Madero, iniciada y alimentada por los deseos de poder de Victoriano Huerta. 

Enfatizó que esta efeméride debe servir para reflexionar y resaltó que el equilibrio de poderes y los mecanismos 

democráticos establecidos en las normas deben ser el camino para la resolución de conflictos. 
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Plantea hablante de mixe seguir utilizando 
lenguas originarias para mantener memoria de 

antepasados 
 

Boletín No.3648 

 

Plantea hablante de mixe seguir utilizando lenguas originarias para mantener memoria de 

antepasados 

• En la sesión semipresencial participó Benny Ángel Mateos Aguilar 

En su participación en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Benny Ángel Mateos 

Aguilar, hablante de la lengua mixe, llamó a seguir utilizando las lenguas originarias para 

mantener viva la memoria de los antepasados. 

“Y aunque muchas veces nos digan que nuestra lengua no sirve de mucho; que ya no sirve; que 

nuestra lengua es menos que las demás, no es cierto. Nuestra lengua contiene muchos 

conocimientos que en español no lograríamos comprender, el conocimiento que nuestros 

abuelos sólo llegan a transmitir en su lengua materna, como el mixe”, añadió. 

 

En el marco del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas 

indígenas nacionales, el oriundo de Asunción Cacalotepec, comunidad mixe ubicada en la sierra 

norte de Oaxaca, pidió a los padres de familia que sigan hablando su lengua a sus hijos, “ya que 

el mixe que nos heredaron nuestros abuelos tiene un significado muy importante y profundo”. 

 

Consideró importante que los niños no olviden su lengua, puesto que es un medio para acercase 

a los sabios de la comunidad. “Una lengua que tiene mucha historia, que contiene muchos 

conocimientos que a veces dejamos pasar desapercibidos. Por eso nos consideran “hablantes 

del mixe”, porque hablamos nuestra lengua hasta el día de hoy”. 

 

Mateos Aguilar afirmó que es brillante ver cómo los niños pueden llegar a dominar dos lenguas, 

tanto el mixe y como el español, porque es claro que no es nada fácil hablarlas; “pero ellos, a su 

corta edad, lo pueden lograr. Y, a pesar de ello, ninguna lengua es mejor que otra, simplemente 

es bueno darle el mismo valor tanto a una lengua como a otra distinta”. 
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Agradeció el espacio que brinda la Cámara de Diputados para hablar de este tema, y relató que 

desde pequeño tuvo la fortuna que su mamá y abuelo le hablaran en mixe. 

 

“Me acuerdo mucho de las pláticas que tenía con mi abuelo cuando mi mamá me dejaba con él. 

Me contaba cuentos, sus anécdotas y las vivencias que llegó a tener como músico, ya que era 

integrante de la banda filarmónica municipal de la comunidad”, afirmó. 
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Morena y sus aliados evaden discutir iniciativas a favor de 

los derechos de las personas con discapacidad: diputada 

Norma Aceves 

 
La diputada federal Norma Angélica Aceves García expresó su inconformidad con el Grupo 

Parlamentario de MORENA y sus aliados en la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, quienes se 

excusan por todos los medios a discutir iniciativas sobre los derechos de las personas con discapacidad. 

 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/09/morena-y-sus-aliados-evaden-discutir-iniciativas-a-favor-de-los-derechos-de-las-

personas-con-discapacidad-diputada-norma-aceves/ 

 

 

https://diario.mx/seccion/Nacional/
https://diario.mx/seccion/Nacional/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/09/morena-y-sus-aliados-evaden-discutir-iniciativas-a-favor-de-los-derechos-de-las-personas-con-discapacidad-diputada-norma-aceves/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/09/morena-y-sus-aliados-evaden-discutir-iniciativas-a-favor-de-los-derechos-de-las-personas-con-discapacidad-diputada-norma-aceves/
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Avalan en comisiones reforma para que 
personas trabajadoras independientes obtengan 

créditos de vivienda 
 

Boletín No.3651 

Avalan en comisiones reforma para que personas trabajadoras independientes obtengan créditos de vivienda 

• Se protege el derecho a la vivienda digna: Cisneros Luján 

• Cualquier persona que no esté en el sistema de cuotas podrá acceder a este derecho: Aguilar Gil  

Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Vivienda, que presiden las diputadas Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), y Lilia Aguilar Gil, respectivamente, aprobaron reformar la Ley del Seguro Social, la Ley Federal del Trabajo, y 

la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, en materia de vivienda para personas 

trabajadoras independientes. 

 

El dictamen con proyecto de decreto fue aprobado en lo general y lo particular por unanimidad de ambas comisiones:  25 

votos de la Comisión de Vivienda y 19 de Seguridad Social. 

La reforma a la Ley del Seguro Social, plantea incorporar en el artículo 251 que, tratándose de personas que se hayan 

inscrito voluntariamente al régimen obligatorio de esta ley, dentro del cálculo de las cuotas obrero patronales, se realizará 

el cálculo correspondiente a las aportaciones de vivienda sobre el ingreso reportado. 

Asimismo, reforma el artículo 146 de la Ley Federal del Trabajo, estipula que las personas trabajadoras inscritas 

voluntariamente al régimen obligatorio de la Ley del Seguro Social, podrán realizar aportaciones al Fondo Nacional de la 

Vivienda, que les permitan obtener un crédito barato y suficiente, conforme lo determine el organismo a que se refiere el 

artículo 138 de esta ley. 

La reforma a la Ley del Infonavit propone adicionar un artículo 59 Bis para señalar que las personas que se hayan anotado 

voluntariamente al régimen obligatorio de la Ley del Seguro Social, podrán realizar aportaciones para su abono a la 

subcuenta de vivienda, de la cuenta individual prevista en los sistemas de ahorro para el retiro, en términos de la presente 

ley, y en lo que corresponda en la Ley del Seguro Social y la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro. 
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Comentarios de las y los diputados 

La diputada Cisneros Luján explicó que el objetivo es que las y los trabajadores inscritos voluntariamente al régimen 

obligatorio de la Ley del Seguro Social puedan realizar aportaciones al Fondo Nacional de la Vivienda, para obtener un 

crédito suficiente y barato. “Se busca proteger el derecho a la vivienda”. 

Manifestó que la iniciativa tiene que ver con hacer todo lo necesario para ampliar el acceso de los mexicanos a la seguridad 

social. “No basta con estar de acuerdo en aspectos declarativos y no los llevemos a las leyes correspondientes. Se trata de 

buscar mecanismos para que sea real, y con esta iniciativa se propone ampliar el acceso a la seguridad social, 

específicamente en la parte de vivienda”.  

La diputada Lilia Aguilar Gil comentó que esta reforma es para las personas trabajadoras independientes, es decir, 

comerciantes, emprendedores y para quienes nunca han estado en el régimen de seguridad social.   

Aclaró que no solo es para cubrir una laguna legal, pues finalmente lleva a la universalización del derecho a la seguridad 

social y a la vivienda adecuada, sino para que cualquier persona que no esté en el sistema de cuota pueda participar y tener 

derecho a la vivienda. 

El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena), 

manifestó que existe voluntad de ir hacia adelante y que la seguridad social siga su avance en el país. “Creo que tendríamos 

que revisar la reforma en cuanto a la ley para que esto quede bien establecido”.   

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) destacó la importancia de actualizar las leyes para que el derecho a la vivienda 

sea efectivo a toda la población y que no haya distingo entre quienes tienen una relación obrero—patronal y los son sus 

propios parones, con el fin de obtener un crédito y satisfacer la necesidad de vivienda digna y barata. 

Del PAN, la diputada Carmen Rocío González Alonso dijo que iría a favor de la reforma que busca dar total cumplimiento 

al artículo 4°Constitucional. Manifestó su preocupación por el impacto presupuestal de la reforma y una posible 

sobrerregulación, ya que el Infonavit ya contempla mecanismos para que un trabajador o trabajadora que haya cotizado 

anteriormente pueda adquirir vivienda.  

A su vez, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) comentó que la reforma favorecerá el derecho de las y los 

trabajadores a la vivienda. Aunque no implica destinar recursos públicos para su implementación, dijo, sí impactará el 

patrimonio del Infonavit y la posibilidad de financiar más créditos. Expresó que la iniciativa debe pasar al Pleno y “debemos 

hacer la lucha para que no se quede durmiendo el sueño de los justos en la Mesa Directiva y en la Jucopo”. 
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La diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI) dijo estar a favor porque es uno de los principales derechos de la 

población y con este dictamen “nos acercamos al anhelo de las y los mexicanos de tener una vivienda digna”. Expresó que 

la reforma permitirá al trabajador, con sus aportaciones voluntarias, formar un patrimonio y tener un hogar digno. 

La diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) se pronunció a favor del dictamen y planteó reformar el artículo 8 de la 

Ley Federal del Trabajo, en lo referente a las definiciones de trabajador y trabajador independiente. Además, pidió revisar 

que la reforma no sea redundante, pues en la Ley del Seguro Social, la modalidad de incorporación voluntaria ya existe. 
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Aprueban reformas para regular uso de grasas 
trans en alimentos y bebidas no alcohólicas 

 

El dictamen a la minuta que adiciona la Ley General de Salud fue avalado por 
unanimidad 

Boletín No.3656 

Aprueban reformas para regular uso de grasas trans en alimentos y bebidas no alcohólicas  

• El dictamen a la minuta que adiciona la Ley General de Salud fue avalado por unanimidad  

• Se envió al Ejecutivo para sus efectos constitucionales  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 472 votos, el dictamen a la minuta que adiciona el artículo 

216 Bis a la Ley General de Salud, para establecer que los aceites y grasas comestibles, así como los alimentos y bebidas 

no alcohólicas, no podrán contener en su presentación de venta al público aceites parcialmente hidrogenados, conocidos 

como grasas trans, que hayan sido añadidos durante su proceso de elaboración industrial.  

Asimismo, los alimentos, bebidas no alcohólicas, aceites y grasas no podrán exceder dos partes de ácidos grasos trans de 

producción industrial por cada cien partes del total de ácidos grasos.  

El dictamen, remitido al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, agrega que la Secretaría de Salud establecerá 

las bases de regulación para estos ácidos de producción industrial en los términos de este precepto. 

El documento refiere que los expertos señalan que el consumo de grasas trans aumenta considerablemente el riesgo de 

muerte por cualquier causa en 34 por ciento y por cardiopatías coronarias, en 28 por ciento.  

También, añade, se han observado aumentos no significativos del 7 y 10 por ciento en el riesgo de muerte por accidente 

cerebrovascular isquémico y diabetes, respectivamente. 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena), secretario de la Comisión de Salud, refirió que 

desde 2019 la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS) establecieron 

el plan para eliminar los aceites parcialmente hidrogenados de los alimentos procesados que se comercializan en todas las 

Américas y disminuir, hasta en dos gramos por cada cien gramos, las grasas trans.  
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Subrayó que la OMS calcula que en el mundo mueren más de 500 mil personas al año debido al consumo de grasas trans. 

En las Américas fallecen 160 mil personas al año, y según estudios realizados por organizaciones de la sociedad civil, en 

México mueren más de 13 mil personas anualmente por esta causa. 
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Grupo de Amistad externa condolencias por las 
víctimas del terremoto ocurrido en la República 

de Turquía 
 

Boletín No.3649 

Grupo de Amistad externa condolencias por las víctimas del terremoto ocurrido en la 

República de Turquía 

• Las y los diputados se reunieron con el embajador de esta nación, quien agradeció el apoyo y 

solidaridad de México 

• Guardaron un minuto de silencio por las personas fallecidas 

Integrantes del Grupo de Amistad México-República de Turquía, que preside el diputado Alfredo 

Aurelio González Cruz (Morena), se reunieron con el embajador de esta nación en nuestro país, 

İlhan Kemal Tuğ, a quien le externaron sus más sinceras condolencias por las pérdidas humanas 

causadas por terremoto ocurrido en días recientes. 

El diputado González Cruz recordó que México también ha enfrentado hechos similares como los 

terremotos de 1985 y 2017, por lo que “desde la Cámara de Diputados queremos enviar un abrazo 

fraternal y solidario; decirles que no están solos y que deseamos éxito a los 250 elementos de 

rescate mexicanos que viajaron a la República de Turquía, para apoyar en las labores de rescate”. 

Agregó que tienen conocimiento que sus homólogos de la República de Turquía están por declarar 

situación de emergencia en las provincias afectadas, derivado de las más de 17 mil 500 personas 

fallecidas.  

“Deseamos pronta resignación para las familias que han perdido a seres queridos; sabemos que 

ante estas situaciones no hay recursos humanos ni materiales que sobren”, resaltó el legislador. 

Por estos acontecimientos, el diputado Alfredo Aurelio González Cruz pidió a los integrantes de 

este Grupo de Amistad recabar insumos que se requieran para que sean entregados en la 

Embajada de la República de Turquía en México. 
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La diputada Berenice Montes Estrada (PAN) lamentó los hechos ocurridos en Turquía y manifestó 

que su corazón está con ellos, por lo que reiteró su compromiso para colaborar en lo que sea 

necesario. 

Rosa María González Azcárraga, del PAN, indicó que su grupo parlamentario está llevando a cabo 

una colecta para ayudar a los damnificados. “En México sabemos qué es un temblor y que tiene 

como consecuencia no sólo pérdidas humanas, sino materiales”. 

La diputada Noemí Salazar López (Morena) reconoció y felicitó a la ciudadanía por la solidaridad 

con la República de Turquía. “Vamos a sumar esfuerzos para que esta nación salga pronto de esta 

situación”. 

Evangelina Moreno Guerra, diputada de Morena, mencionó que la República de Turquía cuenta 

con el apoyo de México para la reconstrucción. 

También de Morena, la diputada Verónica Collado Crisolia se unió al dolor de las víctimas en esa 

nación, pues “México lo ha vivido en carne propia”, por lo que manifestó su solidaridad con este 

país del medio oriente.  

La diputada Beatriz Dominga Pérez López (Morena) pidió al embajador hacer llegar sus 

condolencias al pueblo de su país, “nosotros también hemos vivido está situación tan penosa y 

sabemos por el dolor que se enfrentan”, por lo que añadió que se sumará al apoyo que se pueda 

emitir desde el Congreso de la Unión. 

A su vez, Adela Ramos Juárez, diputada de Morena, se unió a las condolencias emitidas por las y 

los integrantes de este Grupo de Amistad, que en este momento está hermanado con Turquía. 

Vía la plataforma digital, el diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) expresó sus condolencias 

por el terremoto y propuso que México brinde apoyo en materia de tecnología y protección 

sísmica a ese país. 

En la reunión, las y los diputados guardaron un minuto de silencio por las víctimas fatales por el 

terremoto ocurrido en la República de Turquía. 

En su intervención, el embajador de la República de Turquía en México, İlhan Kemal Tuğ, agradeció 

las palabras emitidas por las y los diputados del Grupo de Amistad, así como la solidaridad al 

enviar elementos de auxilio y las más de tres toneladas de ayuda. “Hoy estamos muy tristes, pero 

sus palabras no dan alivio”. 
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Aprueban plan de trabajo 

Posteriormente, las y los integrantes del Grupo de Amistad aprobaron su plan de trabajo, en el 

que se prevé la realización de diversas actividades en conjunto con la embajada, con el objetivo 

de fortalecer su relación diplomática. 

En este sentido, el embajador İlhan Kemal Tuğ subrayó que la relación entre los dos países es 

buena, muestra de ello es el número de visitantes e intercambios que hay en diversos rubros, por 

lo que las relaciones bilaterales deben enfocarse al desarrollo comercial y trabajar en la 

generación de un tratado de libre comercio. 
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La Cámara de Diputados se iluminó de color 
púrpura con motivo del Día Mundial de la 

Epilepsia 
 

Actualmente existen 6.5 millones de personas con esta enfermedad 

Boletín No. 3664 

La Cámara de Diputados se iluminó de color púrpura con motivo del Día Mundial de la 

Epilepsia 

• Actualmente existen 6.5 millones de personas con esta enfermedad 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados realizó el encendido en color púrpura del 

frontispicio de este recinto legislativo, con motivo del Día Mundial de la Epilepsia. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef (Morena), integrante de la misma, dijo que cuando uno habla 

de un día no es para festejarlo, sino para subrayar la importancia que tiene, y no para olvidar todas 

y cada una de estas enfermedades que tienen una grave afectación al ser humano. 

Refirió que el Día Mundial de la Epilepsia se estableció desde el 2015 y en México hay 

aproximadamente unos 6.5 millones de personas con esta enfermedad, por lo que es importante 

no solo empoderar a los pacientes, sino también a la sociedad, con base en la información 

adecuada para no estigmatizar a quienes la padecen. 

Destacó que anteriormente esta enfermedad se relacionaba con algún tipo de demonio o de 

hechizo, cuando es una enfermedad del sistema neuronal central y que afecta de manera grave a 

los pacientes, por eso es importante contar con el tratamiento adecuado. 

Por su parte, el diputado Arturo Hernández Tapia (Morena), secretario de la Comisión de Salud, 

ofreció su testimonio como padre de un joven de 31 años que tiene epilepsia refractaria, de difícil 

control, resistente a los medicamentos y que no se le desea a nadie. 

Señaló que existen personas de escasos recursos económicos que cuentan con algún enfermo de 

epilepsia y, además, sufren el estigma de la sociedad que ve a sus hijos como bichos raros y sin el 
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apoyo necesario. De ahí la importancia de hacer visible esta enfermedad, para poder hacer una 

sola comunidad, para que su vida no sea difícil. 

A su vez, la secretaria técnica de dicha comisión legislativa, María Rebeca Alcaide Cruz, también 

ofreció su testimonio como paciente de epilepsia derivado de un accidente a los 19 años, por lo 

que, afirmó, se requiere ser empáticos con todas las enfermedades y romper muchos paradigmas. 

“Necesitamos empoderar a los pacientes, pero también a la sociedad, hacernos sensibles, 

visibilizar a todas las enfermedades, pero lo más importante, construir una sociedad solidaria, 

donde no nos veamos como el otro raro. Hagamos conciencia de que la epilepsia no es una 

enfermedad aislada, le puede dar cualquier persona, a cualquier edad”, refirió. 

Por su parte, la doctora Iris Martínez Juárez, neuróloga y epileptóloga, jefa de la Clínica de Epilepsia, 

del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía Manuel Velazco Suárez, agradeció a la Cámara 

de Diputados por la invitación, pues destacó la importancia que este tipo de actos que contribuyen 

a terminar con el estigma sobre quienes sufren este padecimiento. 

Subrayó que el 70 por ciento de las personas que la padecen, si toman uno o más fármacos 

anticrisis van a estar controlados; sin embargo, hasta un tercio de las personas con epilepsias 

seguirán con crisis, lo que conllevará a una discapacidad, por lo que “nosotros no celebramos este 

día, sino hacemos conciencia de esta enfermedad, por eso se convoca en el Día Internacional”. 
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Avalan en Comisiones reforma para que personas 

trabajadoras independientes obtengan créditos de 

vivienda 

Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Vivienda, que presiden las diputadas Angélica Ivonne 

Cisneros Luján (Morena), y Lilia Aguilar Gil, respectivamente, aprobaron reformar la Ley del Seguro 

Social, la Ley Federal del Trabajo, y la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, en materia de vivienda para personas trabajadoras independientes. El dictamen con 

proyecto de decreto fue aprobado en lo general y lo particular por unanimidad de ambas comisiones: 

25 votos de la Comisión de Vivienda y 19 de Seguridad Social. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comisiones-reforma-para-que-personas-trabajadoras-independientes-obtengan-creditos-

de-vivienda/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comisiones-reforma-para-que-personas-trabajadoras-independientes-obtengan-creditos-de-vivienda/
https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comisiones-reforma-para-que-personas-trabajadoras-independientes-obtengan-creditos-de-vivienda/
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Diputadas y diputados conmemoran la promulgación de la 

Ley Electoral 

Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios 

externaron comentarios con motivo de la promulgación de la Ley Electoral, en el apartado de 

efemérides. El diputado Marco Antonio Pérez Garibay (Morena) destacó que el 6 de febrero de 1917 

“mexicanas y mexicanos fueron testigos de la reconstrucción del Estado y del inicio de un sistema 

electoral cuyo pilar es la voluntad del pueblo”. 

 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108131/titulo,Diputadas%20y%20diputados%20conmemoran%20la%20promulga

ci%C3%B3n%20de%20la%20Ley%20Electoral/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108131/titulo,Diputadas%20y%20diputados%20conmemoran%20la%20promulgaci%C3%B3n%20de%20la%20Ley%20Electoral/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108131/titulo,Diputadas%20y%20diputados%20conmemoran%20la%20promulgaci%C3%B3n%20de%20la%20Ley%20Electoral/
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Prisión a menores violentadores y feminicidas: Laura 
Contreras 

 
La diputada federal del PAN, Laura Patricia Contreras Duarte, presentó reforma a la Ley Nacional del 
Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes para que menores de edad se pueda proceder a 
medida de internamiento cuando se trate de la comisión de un delito grave en grado de tentativa. No 
debemos ignorar que la violencia de género y los feminicidios también son cometidos por adolescentes, 
algunos desafortunadamente logran su cometido y logran privar de la vida a una mujer y en algunos 
casos no se consuma el delito por causas ajenas al autor, ante esto último nos encontramos bajo el 
supuesto de tentativa. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/256673/prision-a-menores-violentadores-y-feminicidas-laura-
contreras 
 
 
 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/256673/prision-a-menores-violentadores-y-feminicidas-laura-contreras
https://www.omnia.com.mx/noticia/256673/prision-a-menores-violentadores-y-feminicidas-laura-contreras
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Margarita Zavala negó pacto con el crimen 
organizado durante gobierno de Calderón 

 

 

 

 

 

 

 

 

Margarita Zavala, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), negó que el gobierno 
expresidente Felipe Calderón (2006-2012) haya tenido un pacto con el crimen organizado. 

La legisladora se ha negado a opinar respecto a la mención de Calderón en el jucio de Genaro García 
Luna, quien fue titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SPP) durante su gobierno. Sin embargo, 
este jueves 9 de febrero defendió la estrategia de seguridad seguida entre 2006 y 2012. 

Desde la Cámara de Diputados, la diputada, quien es también esposa de Calderón, agradeció a la 
bancada del PAN por respaldar la segunda administración en la que el PAN estuvo en la presidencia. 
Zavala aseguró que durante ese sexenio el gobierno enfrentó con valentía al crimen y no pactó con 
sus líderes. 

Margarita Zavala negó pacto con el crimen organizado durante gobierno de Calderón - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/margarita-zavala-nego-pacto-con-el-crimen-organizado-durante-gobierno-de-calderon/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



8 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  10/02/2023           5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 19 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 LEGISLATIVO 

 

El Pleno aprobó reformas en materia de 
eliminación de discriminación hacia jóvenes 

 

Boletín No.3657 

El Pleno aprobó reformas en materia de eliminación de discriminación hacia jóvenes 

• El dictamen reforma la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación 

• Se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 476 votos, reformar el artículo 15 Octavus de la Ley Federal para 

Prevenir y Eliminar la Discriminación, en materia de eliminación de mecanismos de exclusión hacia personas jóvenes. 

El dictamen, que se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales, adiciona la frase “personas 

jóvenes” a dicho artículo, con el objeto de que se tomen en cuenta en el diseño implementación y evaluación de los 

programas, políticas públicas y acciones que realicen los Poderes públicos federales. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Krishna Karina Romero Velázquez (PAN) dijo que con este cambio se incluye a 

la juventud como beneficiaria de las medidas orientadas a eliminar o reducir las desigualdades de género, socioculturales 

y económicas. 

Puntualizó que, a pesar de sus cualidades, este sector carece de oportunidades para desarrollar y explotar sus aptitudes en 

los ámbitos educativo, laboral y político, además, hoy, 2.8 millones de niños, niñas adolescentes y jóvenes de entre tres y 

15 años no asisten a la escuela ni cuentan con educación básica. “Necesitamos garantizar que los jóvenes estén en la 

escuela forjando un mejor futuro”. 

En el ámbito político, continuó, la exclusión también está presente, no obstante que son pieza clave de la democracia y 

que representan casi 30 por ciento del listado nominal; la juventud está subrepresentada en los cargos políticos tanto a 

nivel federal, estatal y municipal. 

Romero Velázquez reconoció los esfuerzos que se han hecho por incluir a quienes no estudian ni trabajan en el ámbito 

laboral; sin embargo, añadió, uno de cada cuatro jóvenes de 18 a 24 años continúa sin oportunidades de educación y 

empleo. “Las y los jóvenes somos agentes de cambio, no queremos que se nos regale nada, sólo exigimos lo que por 

derecho nos corresponde, queremos ser parte de las soluciones, no solo de los problemas”. 
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Germán Martínez señaló a Alito Moreno 
como “sirviente de AMLO” 

 

 

 

 

 

 

 

 

El senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares, acusó al presidente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, de ser un “sirviente” del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y de todo el movimiento de la Cuarta 
Transformación. 

Durante una entrevista, el exmilitante del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) habló 
sobre el conflicto interno en el tricolor, especialmente entre el exgobernador de Campeche y el senador 
Miguel Ángel Osorio Chong, en el cual destacó que nadie ha entendido el papel que juega Moreno 
Cárdenas al interior de la oposición, especialmente el Partido Acción Nacional (PAN). 

Además, el legislador apuntó a que, desde su perspectiva, “es muy difícil” confiar en el líder priista, 
especialmente en las iniciativas que presenta la Cuarta Transformación en la Cámara de Diputados; 
situación que ve contraria en el Senado de la República, donde dijo que el PRI se ha consolidado como 
oposición. 

Germán Martínez señaló a Alito Moreno como “sirviente de AMLO” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/08/caso-layda-sansores-german-martinez-advirtio-mas-de-120-anos-de-prision-por-video-de-supuestos-sobornos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/osorio-chong-rechazo-posible-expulsion-del-pri-y-se-dijo-listo-para-reunion-con-alito-moreno/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/german-martinez-senalo-a-alito-moreno-como-sirviente-de-amlo/
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Urge cumplir acuerdos para detener inflación, necesario 

posponer incrementos a gas LP, electricidad y cuotas de 

peaje: GPPRI 
 

 

Ante los altos índices de la inflación reportados en enero, imparables para la actual Administración, los 

integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) llamamos al 

Gobierno federal a cumplir con los acuerdos y acciones del Programa Contra la Inflación y la Carestía, 

así como posponer los incrementos anunciados: a los precios del gas LP, a la electricidad y a las cuotas 

de peaje de Caminos y Puentes Federales (Capufe). 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-cumplir-acuerdos-para-detener-inflacion-necesario-posponer-incrementos-a-gas-lp-electricidad-

y-cuotas-de-peaje-gppri/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-cumplir-acuerdos-para-detener-inflacion-necesario-posponer-incrementos-a-gas-lp-electricidad-y-cuotas-de-peaje-gppri/
https://hojaderutadigital.mx/urge-cumplir-acuerdos-para-detener-inflacion-necesario-posponer-incrementos-a-gas-lp-electricidad-y-cuotas-de-peaje-gppri/
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Avala el Pleno publicar en el DOF calendario del 
Consejo Nacional de Ordenamiento Territorial y 

Desarrollo Urbano 
 

Boletín No.3659 

Avala el Pleno publicar en el DOF calendario del Consejo Nacional de Ordenamiento Territorial y Desarrollo 

Urbano  

• Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y 

Desarrollo Urbano 

• Ayudará a que la población conozca y participe en los acuerdos que inciden en el mejoramiento de su entorno 

Con el consenso de 479 votos, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma los artículos 18 y 21 de la Ley 

General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, respecto de las sesiones del Consejo 

Nacional de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. 

El documento, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que el calendario de las 

sesiones del Consejo se publicará en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y se ejecutará de conformidad con las 

atribuciones que la ley establece a las distintas instancias que lo integran. 

Determina que todos los acuerdos y el calendario de sesiones de los consejos estatales también serán públicos y deberán 

estar disponibles en medios de comunicación electrónica. 

El dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, refiere que los consejos estatales coadyuvan 

en la generación de políticas acordes a las necesidades de cada zona con una visión nacional; es por esto que ante la 

relevancia que representan los acuerdos, opiniones, recomendaciones y demás documentos aprobados en cada una de sus 

reuniones, se debe impulsar la obligación legal de su publicidad. 

Además, impulsa el principio constitucional del derecho a la información y de máxima publicidad de los actos y documentos 

que generan los consejos estatales de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, lo que fortalecerá la participación 

ciudadana en la toma de decisiones que tienen un impacto en su entorno y en su calidad de vida. 
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Promoverán mayor coordinación 

El promovente de la reforma, diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI), expresó que el crecimiento urbano ha sido 

producto de la aspiración de la gente para tener mejores oportunidades de desarrollo, al convertirse las urbes y zonas 

metropolitanas en referentes de inversión, empleo, educación y cultura.  

Relató que en 2016, con la aprobación de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 

Urbano, se estableció un enfoque distinto del fenómeno urbano. Esta norma consagró principios como el disfrute pleno del 

derecho a la ciudad, la sustentabilidad ambiental, la resiliencia y la movilidad, agregó. 

Dijo que los consejos son el instrumento del ordenamiento territorial mediante el cual las autoridades, con la participación 

social y privada, diseñan las políticas públicas que generan el desarrollo sostenible de las comunidades, con una visión de 

mediano y largo plazo que integran los distintos enfoques de la sociedad respecto del espacio territorial en el que conviven.  

Por ello, añadió, es importante que la difusión del calendario de reuniones y determinaciones de estos consejos sean 

publicados en los medios de difusión oficial, con el propósito de que la población conozca y participe en la construcción de 

los acuerdos que inciden en su progreso y mejoramiento de su entorno. 

“Es importante generar mecanismos que pongan al ciudadano en el centro de las políticas públicas para que conozcan e 

incentiven su participación en las decisiones que se relacionan directamente con su calidad de vida”, especificó. 
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Noroña acusó al PAN de proteger a García 
Luna: “Defienden delincuentes porque son 

delincuentes” 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, arremetió contra los 
legisladores de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) por “omitir posturas” y comentarios 
ante el juicio del exsecretario de Seguridad Pública, Genero García Luna, acusado de complicidad con 
el narcotráfico. 

El diputado del PT criticó a los integrantes de Acción Nacional por “olvidar” el daño que causó uno de 
sus exfuncionarios en el sexenio del expresidente Felipe Caldearón Hinojosa (2006-20129). Y es que, 
para el legislador, aliado al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), la derecha “carece de 
vergüenza” por señalar y enjuiciar a los opuestos a ellos sin antes detenerse a recordar sus propios 
errores. 

“Cuando suben en cualquiera efeméride a decirle dictador al compañero presidente, no solo carecen 
de memoria histórica, no solo carecen del rigor histórico y de análisis más elemental, sino que cercen 
de vergüenza”, indicó el diputado en el atril de la Cámara de Diputados. 

Noroña acusó al PAN de proteger a García Luna: “Defienden delincuentes porque son delincuentes” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/norona-acuso-al-pan-de-proteger-a-garcia-luna-defienden-delincuentes-porque-son-delincuentes/
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Diputadas y diputados aprueban reformas a la 
Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios 

 

El dictamen se remitió al Senado de la República 

Boletín No.3661 

Diputadas y diputados aprueban reformas a la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios 

• El dictamen se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados avaló en lo general y en lo particular, por 474 votos, reformar los artículos 

27 y 30 de la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, con el objeto de sustituir la referencia a la 

Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos por la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas. 

Al fundamentar el dictamen, el diputado José Alejandro Aguilar López (PT) dijo que el objetivo es 

armonizar la ley. 

“En el caso de la reforma al artículo 27 de la propia se hace una remisión al artículo 27 de la Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la Federación, para regular las causales de impedimento de 

magistrados y secretarios de dicho órgano de justicia agraria”, detalló. 

Afirmó que es necesario señalar con precisión dicho artículo porque en la vigente Ley Orgánica 

del Poder Judicial se establecen las causales de impedimento. 

En lo que respecta al artículo 30, en el que se indica el régimen de responsabilidades de los 

servidores públicos de tribunales agrarios, es necesario señalar que dicha norma jurídica ya no 

existe. 

“Es importante hacer el ajuste correspondiente. Nuestro deber es expedir, reformar o derogar 

diversos ordenamientos jurídicos en beneficio del pueblo, las y los ciudadanos han confiado en 

nosotros y no podemos fallarles”, indicó. 
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Aprueban incorporar a las y los trabajadores de 
los poderes Legislativo y Judicial como 

beneficiarios del Infonacot 
 

Boletín No.3658 

Aprueban incorporar a las y los trabajadores de los poderes Legislativo y Judicial como beneficiarios del Infonacot 

• La Cámara de Diputados reformó la Ley del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores 

La Cámara de Diputados aprobó con el consenso de 476 votos a favor, el dictamen que incorpora a las y los trabajadores 

del Poder Legislativo federal y del Poder Judicial, y de las entidades federativas como beneficiarios del Instituto del Fondo 

Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Infonacot). 

El dictamen de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, que reforma las fracciones VIII de los artículos 8 y 18 de la Ley 

del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores, se remitió al Senado para sus efectos 

constitucionales.  

Señala que dentro de las facultades del Instituto está la autorización para la celebración de convenios con los poderes 

Legislativo y Judicial de la federación y de las entidades federativas, así como de la Ciudad de México, a fin de que se 

otorgue a las y los trabajadores respectivos los créditos a que se refiere la fracción II del artículo 9 de esta ley 

Menciona que el Instituto Fonacot tiene la función social de apoyar a elevar el bienestar de los trabajadores formales y de 

sus familias a través de la promoción del ahorro, otorgar financiamiento y garantizar el acceso de los trabajadores al crédito. 

Además, puede celebrar convenios con las entidades federativas y gobiernos de los municipios, así como con las 

dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, para otorgar créditos a las personas trabajadoras, por lo que 

se plantea dotar de mayor claridad, en el sentido de incorporar en forma expresa que los convenios son susceptibles de 

celebrarse con los poderes Legislativo y Judicial tanto de la Federación como de las entidades federativas. 

Indica que la propuesta es procedente y necesaria para acercar los servicios del Instituto a las personas servidoras públicas 

de esas entidades gubernamentales, la que estará supeditada a la celebración del convenio respectivo y a la elección de la 

persona trabajadora de que se trate. 
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Se reconoce labor y derechos laborales 

La promovente de la iniciativa, diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) resaltó que hoy se reconoce la labor y los 

derechos laborales, al incorporar a los trabajadores del Poder Legislativo federal y del Poder Judicial, y de las entidades 

federativas, así como los de la Ciudad de México, al Instituto Fonacot. 

Relató que el crédito no solo es un instrumento financiero sino un beneficio directo para los individuos y en especial para 

las familias. Con el crédito, expresó, las familias logran tener un hogar y un vehículo, y todos aquellos bienes que dan un 

mejor vivir. 

El Fonacot, agregó, fue creado el 2 de mayo de 1974, con el objetivo de apoyar a las personas trabajadoras para garantizar 

el acceso a créditos; permite la existencia de créditos que pueden ser descontados hasta en 20 por ciento vía nomina, a fin 

de evitar el sobrendeudamiento y garantizar la viabilidad financiera del Instituto. 

Dijo que se amplían los derechos laborales de las y los trabajadores mexicanos de los poderes de la Unión y de los estados, 

incentiva que el Instituto celebre convenios, para garantizar la existencia de las prestaciones; se reconoce a los trabajadores 

al servicio del Estado. 
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Avalan reformas para sancionar a dueños de 
terrenos colindantes de zonas federales 

marítimo terrestres que no los mantengan 
limpios 

 

La multa será de entre tres mil y hasta doce mil veces la UMA vigente 

Boletín No.3662 

Avalan reformas para sancionar a dueños de terrenos colindantes de zonas federales marítimo terrestres que no los 

mantengan limpios 

• La multa será de entre tres mil y hasta doce mil veces la UMA vigente 

• Es necesario para combatir la contaminación y garantizar que las playas y mares se conserven limpias: diputado Estefan 

Gillessen 

 

Por unanimidad de 483 votos, la Cámara de Diputados avaló reformar el artículo 154 de la Ley General de Bienes 

Nacionales, para sancionar con multa de entre tres mil y hasta doce mil veces la UMA vigente a los propietarios de terrenos 

colindantes con la zona federal marítimo terrestre o los titulares de concesiones, permisos, autorizaciones y acuerdos de 

destino, por el incumplimiento de la obligación de mantener limpia el área concesionada.  

La reforma aprobada fue remitida al Senado de la República para sus efectos constitucionales, e incluyó la propuesta de 

modificación presentada por el grupo parlamentario del PVEM. 

El documento resalta la urgente necesidad de fortalecer el marco normativo a fin de garantizar una adecuada conservación 

y cuidado de los ecosistemas y recursos que la nación ha otorgado a los particulares para su explotación y aprovechamiento. 

Precisa que la reforma busca fortalecer la regulación en la materia y abonar en el cuidado y mantenimiento de las playas. 

“Las zonas federales marítimo terrestres y, en especial, las costas y playas de nuestro país son bienes nacionales que deben 

ser cuidados y preservados en aras de la máxima utilidad social”, puntualiza.  
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Al fundamentar el dictamen, el diputado José Antonio Estefan Gillessen (PVEM), integrante de la Comisión de Gobernación 

y Población, explicó que fijar una sanción económica a quienes hacen uso de la superficie marítima y no garanticen las 

condiciones de limpieza para su conservación, es una medida necesaria para combatir la contaminación y garantizar que las 

playas y mares se conserven limpias. 

“Tenemos que hacer un ejercicio de responsabilidad para lograr que aquellos que hoy hacen un aprovechamiento de las 

playas cumplan con sus obligaciones de mantenimiento de las mismas. Se trata de un acto de congruencia y 

corresponsabilidad”, dijo.  

 Mencionó que el turismo juega un papel fundamental en la estabilidad económica del país; no obstante, “tenemos que ser 

responsables reconociendo que los bienes naturales que representan el principio atractivo de muchos destinos turísticos son 

el imán para lograr estas visitas y la consecuente derrama económica, por lo que su protección, hoy más que nunca, requiere 

del robustecimiento de los mecanismos que así lo garanticen”. 
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Gobernadores firman convenio de seguridad 

Gobernadores y representantes de Coahuila, Durango, Baja California, Baja California Sur, Sonora, 

Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas, Sinaloa y Zacatecas firmaron en Monterrey los Convenios de 

Coordinación del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública con Entidades Federativas 2023 

(FASP). 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/gobernadores-firman-convenio-de-

seguridad.html} 
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Es presión política calificar al crimen organizado como 

terrorista: Américo Villarreal 

El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya calificó como una presión de tipo político la 

petición de los fiscales estadounidenses al presidente de Estados Unidos, Joe Biden para catalogar a 

las organizaciones del crimen organizado en México como terroristas, pues ello le daría otro tipo de 

facultades de intervención a las autoridades estadounidenses. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/presion-politica-calificar-crimen-organizado-terrorista-americo 
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Se reúne Gobernadora con organismos de atención de 

migrantes en Washington 

Como parte de su gira realizada en los Estados Unidos, la gobernadora María Eugenia Campos Galván, 

sostuvo un encuentro con organismos e instituciones de atención a personas migrantes en aquella 

nación. De acuerdo a la información generada, sostuvo una reunión con organizaciones como Emerson 

Collective, que fue fundada y dirigida por Laurence Powell, viuda del empresario Steve Jobs, que 

desarrolla soluciones en materia migratoria, medio ambiente y salud. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-reune-gobernadora-con-organismos-de-atencion-de-migrantes-

en-washington-9593030.html 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-reune-gobernadora-con-organismos-de-atencion-de-migrantes-en-washington-9593030.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-reune-gobernadora-con-organismos-de-atencion-de-migrantes-en-washington-9593030.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 

 

REGIONALES  

 

Balean taller mecánico en Tonalá y enfrentan a policías 

 

Varios sujetos armados llegaron a bordo de dos vehículos y dispararon en contra de trabajadores y 

clientes de un taller mecánico en la Colonia Las Tinajitas, en Tonalá; uno de los empistolados fue 

abatido luego de que se enfrentó a balazos con policías del Municipio. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/balean-taller-mecanico-en-

tonala-y-enfrentan-a-policias/ar2550376 
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Cae en Tacuichamona, Culiacán, "Lupe" Tapia, presunto 

operador del Cartel de Sinaloa 

Este jueves 09 de febrero, en la sindicatura de Tacuichamona, pertenenciente a Culiacán, en Sinaloa, 

mediante un operativo federal se procedió con la detención de Guadalupe Tapia, presunto operador 

del Cartel de Sinaloa y "El Mayo" Zambada.  

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/policiaca/Cae-en-Tacuichamona-Culiacan-Lupe-Tapia-presunto-operador-del-Cartel-de-

Sinaloa-20230209-0024.html 
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SECRETARIO LUIS CRESENCIO SANDOVAL; CENTRO DE ACOPIO EN LA BASE AÉREA MILITAR NO.1 EN SANTA LUCÍA, PARA 

ENVIAR A TURQUIA 

 

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, anunció que el gobierno federal instalará un centro de acopio en la 

Base Aérea Militar No.1 en Santa Lucía, Estado de México; los víveres se enviarán a Turquía y Siria, países afectados tras el sismo de 7.8 

registrado el pasado lunes. Si hay ciudadanos que quieran participar en proporcionar algunos alimentos, ahí los estaremos recibiendo. Será el 

único centro que se establecerá para poder recibir esas donaciones. Los productos que se recomienda donar son frijoles, conservas de verduras, 

arroz, atún, sardinas, garbanzo y ropa térmica. 

 

SENADO; AVALA PROCEDIMIENTO PARA ELEGIR A MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES DEL TEPJF 

 

El pleno del Senado de la República aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva que determina el procedimiento para el análisis y dictamen de las 

propuestas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para ocupar el cargo de magistradas y magistrados de Salas Regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. Se establece que, para el análisis de las ternas de los candidatos y las candidatas a ocupar los 

cinco cargos de magistrados de las Salas Regionales, la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, elaborará un 

dictamen que se refiera al cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales de los candidatos propuestos, mismo que deberá emitir dentro 

de los próximos 10 días. Para verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales, la Junta Directiva de la Comisión de Justicia 

definirá la metodología y el procedimiento de análisis aplicables, y deberá contemplar las comparecencias de los candidatos que se celebran en 

grupos de cinco personas los días 21, 22 y 23 de febrero. Una vez aprobado el dictamen en cuestión, dentro de las 24 horas siguientes, la 

Comisión de Justicia lo remitirá a la Mesa Directiva del Senado, quien deberá integrarlo en el orden del día del Pleno del Senado de la República 

para su trámite. El acuerdo de la Mesa Directiva establece que el dictamen que resuelva sobre la cobertura de los requisitos para ocupar el cargo 

será sometido a la consideración del pleno en los términos reglamentarios y resuelto en votación nominal. En caso de que resulte aprobado el 

dictamen, se realizará la elección a través de votación por cédula de las ternas recibidas, de conformidad con el reglamento del Senado. En la 

votación de las ternas de las personas candidatas, deberá reunirse el voto aprobatorio de las dos terceras partes de los miembros presentes. La 

protesta constitucional de las personas electas se realizará en la sesión que acuerde la Mesa Directiva y en caso de que ninguna de las personas 

de cualquiera de las ternas obtenga la mayoría calificada, la Cámara de Senadores lo notificará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

para que presente una nueva terna que se desahogará conforme al procedimiento previsto en el presente acuerdo y se votará a más tardar 

dentro de los 10 días hábiles siguientes a la recepción de la misma. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; PROPONE AL LOPEZ OBRADOR DIALOGAR SOBRE SEGURIDAD  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, propuso al Ejecutivo Federal dialogar sobre seguridad porque consideró que 

los pleitos no dan para generar empleos, tener mejores sistemas de educación y salud, pacificar al país con un adecuado tratamiento al crimen 

organizado. Yo le pido al presidente López Obrador, le exijo, porque es un derecho, que dialoguemos sobre la violencia. Ahí no hay prebendas 

para nadie, al contrario, hay beneficios para todos, sobre la violencia. Cómo atacar la violencia y cómo poder bajar los índices delictivos del país. 

El legislaodr Creel Miranda sugirió que las reuniones sean transparentes, en presencia de los medios de comunicación, también con los 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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integrantes del gabinete presidencial y la representación de las fuerzas políticas del país. Lo anterior, ante la respuesta que dio el Ejecutivo 

Federal a la propuesta de diálogo en el Teatro de la República. Yo le aseguro, en primer lugar, que su investidura se va a respetar, en segundo 

lugar, que será un diálogo productivo y, en tercer lugar, que vamos a encontrar coincidencias dentro de las enormes diferencias que tenemos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ACUERDAN EN JUCOPO QUE LA POLÍTICA SEA EL INSTRUMENTO PARA DIRIMIR POSIBLES 

DESENCUENTROS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

señaló que por el bien y la estabilidad de la Cámara de Diputados, se acordó con la Mesa Directiva que se privilegiará el diálogo, garantizando 

la unidad, respeto a la pluralidad y una actuación apegada a los ordenamientos que rigen la función legislativa. Tenemos que garantizar que se 

preserve la unidad de la Cámara de Diputados respetando las diferencias, los puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene, o en lo 

individual diputadas y diputados, sin limitar el derecho que ninguno de los grupos y las diputadas y los diputados tienen, pero velando por que 

prevalezca la unidad en la diferencia en la Cámara de Diputados. Informó que después de escuchar lo expuesto por el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, se llegó a un acuerdo entre los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios en San Lázaro. Hicimos una 

revisión cronológica de lo sucedido en el marco de lo que establece la Ley Orgánica del Congreso General y lo que corresponde a las sesiones 

del Congreso General, las atribuciones de la Mesa Directiva y la coordinación que debe de existir con las fuerzas armadas a t ravés de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. El acuerdo, contempla la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva y la Jucopo, además se 

antepondrá la supremacía de la práctica parlamentaria, sin alejarse del marco jurídico que regula la vida interna y la organización de la Cámara 

de Diputados. Se va a privilegiar la política como un instrumento para dirimir posibles desencuentros que se presentan en la práctica cotidiana, 

en la tarea legislativa y de construcción de consensos. El Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, desistieron de iniciar 

procedimiento contra la posición del presidente de la Mesa Directiva.  

 

DIPUTADA NOEMÍ BERENICE LUNA; LA CAMARA DE DIPUTADOS APROBÓ DICTAMEN QUE EXPIDE LA LEY DE PROTECCIÓN DEL 

ESPACIO AÉREO MEXICANO 

 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dio a conocer que la Cámara de Diputados 

aprobó en lo general, con 263 votos a favor, 26 en contra y 195 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo 

Mexicano, cuyo objetivo es establecer y regular las medidas, acciones y procedimientos para preservar la seguridad y la soberanía e 

independencia nacionales del espacio aéreo mexicano. En lo particular, se emitieron 261 votos a favor, 26 en contra y 198 abstenciones, en 

términos del dictamen. Las reservas fueron promovidas por diputadas y diputados del PAN, PT, MC y PRD. Se remitió al Senado de la República 

para sus efectos constitucionales. El dictamen señala que el Ejecutivo Federal garantizará la soberanía de la nación sobre el espacio aéreo 

mexicano por medio de la vigilancia y protección coordinada que sobre éste realizan las distintas dependencias y entidades de la Administración 

Pública Federal. Indica que la Secretaría de la Defensa Nacional coordinará la participación de las autoridades para que coadyuven en la 

vigilancia y protección del espacio aéreo mexicano, en el ámbito que compete a la seguridad nacional. El Centro Nacional de Vigilancia y 

Protección del Espacio Aéreo actuará conforme a sus atribuciones al observar alguna de las maniobras de vuelo que se señalan, como es: no 

activar su código transponder o apagarlo durante el vuelo, cambiar de ruta sin motivo aparente, no establecer comunicación con los servicios de 

control de tránsito aéreo previstos por la autoridad aeronáutica o con el Centro. Además, por no contar con información de plan de vuelo, registrar 

cambios erráticos de velocidad, altura, rumbo o realizar maniobras inusuales, sobrevolar una zona restringida, prohibida, peligrosa, de vigilancia 

y protección del espacio aéreo mexicano y de identificación de defensa aérea, y cuando una aeronave se encuentre en situación de emergencia. 

Con el documento se constituye el Sistema de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo Mexicano, el cual tiene por objeto la coordinación entre 

las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal que lo integran, para inhibir y contrarrestar las operaciones aéreas ilícitas que 

atenten contra la seguridad nacional. Ese Sistema lo integrarán: Secretaría de la Defensa Nacional, quien coordinará el Sistema-la Comandancia 

de la Fuerza Aérea Mexicana y la Comandancia del Centro Nacional para la Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo; Secretaría de Marina- 

Dirección del Centro de Mando y Control de la Armada de México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; JUCOPO RECIBE A CONSEJEROS DEL INE PARA ANALIZAR REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, confirmó que integrantes de la Jucopo en el Senado sostuvieron una 

reunión con consejeros del Instituto Nacional Electoral, donde abordaron la minuta en materia electoral que está pendiente. Ellos quieren expresar 

a un órgano legislativo sus preocupaciones y nosotros tenemos que escucharlos, como a todos los ciudadanos. Dijo que el Senado de la 
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República siempre ha actuado como un órgano de interlocución y de buena fe, en el que se escuchan todas las voces, pues esa es nuestra 

obligación. Refirió que el presidente del Instituto, Lorenzo Córdova, solicitó el encuentro con los coordinadores de todos los grupos 

parlamentarios que integran ese órgano de gobierno para comentar a las y los senadores una serie de preocupaciones sobre la reforma electoral. 

Monreal Ávila agregó que fue una reunión plural y participaron todos ellos, así como a los presidentes de las comisiones encargadas de 

dictaminar la minuta que envió la Cámara de Diputados. Además, adelantó que hoy también sostendrá un encuentro con diversos colectivos que 

se han expresado en esta materia. Lo que se busca, es establecer un diálogo franco, pues no debemos nunca cerrar las puertas, en cualquier 

momento procesal, para escuchar los puntos de vista de órganos autónomos, de integrantes de otras fuerzas políticas o de integrantes de la 

sociedad civil. Esa es nuestra obligación. Señalo que además de los coordinadores de los Grupos Parlamentarios, se convocó a la reunión a la 

presidenta de la Comisión de Gobernación, Mónica Fernández Balboa; así como a los presidentes de la Comisión de Estudios Legislativos 

Segunda, Rafael Espino de la Peña, y de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar. Subrayó que desde hace varios años ha insistido 

en una reforma al Poder Judicial, pues hay un déficit de justicia. Desde hace varios años he creído que al Poder Judicial Federal le urge una 

reforma judicial integral fuerte. Dijo que cuando se abordó la reforma constitucional insistió en que se abordaran temas sobre el Consejo de la 

Judicatura Federal, la Defensoría de Oficio, y respecto al nombramiento de jueces y magistrados, a las funciones del órgano constitucional. No 

para restarles ninguna fuerza, sino para organizar debidamente al Poder Judicial. Agregó que la justicia local es una asignatura pendiente, pero 

tampoco se escapa la justicia federal. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; REITERA SU COMPROMISO CON LA UAS Y RESPETO A SU AUTONOMÍA 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya realizo diversas actividades junto con el rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña 

Molina, ocasión que aprovechó para reiterar su incondicional apoyo a esta máxima casa de estudios, de la cual fue también rector, y que ahora 

en su etapa como gobernador de Sinaloa, afirmó que respetará su autonomía por encima de cualquier circunstancia. Tengo un gran compromiso 

ahora que soy gobernador: no dejar de apoyar a la Universidad, la voy a apoyar siempre, por encima de runrunes, que qué pensará, a la mejor 

ya quiere quitar esto. Yo voy a respetar la autonomía de la Universidad en todo momento, voy a apoyar al rector Madueña, lo estoy apoyando 

como nunca, no hay otro gobernador en el año que llevo que haya apoyado a la Universidad como la hemos apoyado nosotros. Recordó que 

hace unos meses, el año pasado, la apoyó para resolver un problema que la colocaba dentro de las universidades en crisis, y además actualmente 

la ayuda para solventar un crédito fiscal que contrajo con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a causa de la omisión de pasadas 

administraciones universitarias en el pago de las retenciones del ISR. El mandatario estatal estuvo acompañado por el secretario de Salud, 

Cuitláhuac González Galindo, para develar la placa de su nuevo nombre, que ahora será conocida como Centro de Investigación y Docencia 

en Ciencias de Salud Dr. Rafael Valdez Aguilar, en homenaje a su fundador, el propio doctor Valdez, quien agradeció esta distinción que otorgó 

el Consejo Universitario de la UAS. El gobernador Ruben Rocha y el rector Jesus Madueña, también develaron el nombre de la Unidad de 

Anatomía y Patología “Dr. Bartolo López Quintero”, en homenaje póstumo también a su creador, quien falleció en el 2021 a causa del COVID-

19, honor que agradeció su señora viuda, la doctora Isabel Peñuelas Fonseca. El gobernador del estado fue invitado por el rector de la UAS 

para atestiguar el acto académico de fin de cursos de especialidades médicas en su 39 generación, que llevó el nombre de la doctora Marisol 

Montoya Moreno, como madrina de generación de los 34 egresados, que fueron 21 especialidades, ocho subespecialidades, uno de alta 

especialidad y cuatro en la Licenciatura en Optometría, una de ellas precisamente la hija del rector, la joven Sofía Esmeralda Madueña Angulo, 

quien recibió su diploma de manos del gobernador Rocha, en compañía de sus padres, el rector, y la maestra Sofía Angulo de Madueña, 

directora de la Unidad de Bienestar Universitario. 

 

PEDRO ZENTENO; ISSSTE CONSTRUYE CLÍNICA CON ESPECIALIDADES Y QUIRÓFANO EN LOS CABOS, BAJA CALIFORNIA SUR 

 

El director general Pedro Zenteno Santaella, informó que en beneficio de 40 mil derechohabientes, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 

de los Trabajadores del Estado (Issste) construye una Clínica de Medicina Familiar con Especialidades y Quirófano (CMFEQ) en Los Cabos, 

Baja California Sur. El director general Pedro Zenteno, señalo que las obras van a costar 509 millones de pesos; ya se dio un adelanto importante 

a la empresa, de 175 mdp. Los recursos son propios y alcanzan cuando se administran bien, con honradez y trasparencia. Son siete mil 744 

metros cuadrados de terreno, de los cuales ocho mil 104 están destinados a construcción; incluyen 21 consultorios, áreas de hospitalización con 

capacidad de 20 camas censables para adultos y menores, laboratorio, módulo resolutivo de hemodinamia, medicina continua, diálisis, 

hemodiálisis, quirófano, farmacia, área administrativa, imagenología, cocina, lavandería y 133 cajones de estacionamiento. Todo, enfocado a 

que los derechohabientes reciban servicios de salud con calidad e instalaciones dignas. Recordó que se trata de un proyecto denominado “llave 

en mano”, donde la empresa hace la obra civil y entrega la clínica totalmente equipada, para que esto se pueda agilizar de manera muy 

importante, aumente el número de servicios y, por lo tanto, el número de médicos, enfermeros y personal operativo. Destacó la importancia de 

que la clínica cuente con un módulo resolutivo de hemodinamia, (estudios del corazón) que en la región no existe, pues los pacientes que 

necesitan realizarse análisis tienen que trasladarse hasta La Paz, hacer un recorrido de más de 175 kilómetros. El director general resaltó que la 

CMFEQ de Los Cabos se entregará terminada y funcionando. Reforzará el servicio de salud en la región, pues la CMF actual cuenta con sólo 
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cuatro camas censables, insuficientes para atender a pacientes, quienes contarán con atención de especialidades, cirugías y servicio de 

laboratorio, sin que tengan que trasladarse a otros hospitales. Hay que entender que las soluciones son radicales, sobre todo cuando las clínicas 

están rebasadas, por eso la necesidad de edificar una clínica nueva y no hacer parches. Nuestro objetivo es garantizar el derecho humano a la 

salud. Desde su llegada al Issste la línea marcada por el presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido mejorar el servicio y es en lo que 

está enfocado. Pedro Zenteno indicó que, además de la clínica en Los Cabos, se edifica otra con las mismas características en Chiapas: 

Después de 25 años que no se construía un solo hospital regional en el Issste, ahora se están haciendo tres: Guerrero, Jalisco y Coahuila, y uno 

general en Tamaulipas, que estarán funcionando al cien por ciento el primer trimestre de 2024.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; TERREMOTO EN TURQUIA: ENTRE LOS HERIDOS Y FALLECIDOS NO SE HA IDENTIFICADO A 

MEXICANOS HASTA EL MOMENTO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, dio parte de lo ocurrido en los fuertes terremotos del pasado lunes en Turquia 

donde ya superan los 12.000 muertos. Marcelo Ebrard detalló que en la ciudad de Adıyaman localizaron tres cuerpos sin vida. Participan por 

parte del equipo mexicano personal de las secretarías de la Defensa Nacional, de Marina y de Relaciones Exteriores, así como integrantes de la 

Cruz Roja Mexicana. Entre los heridos y fallecidos no se ha identificado a mexicanos hasta el momento. Solo una persona ha solicitado apoyo 

para regresar al país. Ya estamos en el lugar, vamos a ver qué encontramos y vamos a hacer un reporte diario por instrucciones del presidente. 

El director general para Europa en la Secretaría de Relaciones Exteriores, Bernardo Aguilar, informó que se está trabajando en diversos puntos 

de la ciudad. Todos los equipos están trabajando de manera intensiva; la ciudad está prácticamente colapsada, hay cientos de edificios que 

lamentablemente han caído y un gran porcentaje de los que están en pie, están dañados, entonces la ayuda humanitaria y de rescate que está 

prestando México es muy importante. 

 

SENADOR MANUEL VELASCO; APROBACIÓN DE INICIATIVA PARA QUE SE ENSEÑE A NIÑAS, NIÑOS Y JÓVENES EN LAS 

ESCUELAS EL VALOR PLURICULTURAL DE MÉXICO 

 

El coordinador de la Bancada del Partido Verde en la Cámara Alta, Manuel Velasco Coello, declaró que fue un día muy importante para el 

Senado de la República, porque aprobaron la propuesta que se hizo para reformar la Ley General de Educación y lograr que todos los planes y 

programas educativos enseñen a los niños y a los jóvenes mexicanos el valor que tiene la composición pluricultural de nuestra Nación. Refirió 

que esta aprobación hace justicia a los pueblos y comunidades indígenas, como raíces vivas de la cultura mexicana, porque el valor de nuestra 

pluralidad cultural no está en las monografías ni en los libros de historia, se encuentra en cada hablante de las 68 lenguas indígenas que tenemos 

en México. Aseguró que la diversidad cultural se encuentra en cada uno de los pueblos y comunidades indígenas de nuestro país, en mujeres y 

hombres que al preservar sus culturas milenarias enriquecen la identidad como sociedad y como Nación. Reconoció la valiosa aportación de 

senadoras y senadores, integrantes de las comisiones de Educación y de Estudios Legislativos, pues incluyeron, enriqueciendo esta propuesta, 

a los pueblos afromexicanos, a los migrantes y jornaleros. Explicó que la pluriculturalidad nos fortalece como nación, facilita el diálogo, tiende 

puentes, nos hermana y da identidad, por lo que es importante promoverla en las nuevas generaciones. Dijo que  aunque  ha  conquistado 

terreno y ganado reconocimiento en las leyes, también se debe reconocer que siguen prevaleciendo barreras interétnicas que dividen y cancelan 

toda posibilidad  de comunicación y entendimiento entre las diversas culturas. En la medida en que seamos capaces de derribar estas barreras 

interétnicas, la transformación social y el cambio democrático en nuestro país avanzará no como un anhelo, sino como una realidad.  Esta 

iniciativa es un esfuerzo por abrazar a todas las culturas y acercarlas a las nuevas generaciones para generar concordia, unidad y hermandad, 

a través de la educación. Cabe destacar que esta propuesta fue presentada por el senador Velasco Coello el 15 de diciembre de 2020 con 

proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 30 de la Ley General de Educación. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PRESENTA DENUNCIA COMPLEMENTARIA POR “CASA GRIS” 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, presentó una denuncia complementaria ante 

la Securities and Exchange Commission de Estados Unidos para que se investigue el probable conflicto de interés relacionado con la “Casa 

Gris”. Esta denuncia es complementaria a la presentada por la legisladora en febrero del año pasado, en la que denunció que e l hijo del Presidente 

de la República vivió en una lujosa casa en Houston, cuyo dueño era un alto ejecutivo de Baker Hughes, empresa que recibió contratos millonarios 

de Pemex Internacional. La semana pasada, Mexicanos Contra la Corrupción presentó una investigación en la que se confirma que José Ramón, 

hijo del Presidente y su familia ocuparon la casa de Houston, justo el día en que la paraestatal le entregó un contrato a esta empresa. Siempre 

lo negaron y ahora hay pruebas. Es claro el conflicto de interés. Tras recordar que hace unos días se cumplió un año de impunidad con el conflicto 
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de interés de la famosa “Casa Gris”, Gálvez Ruiz indicó que seguirá presentando las denuncias necesarias porque el gobierno le apuesta al 

olvido.  

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; INCONSTITUCIONAL QUE LA SEDENA COORDINE EL ESPACIO AÉREO MEXICANO 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez del Grupo Parlamentario de MC, rechazó las modificaciones para que la vigilancia del espacio aéreo mexicano 

sea coordinada por la Secretaría de la Defensa Nacional, limitando las funciones civiles de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes. Dijo que se trata de una propuesta inconstitucional que contraviene el artículo 129 de la Constitución. Su implementación invadiría 

competencias, generando problemas de coordinación que podrían derivar en accidentes aéreos. La bancada aseguró que los cambios realizados 

sin ningún rigor técnico merman la certidumbre a la industria que genera 3.5 del PIB anualmente y suponen un riesgo para las y los usuarios. No 

existe justificación para separar o centralizar las funciones aeronáuticas que actualmente se regulan en la Ley de Aviación Civil. Por el contrario, 

la modificación afectaría la vigilancia y la regulación de sanciones al ampliar este rubro de seguridad nacional, lo que abre las puertas de la 

discrecionalidad. La propuesta también carece de un enfoque de protección de derechos humanos con estas nuevas medidas, pues propone 

emplear elementos de la Guardia Nacional, pese a las reiteradas denuncias recibidas por el uso desmedido de la fuerza. Agregó que se necesita 

trabajar por una política aeronáutica de Estado que atienda las necesidades del sector, perfeccionar su marco normativo, desarrollar 

infraestructura y tecnología para garantizar la seguridad de las personas usuarias. En la Bancada Naranja vamos a seguir evidenciando la 

embestida al sector aeronáutico, que fue ignorado y cuyo personal verá una afectación en sus derechos laborales. Contrario a la militarización 

que aprueba el régimen, el sector merece una atención urgente para mejorar y ampliar su personal técnico con la finalidad de garantizar la 

seguridad del espacio aéreo. 

 

ALEJANDRO MORENO Y OSORIO CHONG; SE REUNIERON PARA BUSCAR UN MEJOR ENTENDIMIENTO EN LAS DINÁMICAS DEL 

PARTIDO.  

 

El Presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cardenas y el senador Miguel Angel Osorio Chong se reunieron luego de meses de dimes 

y diretes, para limar asperezas al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno 

Cárdenas, compartió que se reunió con el coordinador del tricolor en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio Chong. El exgobernador 

de Campeche anunció que dio inicio una reunión bilateral con el exmandatario de Hidalgo, luego de que ésta había sido rechazada, en primer 

lugar, por el senador. Más tarde nos reuniremos con los integrantes de la bancada. Previo a su encuentro, Osorio Chong detalló que despues 

de la reunión será el momento en que llegarán a las instalaciones del PRI el resto de los integrantes de la bancada en la Cámara Alta; sin 

embargo, puntualizó que decidió asistir al encuentro con Moreno Cárdenas para buscar un mejor entendimiento en las dinámicas del partido. 

Explicó que su reunión no es algo que tenga que ver directamente con el partido en su interior, sino, más bien, con que las bancadas tanto del 

Senado de la República como de la Cámara de Diputados tengan mayor coordinación en las dinámicas parlamentarias. No es un tema que se 

tenga que ver con el partido, es un tema del grupo parlamentario en el Senado y como les he comentado, reitero, aquí vengo a ver un 

entendimiento que se pueda dar en el tema legislativo, una mayor coordinación que creo que es importante rescatar. Finalmente, detalló que no 

ha tenido comunicación con Moreno Cárdenas, aparte de los oficios que ambos se mandaron, por lo que expresó que a su salida comentaría el 

resultado de la reunión.  

 

COMISION DE JUSTICIA DEL PRI; NO HA LUGAR QUEJA POR PRETENDER “ALITO” QUEDARSE HASTA 2024 EN LA DIRIGENCIA; 

SE TURNA AL TRIBUNAL ELECTORAL 

 

La Comisión Nacional de Justicia Partidista del PRI ignoró por completo las quejas presentadas por militantes en contra del llamado “agandalle” 

de Alejandro Moreno Cárdenas para quedarse hasta 2024 en la presidencia nacional del partido. En ningún momento realizó diligencia alguna 

para el desahogo y resolución del juicio para la protección de los derechos partidarios del militante. Dulce María Sauri, militante que se 

inconformó con la instancia interna del PRI, señalo que de cara a la evidente omisión, recurrió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, el cual abrió el expediente, y será responsabilidad del magistrado Indafer Infante y ordenó a la Comisión Nacional atender de 

inmediato el tema. Dulce María Sauri Riancho promueve, juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano. 
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MARCOS AGUILAR VEGA; EL INE ES Y SERÁ EL MOTOR DEL CAMBIO DEMOCRÁTICO EN MÉXICO 

 

Marcos Aguilar Vega, vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, aseguró que el pueblo es y será el motor del cambio democrático en 

México, y sus instituciones como el INE son producto de esa manifestación ciudadana de aspirar a la democracia como un derecho fundamental. 

Lo afirmó Aguilar Vega, como respuesta a las críticas vertidas desde el Poder Ejecutivo en contra del INE. El organismo electoral ha dado 

certeza antes, durante y después de los procesos electorales, ha generado gobernabilidad y confianza. Aseguró que, para el presidente, en su 

lucha por la permanencia de Morena en el poder, se vale de todo, como utilizar la descalificación y la crítica desmesurada, pero sobre todo, la 

contradicción pues Andrés Manuel López Obrador olvida que las ocurrencias presidenciales, las políticas populistas y proteccionistas cuestan 

mucho más a los mexicanos. Finalmente, el portavoz de Acción Nacional insistió en que nuestro instituto electoral, desde su creación, ha 

generado la posibilidad de tener elecciones verdaderas, confiables e hizo posible la alternancia pacífica de los partidos en el poder y, ahora lo 

que se pretende desde el gobierno, es la permanencia de este mal gobierno, autoritario, con prácticas que apuntan al pasado. 

 

TURQUIA; YA SON MÁS DE 12,000 LOS MUERTOS POR LOS TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

 

El número de muertos por los fuertes terremotos del lunes superan ya los 12.000, de los cuales 9.057 se produjeron en Turquía y 2.992 en Siria, 

mientras continúan las tareas de rescate para encontrar supervivientes entre los escombros. En los dos países afectados por estos terremotos 

se contabilizan también más de 58.000 heridos, muchos con fracturas y lesiones de gravedad. 
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Quién iba decir que la presencia de una escolta militar que rindió honores a la bandera, durante 

apertura del actual periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo -miércoles primero de este 

mes-, 8 días después, propiciaría “sana cercanía”, entre presidentes en dos órganos de gobierno en 

San Lázaro: mesa directiva y Junta de Coordinación Política. 

Entre Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco, distantes en militancia ideológica, pero 

cercanos, en responsabilidad que ambos tienen, en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66. 

Aquel día primero en mes del amor y amistad, legislador del PAN, declaró apertura de sesiones 

ordinarias, las cuales, clausuran el mero día del Niño, 30 de abril siguiente. 

Cuando otro legislador, de Morena, jefe del grupo mayor, y su bancada, protestaron airadamente, 

por negativa del presidente de la sesión en Congreso General, Creel, en permitir que para aquella 

ceremonia cívica, entren a salón de sesiones, escolta militar, por portar fusiles. 

Con fundamento en el Reglamento y Ley Orgánica, el presidente de la sesión de apertura de ambas 

Cámaras, para el segundo periodo de sesiones en el segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, no 

permitió que ingresaran militares, al recinto, pero ya estaban con arma en mano, dentro de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COORDINADORES PARLAMENTARIOS, PACTAN UNIDAD EN CÁMARA DE DIPUTADOS; IGNACIO 

MIER Y SANTIAGO CREEL, ABRAZO DE ACATEMPAN 
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Diputados del bloque oficial, entre ellos, Leonel Godoy Rangel y Gerardo Fernández Noroña, 

exigieron renuncia de Santiago Creel, por no permitir ingreso de militares con fusil en mano, para 

rendir honores a la bandera, dentro del salón de sesiones. 

Del primero de este mes, para ayer; y luego del cursillo en derecho constitucional que ofrecieron 

domingo pasado, en el emblemático recinto del Teatro de la República, en ciudad de Querétaro -

pasado domingo-, el presidente de los diputados, Santiago Creel y presidenta de la Corte, Norma 

Lucía Piña Hernández -con motivo del 106 aniversario de nuestra Ley de leyes-, el ambiente político 

entre Los Tres Poderes de la Unión, se polarizó. 

Máxime, cando la presidenta en Poder Judicial, no se levantó de su lugar -casi a la orilla-, que le 

designaron organizadores de Presidencia, cuando entró a ese legendario recinto, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, protocolo palaciego, anotamos en este espacio, que no obliga, lo 

que consideraron obligatorio los organizadores. 

Empero, institucional, respetuosa, una dama entre los políticos en esa ceremonia constitucional, la 

ministro, se levantó de su lugar, cuando rindieron honores a la investidura presidencial. 

Diálogo para no incurrir en el autoritarismo y respeto a la independencia del Poder Judicial, que 

expresaron el diputado Creel y la ministro Piña, incomodaron a los hombres del poder, quienes 

lapidaron desde ese día hasta antier, al presidente de la Cámara de Diputados y presidenta de la 

Corte, por mantener ese posicionamiento durante una ceremonia, hay que decirlo, republicana. 

Por cuatro días, esa confrontación se hizo más fuerte, hasta que, antier, en conferencia de prensa 

que ofreció Creel Miranda, de plano, dejó en claro que mientras él sea presidente en mesa directiva, 

a la Cámara de Diputados, se le va a respetar. 

Ayer, por segunda ocasión -inicios del pasado periodo ordinario de sesiones, luego que Creel asumió 

su actual encargo ante el pleno, se confrontaron-, Creel y Mier, dirimieron diferencias, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

desencuentros, bravatas y descalificaciones; pactaron armonizar quehacer legislativo, entre las 

presidencias que ambos presiden, mesa directiva y Junta de Coordinación Política. 

Finales de septiembre pasado, quién lo iba decir, también el motivo de las discrepancias que 

tuvieron los diputados Creel y Mier, fue por consulta ciudadana, para coadyuvancia entre Ejército 

Mexicano y Guardia Nacional, para ofrecer paz y seguridad pública al país, cual ofreció en campaña, 

Andrés Manuel López Obrador, quien hace más de cuatro meses, así lo promovía. 

Luego de bravatas del bloque oficial contra el presidente de los diputados, finalmente, pactan una 

vez más, civilidad entre ellos y órganos que presiden. 

En el último domingo de septiembre pasado y miércoles siguiente, últimos días de ese mes, se 

agudizó confrontación entre ambos. En sesión de JCP, se dieron la paz y posteriormente, ofrecieron 

conferencia de prensa, en la cual, se dieron la mano y como cuates, dirían los adolescentes, 

acordaron trabajar en armonía, desde mesa directiva y JCP. 

Empero, diferencias emergerían el primero de este mes, en sesión de apertura del Congreso de la 

Unión, por aquellos motivos que citamos líneas arriba.  

Nuevamente, ayer, coordinadores parlamentarios, impulsan pacto de civilidad entre Santiago Creel 

e Ignacio Mier y logran el abrazo de Acatempan, cual bien puntualizó presidente de los diputados, 

cuando alistaba con el presidente en JCP, informar a medios, resultado al que llegaron, tras 

episodios en el vestíbulo del salón de sesiones en San Lázaro y discurso constitucional, en 

emblemático Teatro de la República, de Querétaro. 

Al salir de la tercera reunión de JCP en esta semana (antier, una; ayer, dos; la primera entre jefes de 

bancada y tercera, luego de mediodía, con Creel), ambos diputados, ofrecieron conferencia de 

prensa, de apenas 12 minutos aproximadamente. 

Preámbulo del acuerdo al que llegaron, lo explicó el diputado Mier, quien refirió hechos del primero 

de este mes en vestíbulo de San Lázaro, en el marco de lo que establece Ley Orgánica del Congreso 
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General, atribuciones que corresponden a mesa directiva y coordinación que debe de existir con las 

Fuerzas Armadas, a través de la Defensa Nacional. 

Tras puntualizar que escucharon la exposición de Creel, los coordinadores, acordaron: 

-“Garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, respetando las diferencias, los 

puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene; o en lo individual, diputadas y diputados, sin 

limitar el derecho, ¡a ninguno!, que las diputadas y diputados tienen, pero velando porque 

prevalezca la unidad en la diferencia en la Cámara de Diputados”. 

-“Segundo, que se confirma la coordinación que debe existir entre la mesa directiva y la Junta de 

Coordinación Política”. 

-“Tercero, que vamos a darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarnos del marco 

jurídico que regula la vida interna y la organización en la Cámara de Diputados”. 

-“Y, finalmente, que vamos a privilegiar la política, como un instrumento para dirimir posibles 

desencuentros que se presentan en la práctica cotidiana, en la tarea legislativa y de construcción de 

consensos. Esos son los acuerdos, específicamente”. 

Ignacio Mier, no omitió resaltar, lo que se esperaba, en un signo de “unidad, en la diferencia”: 

PT-Verde, desistieron de iniciar algún procedimiento que no fuera el del acuerdo y conciliación, “a 

través de las discusiones, desde luego, que tuvimos con el presidente en mesa directiva”. 

-“Y confirmamos que por el bien de la Cámara y por el bien de la estabilidad, vamos a fortalecer los 

trabajos en conferencia, tanto de la mesa directiva, como de la Junta de Coordinación Política y los 

mecanismos de coordinación y de comunicación que hemos tenido”. 

O sea, hay que decirlo, retiran su moción de que renuncie Creel, a la mesa directiva. 

La réplica, inmediata, de parte del destinatario: 
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-“A esto yo le llamaría o más bien le llamo, un Acatempan Legislativo, parlamentario”, dijo Creel. 

-“Obviamente, en el curso de los trabajos, se dan diferencias y desencuentros; afortunadamente, 

hemos podido llegar a un buen entendimiento, cosa que yo agradezco al presidente de la Junta de 

Coordinación Política y a los integrantes coordinadores”. 

-“Y, ¡por supuesto!, de todo esto hemos convenido un protocolo de actuación, justamente, 

ratificando lo que dice el presidente Mier, que nos permita conciliar el orden parlamentario y el 

orden castrense, de tal manera que se fije un protocolo convenido que respete la práctica 

parlamentaria y que respete los órdenes tanto parlamentarios como el castrense”. 

-“Entonces, vamos a trabajar en ello, ¡por supuesto!, vamos a hacer una consulta con la secretaría 

de la Defensa y, bueno, pues con esto creo que podemos darle solución y qué bueno que pudo darse 

este encuentro”, agregó. 

Civilidad, conciliación, cuando Santiago Creel, tomó la iniciativa: 

-“Agradezco y, ¡por supuesto!, habrá el abrazo de Acatempan legislativo”. 

Al instante, extendió su mano derecha a Mier, quien, de manera innata, él y su oferente, 

completaron instintivo abrazo, el primero. 

Enseguida, ambos, dieron unos pasos adelante, desde el pódium de conferencias en JCP. 

Cual cortesía obliga, Ignacio Mier, ofreció el segundo abrazo de Acatempan, instinto al que 

respondió su interlocutor. 

De esa manera, reinició “unidad en la diferencia”, entre presidentes en dos órganos de gobierno en 

Cámara de Diputados, y sus respectivos grupos parlamentarios, la mesa directiva, a cargo de 

Santiago Creel Miranda y Junta de Coordinación Política, que preside Ignacio Mier. 

Civilidad, oficio político, que pactaron en la tercera sesión que realizó JCP en menos de 48 horas. 
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¡Enhorabuena! 

EN EL CHACALEO 

Layda Sansores San Román, es quien tiene que aclarar el asunto que se conoció a través de videos, 

donde ex funcionarios del gobierno que hoy preside controversial gobernadora, le ofrecen dinero 

para su campaña. Sin ambages, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, exige que el Fiscal de ese 

estado, Renato Sales Heredia, inicie la averiguación. “Se vería muy mal el gobierno de Layda y la 

Procuraduría de Renato, no investigar eso, tiene que investigarlo”, observó coordinador 

parlamentario del PRI… Reiteramos advertencia a nuestros actores políticos en este país, “del 

Presidente para abajo”: “¡nunca!, digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!” 

o “¡los ahogan!”, cual caso que revivieron a polémica gobernadora, quien se distingue por 

escandaloso estilo personal de gobernar esa entidad, más que por logros en su gobierno… ¡Qué 

lástima!, hablan de corrupción y fueron protagonistas de este flagelo… O lo que es igual: con la vara 

que mides… Ayer, la bancada que preside ex gobernador de Coahuila, exigió al gobierno federal, 

cumpla acuerdos y acciones del Programa Contra la Inflación y Carestía, y posponer incrementos al 

gas doméstico, tarifas eléctricas y cuotas de peaje en carreteras del país. Ponderan necesidad de 

ello, ante altos índices de inflación que reportó en enero, Inegi… Durante ceremonia cívica con 

motivo de la gesta heroica que se conoce cual Marcha de la Lealtad, se observó civilidad y respeto 

a investidura en presidentes del Poder Legislativo y para la ministro presidenta del Poder Judicial… 

El primer orador, director del Heroico Colegio Militar, general, Jorge Antonio Maldonado Guevara, 

con precisión castrense, cumple protocolo y, en orden institucional, que no jerárquico, saluda, 

refiere, en el inicio de su mensaje-semblanza, al Presidente y su esposa; luego al diputado Santiago 

Creel, al senador Alejandro Armenta y la ministro Norma Lucía Piña… Un discurso con civilidad 

militar, diríamos, el que ofreció el cuasi anfitrión de la ceremonia cívico-conmemorativa, en el que 

ponderó lealtad al Presidente y las instituciones… Segundo orador, el general Luis Cresencio 

Sandoval González, secretario de la Defensa, quien improvisa inicio de su mensaje, al reportar a la 

nación, labores del personal militar en Turquía, tras el sismo que enlutó a ese país,…  11:20 horas, 

inicia su mensaje el general, quien también, con respeto a la investidura y presencia de los 

presidentes del Poder Legislativo y la ministro presidenta del Poder Judicial, comenzó discurso, con 

salutación a la presencia del Presidente, su esposa, Beatriz Gutiérrez Mueller; enseguida, refiere las 

personas de Santiago Creel, Alejandro Armenta y la ministro Norma Lucía Piña… Significativo, que 

el general secretario de la Defensa, no hizo mención a la presencia del titular de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, pero sí nombró a Claudia Sheinbaum Pardo, con el adverbio calificativo, 

doctora… En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia, máxime, cuando estamos en 

el proceso de la sucesión adelantada… Presidium que se instaló en el frente de Palacio Nacional, de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

cara al Zócalo capitalino, el general, tuvo al secretario de Gobernación… Comisiones unidas de 

Seguridad Social y de Vivienda, que preside la diputada de Morena, Angélica Ivonne Cisneros Luján 

y Lilia Aguilar Gil -PT-, respectivamente, aprobaron reformas a Ley del Seguro Social, Ley Federal del 

Trabajo y Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, en materia de 

vivienda para trabajadores independientes… El objetivo de la reforma explica diputada de Morena, 

es que los trabajadores inscritos voluntariamente al régimen obligatorio en Ley del Seguro Social, 

puedan realizar aportaciones al Fondo Nacional de la Vivienda, para obtener un crédito suficiente y 

barato. “Se busca proteger el derecho a la vivienda”, asegura… ¡Venga!... La comisión que preside 

la representante popular del grupo mayor en San Lázaro, aprobó el 16 de noviembre pasado, con 

17 votos a favor, decreto que permite a trabajadores al servicio del Estado, cambien su esquema de 

jubilación, es decir, de una cuenta individual, o a monto de pensión que les corresponde, al régimen 

que establece artículo Décimo Transitorio, en Ley del ISSSTE; que el trabajador, decida trámite 

correspondiente, que más convenga… El dictamen, está pendiente en ponerse a consideración del 

pleno, para que se apruebe… Es cosa que lo acuerden el diputado, Santiago Creel y el coordinador 

de Morena, Ignacio Mier, para que se desahogue en el actual periodo ordinario de sesiones. 

¡Ojalá!... Cientos de trabajadores al servicio del Estado, lo agradecerán… Hay que decirlo, 

trabajadores que son responsables, profesionales e institucionales, anhelan que el dictamen, 

cumpla su proceso legislativo y se publique en el Diario Oficial de la Federación… La diputada 

Angélica Cisneros, impulsa con su jefe de bancada, que así sea…  Ponderamos efeméride, que ayer 

posicionó vicepresidenta de mesa directiva en Cámara de Diputados. Karla Yuritzi Almazán Burgos, 

Morena: el 10 de febrero de 1821, en el pueblo de Acatempan, ahora estado de Guerrero, tuvo lugar 

un acto emblemático para la historia de la nación, “ya que este sitio fue escenario para la reunión 

entre Agustín de Iturbide y Vidente Guerrero, donde sellaron el Pacto de Alianza, por la 

Independencia de nuestro país, con un abrazo”… Ayer, fue en el Senado: cursillo electoral en Junta 

de Coordinación Política que preside Ricardo Monreal Ávila, cuando integrantes del Consejo General 

del INE, encabezados por Lorenzo Córdova, acudieron a ese órgano de gobierno, para explicar 

asunto en la materia que está pendiente en esa Cámara… Decimos cursillo electoral, porque no 

hicieron uso de la palabra, consejeros, ¡no!, fue personal de carrera en el Instituto Nacional 

Electoral, resaltó el político de Zacatecas, quienes ilustraron a los coordinadores parlamentarios, el 

tema que s conoce como plan “b”, cual lo calificó el promovente, Andrés Manuel López Obrador… 

El mismo senador Monreal, admitió que el asunto, lo explicaron de “pe a pa”, diría el vox populi, los 

“técnicos” especializados que están al servicio del árbitro electoral en la República… Así explicó el 

coordinador del grupo mayor en el Senado, parte que les corresponde: “el proceso legislativo por 

concluir, sólo abarca un artículo, el artículo 12 (Ley Electoral), y todos sabemos que nadie puede 

alterar eso. Todo el paquete que contiene la normatividad de las cuatro leyes en materia electoral, 

esas no se pueden modificar, porque ya se aprobaron por ambas Cámaras y sólo se regresó al 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Senado, un solo artículo que, sin estar aprobado ese artículo, no puede concluirse el proceso 

legislativo”… Hay dos hipótesis, vislumbró Monreal: puede aprobarse o puede desecharse… “Si se 

aprueba la modificación que hizo la Cámara de Diputados con la devolución al Senado, si se 

aprobara, entonces queda sin efecto la cláusula de vida eterna, no se aplica es cláusula de 

transferencia de votos”… “Si el Senado rechaza ese artículo 12 y lo niega o no lo aprueba, entonces 

ese artículo sale del cuerpo normativo de las cuatro leyes y se van todas las cuatro leyes sin ese 

artículo para su publicación y su promulgación; ese artículo no se toca, queda sin efectos y queda 

como actualmente está la legislación”… Las comisiones que dictaminan la minuta, a cargo de la 

senadora Mónica Fernández Balboa -Gobernación-, intrépida, cual referimos en esta columna (se 

adentró en la selva, se lanzó de paracaídas, etc.), y Estudios Legislativos, Segunda, alistan convocar 

a los integrantes en semana próxima, para alistar dictamen… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023           42 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023           42 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023           45 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023           45 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023            43 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023            43 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023            26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023            26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023          40 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023 26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023          40 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 

8 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 

8 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 

8 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 

8 

10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023 2-47 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023 2-47 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

10/02/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 10/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COVID-19



https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/802072/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.07.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/02/2023 NACIONAL 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 



   10 DE FEBRERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Covid daña calidad de universitarios.- Las empresas están insatisfechas con la calidad de los 

egresados universitarios de los últimos dos años, reveló una encuesta de Vestigia Consultores. Justo 

es en este periodo en el que los estudiantes tuvieron que terminar en línea sus carreras por el Covid-

19. “El 52 por ciento de los tomadores de decisión de las empresas evalúan como ‘bajo’ el nivel de 

conocimientos, habilidades y aptitudes de los recién egresados de las universidades mexicanas, contra 

36 por ciento que lo califica como ‘nivel intermedio’ y apenas nueve por ciento que lo evalúa como 

‘alto’”, indicó Sergio Díaz, socio director de la firma. [FINANCIERO / p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10223_N_FINANCIERO_15_COVIDDANA_COVID_12NACIONAL.pdf


 

10 de febrero de 2023 



 10 de febrero de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

China balloon part of fleet, U.S. 
says 

Zelensky pushes for war aid and EU 

membership 

Ukraine´s strikes rely on precision 
targets from U.S.  

Recession worry eases as 

growth shows resilience 

Zelensky presse ses alliés de lui 
livrer des avions 

El Constitucional avala la ley del 
aborto 13 años después  

Peltz calls off battle with Disney after 
claiming objectives met in shake-up 

Blessings for same-sex couples 
given C of E approval  

Recibió Díaz-Canel a la 

vicepresidenta de Colombia 

 

Incendios forestales amenazan las 

regiones de O’Higgins, Maule y 

Metropolitana y emergencia podría 

extenderse hasta principios de marzo 

 

El kirchnerismo abrió el juicio 
político y la Corte salió a mostrarse 

unida  

Ibaneis subestimou alerta de 
Pacheco na véspera dos atos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 10 de febrero de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Casi 20.300 personas han muerto a causa del terremoto en Turquía y Siria 

•Zelenski reivindicó en Eurocámara la adhesión de Ucrania a la Unión Europea 

•Gobierno de Nicaragua liberó a 222 “presos políticos” y los envió a Estados Unidos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

OMS felicitó a la Cámara de Diputados por regular las grasas trans en alimentos y bebidas.- La 

Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General de Salud para reducir el uso de grasas 

trans en alimentos, bebidas no alcohólicas, así como aceites. La noticia fue celebrada por la 

Organización Mundial de la Salud, pues a través de Twitter felicitó a  las y los legisladores por el 

importante avance en beneficio de las y los mexicanos. [INFOBAE] 

Lo que se sabe de la iniciativa en México que busca resguardar el espacio aéreo con ayuda del 

Ejército.- La Cámara de Diputados de México aprobó un decreto que crea la Ley de Protección del 

Espacio Aéreo con miras a garantizar la seguridad y soberanía nacional con el apoyo de las Fuerzas 

Armadas. [RT] 

México celebró el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador, así como autoridades militares, encabezaron el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad 

en la Ciudad de México. A la representación asistieron la presidenta de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, los líderes de la Cámara de Diputados y el Senado, así como algunos miembros del 

Gabinete presidencial. [SPUTNIK] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano criticó entrega del espacio aéreo al Ejército.- Jorge Álvarez Máynez, 

coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados lamentó la apertura del espacio 

aéreo para dejar el control al Ejército, pues esto representa un nuevo paso para desmontar la 

capacidad civil del Estado mexicano y así continuar con la militarización emprendida desde 2011. 

[INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Plan B: diputada del PAN presentó amparo contra AMLO y legisladores por reformas electorales.- Se 

trata de la diputada María Teresa Castell de Oro Palacios, quien anunció en la Cámara de Diputados 

la acción legal en contra del Poder Ejecutivo y el Legislativo a nivel federal por presuntamente violar 

el procedimiento para reformar la Ley General de Comunicación Social y la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas en materia electoral. [INFOBAE] 

Margarita Zavala negó pacto con el crimen organizado durante gobierno de Calderón.- Margarita 

Zavala, diputada federal por el PAN, negó que el gobierno del expresidente Felipe Calderón (2006-

2012) haya tenido un pacto con el crimen organizado. [INFOBAE] 

PRI 

Germán Martínez señaló a Alito Moreno como “sirviente de AMLO”.- El senador del Grupo Plural, 

Germán Martínez Cázares, acusó al presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, de ser 

un “sirviente” del presidente Andrés Manuel López Obrador y de todo el movimiento de la Cuarta 

Transformación. [INFOBAE] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/oms-felicito-a-la-camara-de-diputados-por-regular-las-grasas-trans-en-alimentos-y-bebidas/
https://actualidad.rt.com/actualidad/457672-sabe-iniciativa-mexico-espacio-aereo
https://sputniknews.lat/20230209/mexico-celebra-el-110-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad--1135586147.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/no-puedes-afilar-el-hacha-al-verdugo-mc-critico-entrega-del-espacio-aereo-al-ejercito/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/plan-b-diputada-del-pan-presento-amparo-contra-amlo-y-lesgiladores-por-reformas-electorales/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/margarita-zavala-nego-pacto-con-el-crimen-organizado-durante-gobierno-de-calderon/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/09/german-martinez-senalo-a-alito-moreno-como-sirviente-de-amlo/


 10 de febrero de 2023 

PT 

Noroña acusó al PAN de proteger a García Luna.- El diputado federal del Partido del Trabajo, Gerardo 

Fernández Noroña, arremetió contra los legisladores de la bancada del PAN por “omitir posturas” y 

comentarios ante el juicio del exsecretario de Seguridad Pública, Genero García Luna, acusado de 

complicidad con el narcotráfico. [INFOBAE] 

MC 

Álvarez Máynez denunció a expriistas ante la Fepade por desvíos de recursos en Campeche.- El 

diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, presentó una denuncia ante la Fiscalía 

Especializada para la Atención de los Delitos Electorales a ex integrantes priistas por supuestamente 

desviar recursos públicos en su administración pasada en Campeche. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México reveló millonaria trama de corrupción de García Luna.- El exsecretario de Seguridad Pública, 

Genaro García Luna, mantuvo durante dos décadas una red de corrupción y lavado de dinero que 

incluyó un conglomerado familiar de 40 empresas que obtuvieron recursos públicos por 745 millones 

de dólares que terminaron en Estados Unidos y se utilizaron para adquirir numerosos inmuebles y lujosos 

vehículos, anunció el Gobierno mexicano. [AP, FORBES, WASHINGTON POST] 

México y Noruega organizan Retiro sobre Mediación América Latina y el Caribe.- México y Noruega 

inauguraron el Retiro sobre Mediación América Latina y el Caribe, para analizar las experiencias de 

ambos países en la solución de conflictos que impulsan en otros países, como Colombia y Venezuela. 

[SPUTNIK] 

Embajador ruso: "México es un país amigo, no es parte del grupo de naciones hostiles hacia Rusia".- 

Las relaciones entre Rusia y México se desarrollaron de manera positiva en 2022, pese a las 

turbulencias internacionales, afirmó el embajador ruso en esta nación, Víctor Koronelli. [SPUTNIK] 

Presidente de Cuba viajará a México y Belice para estrechar nexos.- En su perfil en Twitter, el jefe de 

Estado cubano, Miguel Díaz-Canel, plasmó: Estaremos en Campeche este fin de semana para 

encontrarnos con el querido presidente Andrés Manuel López Obrador y seguir estrechando las 

relaciones entre Cuba y México que son más que entrañables. [PRENSA LATINA, SPUTNIK] 

México-Estados Unidos: la desigual historia de una relación a tres velocidades.- El comunicador y 

analista político Leonardo Curzio detalla en su último libro, ‘Vecinos’, la evolución del vínculo entre los 

dos países en el siglo XXI. [EL PAÍS] 

México revisa negociación laboral en planta manufacturera a petición de Estados Unidos.- El 

Gobierno mexicano anunció que revisará la negociación del contrato colectivo entre la empresa 

Manufacturas VU y trabajadores a petición de Estados Unidos ante la presunta denegación de 

derechos de libertad de asociación y negociación colectiva. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Gobierno mexicano denunció que la Justicia protege a exjefe policial socio de García Luna.- El titular 

de la Unidad de Inteligencia Financiera de México, Pablo Gómez, denunció que el Poder Judicial 

protege a Luis Cárdenas Palomino, quien fuera uno de los principales colaboradores del exsecretario 

de Seguridad Pública, Genaro García Luna. [RT, FORBES, EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/norona-acuso-al-pan-de-proteger-a-garcia-luna-defienden-delincuentes-porque-son-delincuentes/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/alvarez-maynez-denuncio-a-expriistas-ante-la-fepade-por-desvios-de-recursos-en-campeche/
https://apnews.com/article/ae16ec0237ba334450e0a834d95facbe
https://www.forbes.com.mx/uif-desmenuza-bienes-que-garcia-luna-adquirio-en-florida-a-traves-de-red-de-corrupcion-lamborghinis-ferraris-casas/
https://www.washingtonpost.com/national/mexico-ex-security-chief-stole-745-million-from-contracts/2023/02/09/b0e4d972-a8a4-11ed-b2a3-edb05ee0e313_story.html
https://sputniknews.lat/20230208/mexico-y-noruega-organizan-retiro-sobre-mediacion-america-latina-y-el-caribe-1135555172.html
https://sputniknews.lat/20230209/el-embajador-ruso-en-mexico-ve-positivo-el-desarrollo-de-las-relaciones-bilaterales-en-2022-1135586249.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/09/presidente-de-cuba-viajara-a-mexico-y-belice-para-estrechar-nexos
https://sputniknews.lat/20230209/el-presidente-de-cuba-confirma-viaje-a-mexico-para-reunirse-con-lopez-obrador-1135576988.html
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Fiscalía investiga a Julio Scherer, exconsejero jurídico de López Obrador, por supuesto 

enriquecimiento ilícito y lavado de activos.- El expediente señala que el abogado ocultó a la Función 

Pública que era dueño de al menos siete inmuebles en Ciudad de México y Acapulco mientras estuvo 

en el Gobierno. Scherer asegura que la investigación es parte de una “campaña” para 

desacreditarlo. [EL PAÍS] 

Caso Colosio es retomado por fiscalía tras 29 años archivado.- A casi 29 años del suceso, los 

abogados que entonces fungieron como defensores de Mario Aburto, presunto asesino material de 

Colosio, asistieron a las instalaciones de la Fiscalía General de la República en Tijuana, para declarar 

sobre un alegato de tortura a la que argumenta haber sido sometido el acusado. [DW, FORBES, 

INFOBAE] 

GENERAL 

Ejército Mexicano rescató con vida a una persona tras el terremoto en Turquía.- La Secretaría de la 

Defensa Nacional informó que elementos del Ejército Mexicano rescataron a una persona con vida, 

luego de que quedara sepultada bajo los escombros del terremoto que sacudió a Turquía y Siria. [EL 

PAÍS, INFOBAE] 

Espiados cuatro funcionarios de la Defensoría Pública de México con el ‘software’ Pegasus.- Cuatro 

trabajadores de la Defensoría Pública de México, el órgano que otorga un abogado de oficio a quien 

lo necesite, han sido espiados con el software Pegasus. Así lo acreditaron ellos ante los titulares del 

organismo que depende del Consejo de la Judicatura Federal, el encargado de coordinar el Poder 

Judicial en el país. [ELPAÍS] 

Inflación registró un nuevo repunte en México.- La inflación en México registró en enero un repunte 

por segundo mes consecutivo y alcanzó una tasa anualizada de 7,91% presionada por los 

incrementos en los precios de algunos alimentos y servicios. [AP, REUTERS, BLOOMBERG, SWISSINFO, 

WASHINGTON POST]  

Banco de México elevó la tasa de interés a 11% ante el repunte de la inflación.- La institución votó de 

manera sorpresiva por un aumento de 50 puntos básicos en la tasa de interés, lo que la sitúa en un 

nivel inédito del 11%. La decisión sigue con la racha de apretar el ritmo de las subidas ante el repunte 

en la escalada de precios en ascenso. [EL PAÍS, FORBES, REUTERS, WALL STREET JOURNAL] 

Activistas ambientales apuntan al aguacate mexicano.- Una queja ambiental interpuesta ante la 

Comisión para la Cooperación Ambiental, un organismo trilateral que forma parte del Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá, acusó al Gobierno mexicano de no hacer respetar sus propias 

leyes sobre deforestación, conservación del agua y uso de la tierra. [AP] 

Al menos seis muertos en un tiroteo en México.- Al menos seis personas murieron a manos de un grupo 

armado que ingresó a dos viviendas de Ciudad Juárez, Chihuahua. [EUROPA PRESS] 
 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Casi 20.300 personas han muerto a causa del terremoto en Turquía y Siria.- De acuerdo con el 

organismo de rescate turco Afad se han encontrado 17.134 cadáveres hasta ahora en Turquía. En 

Siria, se han hallado 3.162, de acuerdo con el recuento oficial, lo que eleva el total de decesos por el 

temblor de tierra a 20.296. [DW, FRANCE 24,  EFE, EUROPA PRESS, RT, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
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Turquía restablecerá el acceso a Twitter tras bloquearlo por supuesta desinformación.- La red social 

Twitter informó que restableció su plataforma en Turquía horas después de que el Gobierno turco 

bloqueó su acceso alegando el temor a que se difundiera desinformación tras los terremotos que 

devastaron el sur del país. [EUROPA PRESS] 

Jefe de ONU pidió más puntos de cruce entre Turquía y Siria para entregar ayuda tras sismo.- El 

secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, instó al Consejo de Seguridad a autorizar 

la apertura de nuevos puntos fronterizos entre Turquía y Siria para entregar ayuda humanitaria de la 

ONU a las víctimas del reciente terremoto. [SWISSINFO] 

Llegó ayuda de la ONU a Siria tras el terremoto.- Un pequeño convoy cruzó desde Turquía hacia el 

noroeste de Siria, con medicamentos, mantas, tiendas de campaña y kits de refugio de la ONU que 

se necesitan con urgencia. [AP] 

Estados Unidos aportará 85 mdd en ayuda para Turquía y Siria por los devastadores terremotos.- 

Estados Unidos anunció que aportará 85 millones de dólares en ayuda humanitaria para afrontar las 

consecuencias del terremoto en Turquía y Siria. [FORBES] 

Estados Unidos permitirá durante 180 días las transacciones a Siria por el terremoto.- El Departamento 

del Tesoro de Estados Unidos anunció que permitirá durante 180 días todas las transacciones a Siria 

relacionadas con la respuesta humanitaria a los terremotos, de forma que las sanciones impuestas 

por el país norteamericano no entorpezcan el envío de ayuda. [FORBES] 

Malestar contra el Gobierno turco crece conforme aumentan los muertos.- Mientras que los equipos 

de rescate apuran el tiempo para encontrar a más supervivientes, aumenta la desesperación y la ira 

entre parte de la población por la lenta respuesta del Gobierno turco. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski reivindicó en Eurocámara la adhesión de Ucrania : "Europa será Europa mientras cuidemos 

de ella".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, reivindicó frente al Parlamento Europeo la 

adhesión de Ucrania a la Unión Europea, insistiendo en que “de facto” la lucha de las tropas 

ucranianas frente al Ejército ruso es un ejemplo de la defensa del modelo europeo: "Europa será 

Europa mientras cuidemos de ella". [EUROPA PRESS, EFE, AP, DW] 

Putin descartó que Rusia iniciara las hostilidades en Ucrania y recalcó que busca "ponerles fin".- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, descartó que el país iniciara la hostilidades en Ucrania y recalcó 

que su intención es "poner fin" a la violencia, unas declaraciones que llegan casi un año después de 

que diera la orden de invadir el territorio ucraniano. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Rusia aseguró haber derribado 10 drones lanzados por "nacionalistas ucranianos" en la región de 

Briansk.- Las autoridades de Rusia aseguraron haber derribado 10 drones lanzados por "nacionalistas 

ucranianos" contra la región de Briansk, cerca de la frontera común. [EUROPA PRESS] 

Portugal anunció el envío a Ucrania de tres tanques Leopard 2.- El primer ministro de Portugal, António 

Costa, anunció que Portugal proveerá en marzo a Ucrania con tres tanques Leopard 2, mientras 

trabaja con Alemania en el mantenimiento y recuperación de los mismos. [EUROPA PRESS] 

Lituania confirmó el envío a Ucrania de hasta 36 sistemas antiaéreos.- El ministro de Defensa de 

Lituania, Arvydas Anusauskas, confirmó el envío a Ucrania de hasta 36 sistemas antiaéreos para que 

la nación en guerra trate de defenderse de los ataques rusos con drones. [EUROPA PRESS] 
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SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos y Reino Unido emitieron nuevas sanciones contra ciberdelincuentes rusos.- Estados 

Unidos y Reino Unido emitieron nuevas sanciones contra siete personas que formarían parte de un 

grupo ruso de ciberdelincuencia con relación con los servicios de Inteligencia del Kremlin, por lo que 

se les congelarán sus bienes y se les aplicarán restricciones de visado. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Kremlin dijo que hay que castigar a los responsables de las explosiones del Nord Stream.- El Kremlin 

afirmó que el mundo debe saber la verdad sobre quién saboteó los gasoductos Nord Stream y que 

los responsables deben ser castigados, después de que un periodista de investigación afirmó que 

buzos estadounidenses los volaron a instancias de la Casa Blanca. [INFOBAE, REUTERS] 

Grupo Wagner anunció el fin del reclutamiento de mercenarios en cárceles de Rusia.- El propietario 

del Grupo Wagner, el oligarca ruso Yevgeni Prigozhin, aseguró que se puso fin al reclutamiento de 

mercenarios en cárceles de Rusia de cara a su envío a zonas en conflicto. [EUROPA PRESS, DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Víctima de acoso de médico lamenta respuesta de OMS.- Una mujer que fue víctima de un médico 

de la Organización Mundial de la Salud durante un reciente brote de ébola en el Congo se dijo 

sorprendida de que ningún funcionario de alto rango haya sido castigado por las denuncias de abuso 

y explotación sexual que involucran a docenas de mujeres en el país. [AP] 

Pandemia de Covid aceleró los donativos de fundaciones.- De acuerdo con un análisis de Chronicle, 

la pandemia de Covid aceleró los donativos de fundaciones y organizaciones benéficas para la salud 

y los desastres naturales.  El 90% de los 5.200 millones de dólares donados en 2020, el año más reciente 

del que hay datos disponibles, se destinó a atender necesidades inmediatas ante desastres. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden prometió en Florida impedir recortes a la sanidad pública.- El presidente Joe Biden prometió en 

Florida impedir que se apliquen recortes al Medicare y la Seguridad Social, un anuncio hecho dos 

días después de que en su discurso sobre el Estado de la Unión pidiera a demócratas y republicanos 

trabajar juntos para no reducir el presupuesto de los programas de sanidad pública. [SWISSINFO] 

Estados Unidos dijo que globos espía chinos han sobrevolado 40 países en cinco continentes y que 

"claramente" tenían equipos para espiar.- Estados Unidos aseguró que los globos espía chinos han 

sobrevolado más de 40 países en los cinco continentes; además, imágenes detalladas tomadas a 

gran altitud mostraron que el equipamiento del globo "era claramente para la vigilancia de 

inteligencia y era inconsistente con el equipo a bordo de los globos meteorológicos", indicó el 

Departamento de Estado. [EFE, AP, SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Cámara baja de Estados Unidos condenó uso de globo de vigilancia chino.- La Cámara de 

Representantes de Estados Unidos votó unánimemente para condenar el programa de vigilancia de 

globos de China como una “violación descarada” de la soberanía estadounidense, en una inusual y 

rápida reprimenda bipartidista contra Beijing. [AP] 
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Pence recibió una citación del abogado especial en la investigación del 6 de enero.- El ex 

vicepresidente Mike Pence ha sido citado por el abogado especial que investiga los esfuerzos del ex 

presidente Donald Trump para aferrarse al cargo después de que perdiera su intento de reelección. 

[NEW YORK TIMES] 

MIGRACIÓN 

Biden negó que Estados Unidos considere deportaciones de migrantes no mexicanos.- El presidente 

Joe Biden negó que su administración esté considerando deportar a un gran número de inmigrantes 

no mexicanos, diciendo que no creía que hubiera necesidad de hacerlo incluso si se levantan las 

restricciones fronterizas de la era de la pandemia. [BLOOMBERG] 

Mexicanos vuelan a Canadá para entrar a Estados Unidos.- El número de migrantes que cruzan la 

frontera de Canadá a Estados Unidos está aumentando a medida que más mexicanos desesperados 

por entrar a  la nación, vuelan a Canadá e intentan cruzar por la frontera norte a temperaturas 

gélidas. [TELEMUNDO] 

Arribaron 114 migrantes haitianos a Cayos de la Florida.- Una embarcación precaria con 114 

migrantes haitianos tocó tierra en los Cayos de la Florida, el grupo más grande que llega por mar 

desde Haití o Cuba en los últimos meses, informó la Patrulla Fronteriza. [AP] 

GENERAL 

Reforma del Banco Mundial comenzará en abril, dice secretaria del Tesoro de Estados Unidos.- La 

reforma del Banco Mundial, que permitiría atender mejor las necesidades de financiamiento de los 

países en desarrollo, comenzaría en abril, indicó la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet 

Yellen. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

NICARAGUA 

Nicaragua liberó a más de 200 opositores y los envió  Estados Unidos.- Nicaragua liberó a más de 200 

personas presas consideradas por muchos como opositores al gobierno del presidente Daniel Ortega 

y los mandó en un avión con rumbo a Estados Unidos, en lo que Washington dice abre la puerta para 

un mayor diálogo entre ambos gobiernos sobre temas que preocupan en la nación 

centroamericana. [AP, EFE, FRANCE 24, DW, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, BBC, EL PAÍS] 

Nicaragua restringe a turistas el ingreso de equipos para grabar imágenes y audio.- Los turistas ya no 

pueden ingresar a Nicaragua con cámaras de fotografía o video, entre otros elementos 

audiovisuales, de forma libre. Su entrada estará sujeta a una autorización previa de la Cinemateca 

Nacional y estará limitado a un aparato fotográfico y un lente de largo alcance. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina defendió su propuesta de vuelos a Malvinas ante disputa con Reino Unido.- Argentina 

defendió sus propuestas de vuelos para conectar las Malvinas con el territorio continental y acusó a 

Reino Unido de ser el "verdadero responsable" de los "más de dos años de aislamiento" del 

archipiélago durante la pandemia de Covid-19. [SWISSINFO] 
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BRASIL 

Lula va a su primer encuentro con Biden sobre democracia, medioambiente y paz.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, viajó a Washington para su primera cita con el mandatario 

estadounidense Joe Biden, con quien abordará una agenda que incluye democracia, 

medioambiente y paz. [EFE, EUROPA PRESS, RT] 

Policía Militar de Brasil expulsó al concejal acusado de la muerte de Marielle Franco tras cuatro años 

preso.- La Policía Militar de Río de Janeiro decidió expulsar tras cuatro años preso a Ronnie Lessa, 

acusado por la muerte de la concejal Marielle Franco, al considerar que el "execrable" hecho que 

cometió, dañó de manera "irreparable" la imagen del cuerpo. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Chile declaró toque de queda en el sur del país por los incendios forestales.- El Gobierno de Chile 

declaró un toque de queda en las regiones de Biobío, Ñuble y La Araucanía por la ola de incendios 

que afecta a zonas del centro y el sur de Chile y que ha dejado 24 fallecidos. [EUROPA PRESS, EFE] 

COLOMBIA 

Petro advirtió a los grupos armados que serán perseguidos si utilizan el diálogo de paz para 

enriquecerse.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, reconoció que de "antemano" no saben la 

voluntad de paz de los grupos armados con los que pactaron y advirtió que en caso de que 

aprovechen las negociaciones para acumular réditos económicos a través de negocios ilegales, el 

Estado actuará contra ellos. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Ecuador confirmó la captura de narcotraficante en Colombia.- El presidente Guillermo Lasso confirmó 

la captura en Colombia de un narcotraficante ecuatoriano que es considerado uno de los principales 

proveedores de cocaína para el cártel mexicano de Sinaloa. [AP] 

PERÚ 

Manifestantes reanudaron protesta contra Gobierno de Perú.- Miles de peruanos marcharon para 

pedir la renuncia de la presidenta Dina Boluarte y los miembros del Congreso un mes después de un 

sangriento choque con la policía que dejó 19 muertes. [AP] 

Sigue búsqueda de desaparecidos tras alud en sur de Perú.- Rescatistas continuaron la búsqueda de 

posibles víctimas tras un alud provocado por constantes lluvias en el sur de Perú, en medio de reportes 

de que aún hay varias personas desaparecidas, incluidos algunos mineros que habrían quedado 

atrapados en el fango. [AP] 

VENEZUELA 

Acnur advirtió que los flujos de la migración venezolana se han vuelto más complejos.- El 

representante residente de Acnur en Ecuador, Giovanni Bassu, advirtió que los flujos de la migración 

venezolana se han vuelto más complejos y que se requieren 300 millones dólares para atender, solo 

en este 2023, las necesidades humanitarias y de integración de más de medio millón de venezolanos 

en territorio ecuatoriano. [EFE] 
 

EUROPA 

Twitter dio informe incompleto sobre desinformación: Unión Europea.- Twitter dio información 

incompleta a la Unión Europea sobre sus esfuerzos para combatir la desinformación online, lo que 

mereció una fuerte reprimenda de los más altos funcionarios del bloque. [AP] 
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ESPAÑA 

Alcaldesa de Barcelona rompió lazos de su ciudad con Israel.- La alcaldesa de Barcelona, Ada 

Colau, rompió los lazos oficiales de su ciudad con Israel, acusando al país del crimen de “apartheid” 

contra el pueblo palestino. [AP] 

GRECIA 

Grecia vedó participación electoral a partido de ultraderecha.- El parlamento griego vedó la 

participación en las elecciones de un partido de ultraderecha cuyo dirigente paga una condena de 

cárcel. [AP] 

MOLDAVIA 

Zelenski desveló en la cumbre europea un plan de la inteligencia rusa para “destruir” Moldavia.- El 

presidente ucraniano aseguró ante los líderes de la Unión Europea que su país interceptó a los servicios 

de inteligencia rusos un “plan para la destrucción de Moldavia”. [EFE, AP, DW] 

REINO UNIDO 

Londres dio tiempo a Irlanda del Norte para formar gobierno.- El Reino Unido le dio a Irlanda del Norte 

un plazo mayor para formar un gobierno de poder compartido, eliminando la amenaza de 

elecciones que podrían descarrilar los esfuerzos para renegociar un acuerdo comercial post-Brexit 

para la región. [AP] 

Iglesia de Inglaterra aprobó bendecir, pero no casar, a parejas homosexuales.- El Sínodo general de 

la Iglesia de Inglaterra aprobó una moción que permitirá a sus sacerdotes "bendecir" a las parejas del 

mismo sexo casadas o unidas en ceremonias civiles, pero no oficiar su matrimonio. [SWISSINFO] 

RUMANIA 

Estados Unidos y Francia realizarán ejercicios militares en Rumania.- Fuerzas estadounidenses y 

francesas que forman parte de un grupo de batalla en Rumania realizarán un ejercicio militar para 

poner a prueba las defensas del flanco oriental de la alianza al acercarse el aniversario de la invasión 

rusa de la vecina Ucrania. [AP] 
 

ASIA 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte exhibió misiles intercontinentales y armas nucleares en el 75 aniversario de su 

Ejército.- En conmemoración del 75 aniversario de la fundación del Ejército Popular de Corea del 

Norte, Pyongyang realizó un desfile militar en el que exhibió misiles balísticos intercontinentales y 

unidades tácticas de operaciones nucleares. [EUROPA PRESS, EFE, AP, UNIVISIÓN] 

INDIA 

India pidió a la gente que abrace vacas en San Valentín.- El departamento de bienestar animal del 

Gobierno indio hizo una llamada a los ciudadanos para que celebren el día de San Valentín, también 

conocido como Día del Amor y la Amistad, no como celebración romántica sino como el Día de 

Abrazar a una Vaca para fomentar los valores hindúes. [AP] 

INDONESIA 

Sismo en el este de Indonesia dejó cuatro muertos.- Un terremoto superficial sacudió Papúa y causó 

la muerte de cuatro personas que no pudieron escapar cuando un restaurante flotante se derrumbó 

en el mar. [AP] 
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IRÁN 

Estados Unidos sancionó a nueve entidades por vender a Irán productos derivados del petróleo.- Las 

autoridades de Estados Unidos informaron que impusieron sanciones contra nueve entidades, seis de 

ellas iraníes, por la venta a Teherán de productos petroquímicos y crudo. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón y Filipinas acordaron reforzar lazos de defensa.- Los mandatarios de Japón y Filipinas 

acordaron impulsar considerablemente sus lazos de defensa, lo que da a las tropas japonesas un 

mayor acceso al territorio filipino a medida que aumentan las tensiones en Asia en medio de la 

creciente influencia de China. [AP] 
 

ÁFRICA 

OMS advirtió sobre “aumento exponencial” de los casos de cólera en África.- "África está 

presenciando un aumento exponencial de casos de cólera”, advirtió la Organización Mundial de la 

Salud, la cual alertó que las cifras podrían superar el total del año pasado si se mantienen las tasas 

actuales de infección. [DW] 

KENIA 

Estados Unidos emitió una alerta de seguridad por posibles atentados en la capital de Kenia.- Las 

autoridades de Estados Unidos emitieron una alerta de seguridad por posibles atentados en Nairobi y 

otras ciudades del país, motivo por el que alertó a sus ciudadanos a que "ejerzan vigilancia en sitios 

frecuentados por turistas y extranjeros". [EUROPA PRESS] 

MALAUI 

Estados Unidos denunció la "campaña de intimidación" contra la jefa del organismo anticorrupción 

de Malaui.- Estados Unidos expresó su "profunda preocupación" por su "campaña de intimidación" 

contra la jefa del organismo anticorrupción del país, Martha Chizuma, después de que un tribunal 

haya anulado la suspensión de sus funciones decretada por las autoridades. [EUROPA PRESS] 

SUDÁFRICA 

Sudáfrica declaró desastre por apagones.- El presidente Cyril Ramaphosa declaró "estado de 

desastre" en la nación para dirigir la atención a una crisis eléctrica tan terrible en donde dueños de 

supermercados están en una carrera para vender carne antes de que se eche a perder y muchos 

negocios se han visto obligados a cerrar. [NEW YORK TIMES] 

SUDÁN  

Lavrov defendió en Sudán operaciones del grupo Wagner en África.- El jefe de la diplomacia rusa, 

Serguei Lavrov, defendió en Sudán las operaciones del grupo paramilitar Wagner en África, 

"desplegado a petición de los gobiernos" y que "contribuye a normalizar la situación en la región" 

frente a la amenaza "terrorista". [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Hallan en el mar cocaína suficiente para abastecer a Nueva Zelanda por 30 años.- La Policía de 

Nueva Zelanda halló 3.2 toneladas de cocaína en el océano Pacífico, una cantidad suficiente para 

satisfacer la demanda de esa droga en el país durante “30 años”. [UNIVISIÓN] 
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